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ɹ৽य़Λܴ͑ɺ同窓会ͷօ͞·ʹۘΜͰ৽ͷ͓ܚͼ
Λਃ্͛͠·͢ɻ
ɹࠒΑΓɺ同窓会׆ಈʹ͝ཧղͱ͝ྗڠΛ͍͖ͨͩɺ
·͜ͱʹ༗͏͍͟͝·͢ɻຊҾ͖ଓ͖͝ࢧԉࣀ
Γ·͢Α͏ɺΑΖ͓͍͘͠ئਃ্͛͠·͢ɻ

ɹࡢ��݄ɺ΄΅̍ؒΛ͔͚ͯߦΘΕͨΞϝϦΧ大
౷ྖબڍͷظબڍϨʔεͰɺϝσΟΞΛؚΊ大ํͷ
ਓʑͷ༧Λ෴ͯ͠ɺτϥϯϓ͕ࢯબͨ͠ɻ·ͨɺ
ԤͰӳࠃͷ#SFYJUͷΑ͏ʹࠃຽථͰ&6͔Βͷ
ΛܾΊΔͳͲɺੈքͷࣗࠃͷརӹΛத৺ʹ
͖ͷ࢟ΛͱΔ໌͕Β͔ͱͳ͖ͬͯͨɻφ
γϣφϦζϜͷ಄ΛؚΉɺ͜ͷΑ͏ͳถࠃɺ
Ԥͷઌਐ֤ࠃʹͱͲ·Βͣɺੈքத͕࣏తʹܦ
తʹෆ҆ఆԽ͠ɺࠞཚͷ༷Λఄͯ͘͠ΔͷͰͳࡁ
͍͔ͱ·ͰࢥΘΕΔɻͦͯ͠ɺ͜ΕΒͷมԽຊͷ
࣏׆ࡁܦಈ͚ͩͰͳ͘ɺຊࣾ会ͷ͜Ε͔Βͷ͋
Γํຽҙͷܗʹ大͖ͳӨڹΛͨΒͯ͘͠ΔͰ͋
Ζ͏ɻΏ͑ʹɺͦ͜ࠓɺ͔ͬ͠ΓͱݩΛΈͭΊɺ͜
ͷมֵͷதΛண࣮ʹาΜͰ͍ࣗ͘ˎͨ͠ຊͷ͕࢟
ΊΒΕ͍ͯΔɻٻ
ɹઌɺެཱ大学ڠ会ओ࠵ͷʮެཱ大学ੜϑΥʔϥ
Ϝʯʹग़੮͖ͯͨ͠ɻެཱ大学ɺฏݩʹશࠃ
ԽҬࣾ会ͷχʔੑ׆Ͱ͋ͬͨͷ͕ɺํͷߍ�3
ζʹԠ͑ΔܗͰɺฏ��ʹ��大学ʹ·Ͱͯ͠૿ٸ
͍ΔɻҰํͰɺશߍ��ࠃͷཱࠃ大学ɺάϩʔόϧ
ԽগྸߴࢠԽͷਐలɺ৽ࠃڵͷ಄ʹΑΔڝ૪ܹԽ
ͳͲͷ大学ΛऔΓࣾ͘ר会ࡁܦঢ়گͷมԽΛड͚ɺฏ
��ͷཱࠃ大学վֵϓϥϯʹΑΔཱࠃ大学๏ਓԽΛ
ൽΓʹɺฏ��͔Βͦͷ第̏ظதظඪͰ͋
Δʮ࣋ଓతͳ lڝ૪ྗz Λͪ࣋ɺ͍ߴՃՁΛੜΈ
ग़ཱ͢ࠃ大学ʯΛ͠ࢦվֵ͕ਐΜͰ͍Δɻઌൠɺ報
ಓʹ͋ͬͨΑ͏ʹɺ香川大学ͦͷվֵͷதͰɺ
Ҭܕݙߩͷ大学ͱͯ͠ػڧԽͷํੑΛଧͪग़ͯ͠
͍Δɻ༨ஊʹͳΔ͕ɺ大学ʹڭҭɺڀݚɺҬݙߩ
ͱ͍͏̏ͭͷॏཁͳׂ͕͋Δɻڭҭʹؔͯ͑͠ݴ
ੲ؇͔ͬͨɻࢲত��ଔͷ̍ظੜ͕ͩɺͦͷࠒ
ઌੜʹग़ு͕͋Εɺͦͷ··ߨٳͱͳΓৼସͷิ
͕͋ߨٳͰճͷۀͳͲ͢Δඞཁͳ͘ɺ̍ͭͷतߨ
Δͷී௨Ͱ͋ͬͨɻߨٳͱͳΕ学ੜ͘͠خ୯७
ͼɺ·ͨग़੮ΛͱΒͳ͍ઌੜগͳ͘ͳ͔ͬͨͷتʹ
Ͱɺ͠Β͘तۀʹग़ͯ͜ͳ͍学ੜଟ͍ͨ͘ɻͳ͔

変革の時代にあって

年　 頭 　所 　感

थ။෭会ɹɹɹɹɹɹɹɹɹɹɹࢌ
香川ཱݝอ݈医ྍ大学ɹ෭学ɹɹ

平川栄一郎ʢত��ଔɾ̍ ੜʣ�ɹظ

ʹԿΛ͍͍ͨݴͷ͔Α͘Θ͔Βͳ͍तۀ͋Εɺ
͋ͬͨۀͰອஊͰऴΘͬͯ͠·͏त·ޙ࠷ॳ͔Β࠷
͕ɺतࣗͯ͗͢ڃߴ͕ۀͷ಄͕͍͍͔ͭͯͳ͍ͷ
͔ɺ͋Δ͍大学ͷतۀͱ͜͏͍͏ͷͳΜͩΖ͏
ͱ͍ࢥͳ͕Βա͍ͯͨ͝͠ɻ͔͠͠ͳ͕Βɺਐڃʹؔ
ͯ͘͠͠ݫνΣοΫ͞Ε͍ͯͨͷͰɺ͔ͬ͠Γͱษ
ΒΕͳ͍͜ͱ͕ͩ学ੜ͑ߟͰ౸ఈࠓΒΕͨɻͤ͞ڧ
ʹͱͬͯڭһʹͱͬͯࣗ༝ͰͷΜͼΓͱͨ࣌͠
Ͱ͋ͬͨɻͱ͜Ζ͕ɺࡏݱڭҭվֵʹ͍ࡦఆ͞Ε
ͨ̏ͭͷϙϦγʔγϥόε͕͋Γɺतۀͦͷͱ͓
Γʹ͖ͬͪΓΒͳ͍͚ͯ͘ͳ͍ɺͦͯ͠ڭһ学
ੜʹΑΔतۀධՁΛඞͣड͚ͳ͚ΕͳΒͣɺͦΕ͕
ɺڭһͷਓࣄධՁʹ͍͕ͯͬ͘ܨɻ͜Εɺ大学
࣌ͷ্ʹ͙͋ΒΛ͔͍͍ͯͨݖ学ͱ͍͏ಛߴ࠷͕
͔Β学ੜຊҐͷ࣌ͷมֵͰ͋ͬͨɻΛݩʹ͢ɻ
จ科লʹΑΔ͜ͷΑ͏ͳ大学վֵʹର༷ͯ͠ʑͳҙݟ
͕͋Δͷঝͷ্͕ͩɺཱެࠃ大学ͱʹࣾ会ࡁܦ
ঢ়گͷมԽͷதͰɺ大学ຊདྷͷׂʹཱͪΓɺ大学
ΓΛ͔͚ͯ大学ࣗΒ͕大͖͘มԽ૪ͷதͰੜ͖ڝؒ
͍ͯ͘͜͠ͱ͕ٻΊΒΕ͍ͯΔɻ
ɹҰํɺ医ྍΛऔΓ͘רঢ়گʹΛస͡Δͱɺஂմͷ
ੈ͕ͯ͢�5ࡀҎ্ͱͳΔྸߴԽࣾ会ͱͳΔ���5
ʹ͔ͯͬগྸߴࢠԽՃ͠ɺ·ͨɺχϘϧϚϒ
ʹΈΒΕΔΑ͏ͳֹߴༀࡎͷొ࠶ੜ医ྍɺ医ྍٕ
ज़ͷਐาͳͲʹΑΔ医ྍඅͷߴಅ͋Γɺݱঢ়ͷ··
Ͱզ͕ࠃͷ医ྍ੍ཱ͔ͪߦͳ͘ͳΔɻͦͷͨΊɺ
ͷׂ୲医ྍͱհؔػ���5ͱͯ͠医ྍࠃ
ϐονͰਐΊΑ͏ͱͯ͠ٸΘΔ医ྍ੍վֵΛʹޢ
͍Δɻ
ɹ͜ͷΑ͏ʹɺຊΛऔΓࣾ͘ר会ঢ়گࡁܦঢ়گʹ
·͙Δ͍͠มԽ͕͋Γɺ大学医ྍΛऔΓ͘רঢ়
ܹ͍࣌͠มԽ͕͋Δɻͦ͏͍ͬͨதͰɺ৽͍͠ʹگ
ʹଈͨ͠ҙ੍ࣝͷվֵ͕ෆՄܽͰ͋Δɻվֵʹ
ଟ͘ͷࠔΛ͏͜ͱ͕͋Δ͔͠Εͳ͍͕ɺར
ΛΓӽ͑ͯऔΓΈมֵ͍͔ͯ͠ͳ͚ΕͳΒͳ͍ɻ
ͷมֵͷதͰɺ͜ͷʹऔ࣌थ။ɺ͜ͷΑ͏ͳࢌ
Γ͞ΕΔ͜ͱͷͳ͍Α͏ʹଔۀੜ大学ॾؔػͱڠ
ྗ͍͋͠ɺڀݚॿཹ学ॿɺଔྟޙচݚमηϯ
λʔͷྗڠͳͲɺ同窓ੜͦͯ͠ߍͷͨΊʹ͔ͬ͠
ΓͱऔΓΜͰ͍͔ͳ͚ΕͳΒͳ͍ͱ͏ࢥɻ
ɹˎʮཱࣗʯͰͳ͘ɺͯ͑ʮࣗʯͷࣈΛ༻͍ͨ
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同窓生教授就任挨拶

教授就任にあたって
　　　　「讃岐の丘から世界へ発信」

तɹڭ医科大学૯߹医ྍηϯλʔ༌݂部ɹۄ࡛

田坂　大象ʢত��ଔɾ̎ ੜʣظ

ɹೋظੜͷాࡔɹ大ͱਃ͠·͢ɻฏ��݄̐̍
͚Ͱ࡛ۄ医科大学૯߹医ྍηϯλʔ༌݂部ͷڭतΛ
ഈ໋͍ͨ͠·ͨ͠ɻ͝ѫࡰਃ্͛͠·͢ɻ༌݂部Ͱ
ؔʹऔɺௐͱཧ࠾๔ɺᢌଳ݂ͷࡉװɺধ݂ࠎ
ΘΔࣄͱɺ৽ੜੑ݂ڏࣇʹର͢Δࣗݾᢌଳྍ࣏
ͳͲͷ࠶ੜ医ྍʹؔΘ͍ͬͯ·͢ɻྟচڭҭҎ֎
ʹɺ࡛ۄ医科大学ͷྙཧҕһ会ͷҕһͱɺ૯߹医ྍ
ηϯλʔྙཧҕһ会ͷ෭ҕһΛഈ໋ͯۤ͠खͩͬͨ
ɺ͑ݴΓ·͢ɻྙཧҕһ会ͱ͓ͯ͠ࣄैʹཧྙڀݚ
հͳྙཧਃॻΛԿͱ͔௨աͤ͞ɺ௨ա͠ͳ͚Ε
ʢཪͰʣഃᨍݴࡶΛཋͼͤΔରͰɺόν͕ͨͬͨ
ͷ͔ͱ͍ࢥ·͕ͨ͠ɺྙڀݚཧۙ࠷ɺݸਓ報อ
ͳͲ·͙Δ͘͠ߦࢪੜ医ྍ৽๏ͷ࠶๏ͷվਖ਼ɺޢ
ঢ়͕گมԽ͠ɺേଇنఆ͕͋Δ๏੍نͱͳͬͯདྷͨͨ
ΊඇৗʹਆܦΛࣄ͏ͱͳ͍ͬͯΔҰํɺΓ͕͍
͍ͯ͡ײ·͢ɻ
ɹόϒϧظͷত��ʹଔۀɻ͍ͨ͠ڀݚͱ͍ࢥ大
学ӃਐΉ͜ͱΛܾΊɺௌثɺϋϯϚʔΑΓݦ
ඍڸΛ͍͍ͯΔͷ͕医ࢣͱͯ͠ͷηϧϑΠϝʔδʹ
͍ۙͱ͍ͨͯͬ͜ࢥͱɺͦͯ͠ԿΑΓ࣌ɺ第Ұ科
Λओ͞࠻Ε͍ͯͨೖতࡾઌੜʹಌΕͯ第Ұ科ʹೖ
ொాதҾͬӽ͠ɺࡾʹڞɻ大学Ӄೖ学ͱͨ͠·͠ہ
ຊཝʹ͞ߘدΕ͍ͯͨࣃ科ߢޱ֎科ͷࡾ࣮ڭतͱ
߹ాจଇઌੜʢೋظੜɺ第Ұ֎科ʣͱ同͡ΞύʔτͰ
ҰͭࠜͷԼɺͦΕָ͍͠大学Ӄͷ࢛ؒͰͨ͠ɻ
Ո͙ΔΈͷ͓͖͍ͭ͋ͰɺΑޙઌੜͱͦͷࡾ
ग़ژͰɺ౦ࠓՈͰग़͔͚·ͨ͠ɻͦͯ͠ߴ͘
ுʹͯ͠ࡍ୯ෝͷࢲʹΛ͔͚ͯ͘ΕͯҰॹʹ
৯ࣄʹग़͔͚͍ͯ·͢ɻ同͡ʹ大学Ӄೖ学͠ɺ同
͡ʹڭतʹबͨ͠ͷਂ͍ԑΛ͓ͯ͡ײΓ·͢ɻ
ɹӬҪխາઌੜʢಙౡཱݝதԝපӃӃʣͱాԬًٱ
ઌੜʢࡔग़ཱࢢපӃ෭Ӄʣʹ大学Ӄೖ学ޙɺࢦಋ͠
͖ͯ·͕ͨ͠ɺ͓ೋਓͱཹ学͞ΕɺాԬઌੜ͕ڞ
同͞ڀݚΕ͍ͯͨԑͰɺ第Ұੜཧ学ിमڭतͷԼɺ
ಙాխ໌ઌੜʢࡉ๔報ੜཧ学ڭतʣʹ学ҐͷࢦಋΛ
͍͖ͯͨͩ͠·ͨ͠ɻ
ɹ大学ӃଔޙۀɺࡁڞޖපӃͰཧઌੜʢௗऔ大
学݂ӷ科ڭतʣʹ࣌·ͩ࠷৽ͷٕज़ͩͬͨধ
͔ΓͰͨ͠ۀ๔Ҡ২ͷΈͳΒͣɺ大学ӃΛଔࡉװ݂
಄Ͱ͔ͬͪʹͳΓ͕ͪͳࢲʹྟচͱԿ͔ΛࠐΜͰ
͖·ͨ͠ɻ
ɹ6$-"�$FEBST�4JOBJ�.FEJDBM�$FOUFS�ʢ)�1��,PF⒐FS
தԝපӃཱݝ香川ޙࠃؼतʣ݂ӷजᙾ科ཹ学ɻڭ
ෝɺ͞Βʹ第Ұ科ޙہؼɺߍͰ݂ࡉ๔Ҡ
২ʹܞΘΔࣄʹͳΓ·ͨ͠ɻͦͷޙɺ川࡚医科大学ͷ
त͔Β͓༠͍͍ͨڭ܆ࢁ部ʢ༌݂部ΛؚΉʣɺ௨ࠪݕ
͖ͩग़ͷԬࢁؼΔࣄʹͳΓ·ͨ͠ɻాलึઌ
ੜͷ݂ӷ科ڭतঢ͍݂ӷ科।ڭतࠪݕ部
͔ΒҟಈͱͳΓ·ͨ͠ɻ川࡚医大Ͱ݂ӷ科ͷ݂
๔Ҡ২ɺಛʹᢌଳ݂Ҡ২ͷ্ཱͪ͛ΛखΘ͍ͤͯࡉ
͖ͨͩ·ͨ͠ɻ川࡚医大ୀ৬࣌ʹᢌଳ݂Ҡ২ͷ݅

શࠃͰ༗ͷࢪઃͱͳ͓ͬͯΓ·ͨ͠ɻԑ͋ͬͯ
医科大学૯߹医ྍηϯλʔ༌݂部ܴ͍͑ͯͨͩۄ࡛
͖·͕ͨ͠ɺৼΓฦΓ·ͯ͠અ͕ೋͭ͋Γ·ͨ͠ɻ
Ұͭཹ学Ͱ,PF⒐FSઌੜ大ͷຊਓርͰଟ
ͷຊਓ͕ཹ学͍ͯ͠·ͨ͠ɻ,PF⒐FSݚͰڀݚͷԿ
ͨΔ͔Λ学Μ͚ͩͩͰͳ͘ɺଟ͘ͷຊਓͷ༑ਓɺઌ
ഐɺޙഐΛಘ·ͨ͠ɻࢲͷ࡛ۄ医大ͷҟಈ͜ͷԑ
ͳ࣮ͯ͘͠͠ݱ·ͤΜͰͨ͠ɻ·ͨޙࠃؼࣄΛ
࿈ͳΔʹݚΓͳΓʹଓ͚ΒΕͨͷɺ,PF⒐FS͕ۂ
ઌੜํ͔Βͷܹखॿ͚ͷ͓͔͛ͱ͓ͯ͠ँײΓ·
͢ɻ͏Ұͭɺཹ学͔Βͷޙࠃؼɺ݂ࡉ๔Ҡ২ʹ
ຊ֨తʹؔΘΔ͜ͱʹͳΓɺཱ͕ͬͨྸͰށ
͍͕͋Γ·͕ͨ͠ɺ݁ہɺ͜͜Ͱଟ͘ͷૉΒ͠
͍ग़会͍͕͋ΓɺࢪઃͷนΛӽ͑ͯଟ͘ͷؒΛಘΔ
͜ͱ͕ग़དྷ·ͨ͠ɻ݂ࡉ๔Ҡ২ʹܞΘΕͯຊʹྑ
͔ͬͨͱࠓͰ͓ͯ͠ँײΓ·͢ɻ
ɹʮذࢌͷٰ͔Βੈքൃ৴ʯɻೖઌੜͷݴ༿Ͱ͕͢ɺ
香川医大ࡏ৬தɺͳʹ͔ߍͰؤு͍ͬͯΔ͕͠͡ײ
ͯ͜ͷݴ༿͕ͱ͖ͯͰͨ͠ɻ͜ͷݴ༿ʹԠ͑Α͏
ͱඍྗͳ͕Βؤு͖ͬͯͨͭΓͰ͢ɻ川࡚医大ෝ
͢Δࡍʹɺ͏ذࢌͷٰ͔Βൃ৴Ͱ͖ͳ͍ɺͱ
͍͏ऐ͠͞Λ͡ײ·ͨ͠ɻذࢌͷٰΛΕͯ��ͪܦ
·͕ͨ͠ɺൽͳ͜ͱʹΕΔ͜ͱͰ٫ͬͯ香川医大
ͷଔۀੜͰ͋Δ͜ͱΛ͘ڧҙࣝ͠·͢ɻڭतबޙʹ
͋Γ͕͍ͨ͜ͱʹ౦ژͰ同ڃੜ͕ॕ͍ͷԅΛઃ͚ͯ͘
Ε·ͨ͠ɻ同ڃੜօɺͦΕͧΕʹॏΛ୲͓ͬͯΓɺ
香川医大ɺͦͯ͠香川大学医学部͕ʮذࢌͷٰ͔Βੈ
քൃ৴ʯ͍ͯ͠ΔͷɺԿΑΓͦͷଔۀੜͰ͋Δ
͜ͱʹؾ͖·ͨ͠ɻʮذࢌͷٰ͔Βൃ৴ʯ͞Εͨऀͱ
ͯ͠ͷ֮ࣗͱތΓΛͯͬ࣋ਫ਼ਐ͍ͨ͠ͱ͍ͯͬࢥ·͢ɻ
ɹචͳ͕Βɺօ༷ͷ݈͝߁ͱ͝׆༂Λ͓فΓਃ্͠
͛·͢ɻ

略歴�
ত��݄̏ɹ香川医科大学ɹ医学部ଔۀ
ত��݄̐ɹ同大学Ӄʢ第Ұ科ʣɹೖ学
ฏ݄̏̏ɹ同ଔۀ
ฏ݄̏̐ʙ�ฏ݄̐̓ɹ香川医科大学ෟଐපӃ第Ұ

科医һ
ฏ݄̐̓ʙ�ฏ݄̒̓ɹࠃՈެһࡁڞ߹ڞޖ

පӃ医һࡁ
ฏ݄̒̓ʙ�ฏ݄̏̕ɹΧϦϑΥϧχΞ大学ϩαϯ

θϧεߍɹγʔμεɾαΠφΠ医ྍηϯλʔ
݂ӷजᙾ科ڀݚһʢओ�)�1��,PF⒐FSڭ�तʣ

ฏ݄̐̕ʙฏ�3݄̕ɹ香川ཱݝதԝපӃ科
ฏ�3��݄ʙ�ฏ��݄̏ɹ香川医科大学ෟଐපӃ第Ұ

科
ฏ��݄̐ʙฏ��݄̏ɹ川࡚医科大学ࠪݕ部ࢣߨ
ฏ��݄̐ʙฏ��݄̏ɹ川࡚医科大学݂ӷ科।ڭत
ฏ��݄̐ʙࡏݱɹݱ৬
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同窓生教授就任挨拶

教授就任にあたって
　　　　「臨床検査医学を通じて医療に貢献する」

川࡚医ྍࢱ大学医ྍٕज़学部ྟচӫཆ学科ɹڭतɹ

北中　　明ʢฏ̎ଔɾ̑ ੜʣظ

ɹ͜ͷɺฏ��݄̐̍ΑΓ川࡚医ྍࢱ大学医
ྍٕज़学部ྟচӫཆ学科ڭतΛഈ໋͍ͨ͠·ͨ͠ɻ͜
ͷΛ͓आΓͯ͠同窓会ͷօ༷ʹ͝ѫࡰΛਃ্͛͠·
͢ɻ·ͨɺ͜Ε·Ͱ同窓会׆ಈʹશͯ͘͜͠ݙߩͳ
ँਂʹ会Λ͓༩͍͍͑ͨͩͨ͜ͱػචͷࣥʹࢲ͔ͨͬ
͍ͨ͠·͢ɻ

ɹࢲฏ̎ʹ香川医科大学Λଔޙͨ͠ۀɺ同第Ұ
科ʹೖ͠ہɺ大学Ӄʹਐ学͠·ͨ͠ɻ݂ӷ学Λઐ
ͱͯ͠બͼɺଔݚޙमΛ͏ߦͱͱʹࡉ๔報
ୡߏػͷڀݚΛ։࢝͠·ͨ͠ɻ大学ӃͰ݂ࡉ๔
ʹ͓͚ΔνϩγϯΩφʔθͷػղੳΛςʔϚͱ͠
ͯɺΤϦεϩϙΤνϯϨηϓλʔͷ報ୡߏػʹ͓
͚Δ4SDΩφʔθͷؔ༩Λݟग़͠·ͨ͠ɻ大学Ӄमྃ
පڀݚࣇςωγʔभϝϯϑΟεͷ4U��+VEFখࠃถޙ
Ӄ݂ӷजᙾ科ɾࠎҠ২部�%BSJP�$BNQBOBത࢜ͷ
͠·͍ߦΛڀݚΔؔ͢ʹٿ学ͯ͠#Ϧϯύཹʹࣨڀݚ
ͨɻ̏ؒͷཹ学ؒظதʹࡉ๔ද໘ϚʔΧʔͰ͋Δ
$%3�ࢠͷੜཧػղ໌ɺ#ࡉ๔ड༰ମ報ୡ
ͷۈؔ࿈පӃޙࠃؼɻͨ͠·͍ߦͷղੳΛߏػ
͠·Ε͞༺࠾ʹ࠲ߨ医学ࠪݕɺ香川医科大学ྟচޙ
ͨɻ同࠲ߨͰݚमࢦಋ医ͱͯ͠ڭҭΧϦΩϡϥϜͷ
医学会ͷೝࠪݕɺ香川医科大学Λຊྟচ͍ߦఆΛࡦ
ఆݚमࢪઃʹ͢Δ͜ͱ͕Ͱ͖·ͨ͠ɻ·ͨɺৗۀ
ͱ݂ͯ͠ӷ࣬ױͷஅΛ͍ߦͳ͕Β大学ӃੜΒͱڞʹ
ྟচࠪݕɺ݂ӷ科ͷڀݚΛ͍ߦɺҰఆͷ
ՌΛୡ͢Δ͜ͱ͕Ͱ͖·ͨ͠ɻฏ�3ʹෝͨ͠
ʹΔ݂ӷ科͑ݴͱݹ大学Ͱࣗʹͱ࡚ͬͯٶ
ॴଐ͠ɺ݂ӷ࣬ױͷྍɺڭҭʹՃ͑ɺೆभʹଟൃ
͢Δ"5-ͷ͠ࣄैʹڀݚ·ͨ͠ɻ"5-ͷڀݚ͍ߴ
ධՁΛड͚ɺ࡚ٶ大学͕த৺ͱͳͬͨ̎ͭͷްੜ࿑ಇ
লʢ".&%ʣڀݚ൝Λ৫͢Δ͜ͱʹͭͳ͕Γ·ͨ͠ɻ
大学ʹ৽ઃ͞ΕΔࢱճɺฏ��ΑΓ川࡚医ྍࠓ
ྟচࠪݕ学科ͰڭฬΛࣥΔػ会Λ༩͑ΒΕɺ৽学科։
ઃΑΓҰૣ͘ෝ͠·ͨ͠ʢฏ��݄̐ʹࡏݱͷ
ྟচӫཆ学科ΑΓྟচࠪݕ学科ҟಈ༧ఆʣɻ

ɹݱͷ医ྍʹྟচࠪݕෆՄܽͰ͋Γɺࣾ会͕ٻΊ
Δ͍ߴϨϕϧͷ医ྍΛఏ͢ڙΔͨΊʹదͳࠪݕͷ
医学ૅج医学ࠪݕཁͰ͢ɻͦͷͨΊʹྟচ؊͕༺׆
ͱྟচ医学Λ݁Ϳֻ͚ڮͱͳΓɺஅྍ࣏ʹཱͭ
報Λྟচ医ͱఏ͠ڙɺਖ਼͍͠ཧղΛଅਐ͢Δ͜ͱ
Λ໋ͱ͍ͯ͠·͢ɻྟচࠪݕઐ医ຊઐ医ػ
ຊྖҬʯઐ医ͷҰͭʹ͋͛ΒΕ͓ͯΓɺجఆΊΔʮ͕ߏ
ଔڭޙҭʹத৺తͳׂΛՌͨ͢大学ͷ医ҭؔػʹ

͓͚Δྟচࠪݕ医学ڭҭͷׂ大͖͘ɺͦͷʹ͋
Δڭһͷࣾ会తॏ大Ͱ͢ɻ͔͠Δʹɺࠓࡢͷݫ
͍͠医ྍࡁܦɺ͜Ε·Ͱڭҭʹ࣠Λஔ͍͖ͯ
ͨ医ࢣΛৗྍͱۦΓग़͠ɺʹΛ͚ͨྟচ
ʹ͍ͯ͠·͢ɻ͜Ελίࠔҭͷ࣮ફΛڭ医学ࠪݕ
͕ࣗͷΛ৯Δ࢟ʹඖఢ͢Δঢ়گͰ͋Γɺ͜ͷ·
·Ͱࠪݕʹؔ͢ΔڭҭΛेʹड͚ΒΕͳ͔ͬͨ医
ྍऀʹΑΔ͖ΘΊͯϨϕϧͷ医ྍମ੍͕ग़͢ݱΔͱ
ͱஅ͡ɺͨͩࣝݟΛෆگዧ͞Ε·͢ɻ͜ͷΑ͏ͳঢ়ة
൷͢Δ͜ͱ༰қͰ͕͢ɺ֤ࢪઃ͕จࣈ௨Γੜ͖
ΓΛ͔͚ͯʑͷऩӹ૿Λ͍ͯ͠ࢦΔݱঢ়Λม͢ߋ
Δ͜ͱࠔͰ͢ɻΒ͘ྟচࠪݕ医学ʹؔΘ͖ͬͯ
ͨͷͱͯ͠ɺࢲ͜ͷػةతঢ়گʹରԠ͠ɺ医ྍʹ
͓͚ΔॏཁΠϯϑϥͱ͑ݴΔྟচࠪݕͷڭҭΛશ͏
͢Δ͕͋Δͱ௧͍ͯ͠ײ·͢ɻͦͯ͠ɺͦͷճ
ͷҰ͕ͭɺ͍ߴ学ࣝͱదͳڭҭྗΛඋ͑ͨྟচݕ
ଟ͘ഐग़͢Δ͜ͱͰ͋ΔʹؔػΛҬͷ医ྍࢣٕࠪ
ͱ৴͍ͯ͡·͢ɻ༏लͳྟচྟ͕ͦ͜ࢣٕࠪݕচࠪݕ
ͷਰୀΛԡ͠ͱͲΊΔޙ࠷ͷࡆͳͷͰ͢ɻࢲྟ
চࢣٕࠪݕΛ͢ࢤ学ੜୡʹͦͷੜ֔Λ௨ͯ͠ͷ࣮֬ͳ
όοΫϘʔϯͱͳΔࣝߟࢥ๏Λ͍͑ͯ͘͜ͱʹ
ྗ͍ͯ͘͠ॴଘͰ͢ɻ·ͨɺ͜Ε·Ͱͷ大学Ӄڭҭɺ
ͷ大ࠪݕΛੜ͔ͯ͠ɺྟচݧܦಈʹ͓͚Δ׆ڀݚ
学Ӄڭҭɺ׆ڀݚಈʹݙߩͰ͖ΔΑ͏Ί͍͖ͯ·͢ɻ
ྍ໘Ͱɺࢲ大学ͷڭһͱͳ͔ͬͯΒྟচࠪݕͰ
��ؒɺ݂ӷ科Ͱ̑ؒΛա͖ͯ͝͠·ͨ͠ɻऀױ
͞Μͱʹ͢ΔྟচՈͰ͋Δ͜ͱΛഎܠʹɺதԝݕ
ࠪ部ʹରͯ͠ٻΊΒΕΔχʔζΛత֬ʹ͍ͩ͠ݟɺશ
ͯͷελοϑ͕շదʹۀΛ͜͏ߦͱͷͰ͖Δڥͷ
උʹΊΔͭΓͰ͢ɻ·ͨɺݸʑͷ͞ऀױΜʹ࠷
దԽ͞ΕͨࠪݕͷબΛఏҊ͠ɺํྍ࣏ͷܾఆϓϩ
ηεʹࢀՃ͢Δ͜ͱʹΑͬͯɺ大学ෟଐපӃʹ͓͚Δ
தԝࠪݕ部ͷͰ͋Δߴઌਐ医ྍͷࢧԉͱɺྍ
͢ݙߩΔ͜ͱʹશྗΛ͙ॴଘͰ͢ɻઙ学ඇ࠽ͷࢲ
Ͱ͍͟͝·͕͢ɺޙࠓڭҭɺྍɺڀݚʹྗ͠
ͯ·͍Γ·͢ͷͰɺ同窓会ͷօ༷ʹޙࠓͷ͝ࢦಋ͝
ฬᎪΛԿଔΑΖ͓͍͘͠ئਃ্͛͠·͢ɻ

略歴�
ฏ̎� 香川医科大学医学部ɹଔۀ
ฏ̒� 香川医科大学大学Ӄത࢜՝ఔɹमྃ
ฏ̒� ถࠃɹ4U��+VEFখڀݚࣇපӃɹതڀݚ࢜һ
ฏ�3� 香川医科大学医学部ྟচࠪݕ医学ɹॿख
ฏ�3� ӷ学ɹ।݂ثফԽ࠲ߨ大学医学部科学࡚ٶ�

तڭ
ฏ��� �川࡚医ྍࢱ大学医ྍٕज़学部ྟচӫཆ学科ɹڭत
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ニュースの窓
第７回讃樹會市民公開講座開催報告� ／2016年11月19日

星川　洋一ʢฏ̐ଔɾ̓ظੜʣ

ɹྫ߃ͱͳͬͨࢌथ။ࢢຽެ։࠲ߨɺ
ճͰ̓ճΛܴ͑ɺ��݄��༵ͷࠓ
͠·Ε͞࠵দͰ։ߴɺαϯϙʔτޙޕ
ͨɻ෩ͷ͍ڧಶΓۭͰ͕ͨ͠ɺ
৺ͳϦϐʔλʔΛத৺ʹɺఆһ���໊ͷ
会͕΄΅ҰഋʹͳΔگͿΓͰͨ͠ɻ
ɹᖛຊཾࣣ会ʢ̍ظੜʣͷ։会ͷ
ѫࡰͰɺ香川大学医学部ଔۀੜ͕
����ਓͱͳΓɺͦͷ͏ͪ���ਓ͕香川
ߨຽެ։ࢢ༂தͰ͋Δ͜ͱɺ׆Ͱݝ
ຽͷΈͳࢢ͘৽ͷ医ྍ報Λ࠷࠲
͞·ʹ͍ͬͯͨͩ͘͜ͱΛతʹ։
ױճۙͰॏཁͳ࣬ࠓΓɺ͓ͯ͠࠵
Ͱ͋Δ৺࣬ױΛςʔϚʹ։͢࠵Δ͜ͱ
͕հ͞Ε·ͨ͠ɻ
ɹҾ͖ଓ͖ɺᖛຊ会͕࠲ͱͳΓɺ
ຊͷࢣߨͰ͋Δ香川大学医学部॥
तͷೆஉઌੜͷུྺͱڭɾਛଁɾଔத科学ث
ຊͷԋʮ͓͖͍ͬͯͨ৺࠹ߎےͷঢ়ͱ༧๏ʯ

͕հ͞Ε·ͨ͠ɻ

ɹೆઌੜͷߨԋ
Ͱɺ·ͣࢀՃऀ
ͷΈͳ͞Μࣗ͝
ʹ຺ഥΛଌͬͯ
Β͏͜ͱͰɺ৺ଁ
ͷಇ͖ͱॏཁੑΛ
͍ͩͨͯ͘͠ײ࣮
͜ͱ͔Β࢝·Γɺ
৺ଁͷղɺػ
͔Βڱ৺ɾ৺ے
ɺෆ຺ͷओ࠹ߎ
ͳঢ়ɺࠪݕɺ࣏
ྍɺ༧๏ͱɺશ
ൠʹΘͨΓɺ࣌ʹ
ϢʔϞΞΛ·͑͡

ͳ͕Βɺ͍ͯͶ͍ʹɺΘ͔Γ͓͍͖ͨͩ͘͢͠·
ͨ͠ɻ
ɹಛʹɺಈ຺ߗԽʹؔͯ͠ɺʮਓ݂
ͱͱʹ͍ΔʯɺʮਓΑΓɺҿΈա

͗ɺ৯ա͗Ͱ͞ࡴΕ
͍ͯΔʯͱ͍͏ΠϦ
ΞϜɾΦεϥʔͷݴ༿
ΛҾ༻͠ɺ༧ͷॏཁ
ੑΛҹਂ͓͘͠͞
Εɺ৯ࣄɺӡಈɺېԎ
ͷ۩ମతͳ༧๏ʹ
͍ͭͯɺৄ͘͠આ໌͍
͖ͨͩ·ͨ͠ɻ߹Θͤ

ͯɺ์ࢄ௧ͳͲͷҙ͖͢ঢ়ɺ"&%ͳͲٸۓ
ཱͭ報͕Γͩ͘͞Μͷʹࡍॲஔɺ໋࣮ٹͷ࣌
༰Ͱͨ͠ɻ
ɹ·ͨɺ大学ͱͯ͠৽͍͠ྍ࣏๏ͷڀݚɾ։ൃॏ
ཁͳ໋ͱ͍͏͜ͱͰɺࡏݱશ�5ࠃͷපӃͱͯ͠ྗڠ
ʹ͍ͭͯհ͕͋Γ·ͨ͠ɻ会ݧ࣏Δ͍ͯ͠ࢪ࣮
ͷԠΑ͘ɺઌੜ͕ೖ͖ͬͯͨͷ͔ɺ్த͔
ΒϚΠΫΘͣɺΑ͘௨ΔͰ͓͠͞Εɺߨԋ
ऴྃޙ会͔Βͷଟ͘ͷ࣭ʹɺҰͭҰ͍ͭͯͶ͍
ʹ͓͍͖͑ͨͩ·ͨ͠ɻࢿྉͱͯ͠ɺݝͷ॥
ڠܞҬ࿈࠹ߎے৺ੑٸݝͷઐ医͔ΒͳΔ香川ث
ٞ会͕म͠ɺͨ͠ߦൃ͕ݝʮףಈ຺࣬ױʙ্खʹ
͖߹͏ͨΊʹʙʯ͕հɾ͞ΕɺࢀՃऀͷΈͳ͞
Μʹͱͬͯɺ大ม༗ҙٛͳߨԋ会ͱͳΓ·ͨ͠ɻ
ɹޙ࠷ʹɺࢲɺ川༸Ұʢ෭会ʗظ��ੜʣ͔Βɺߨ
थ။ͱࢌޙࠓɺʹڞՃऀ͓ྱਃ্͛͠Δͱࢀͱࢣ
ͯ͠ɺ大学ߦͱ࿈͠ܞɺ香川ݝͷҬ医ྍʹ
͍ͯ͘͠ݙߩ
ɺ͠ࡰѫࢫ
会ͷʹऴྃ
͠·ͨ͠ɻ

ご講演中の南野哲男先生

座長の濱本同窓会長

大変熱心に聴き入る満員の参加者

締めの挨拶を行う筆者
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ɹฏ��݄̐̕ɺೆஉڭतͷɺ॥
तबॕլ会͕ڭɾਛଁɾଔத科ث
։͞࠵Εɺࢌथ။会ͱͯ͠ࢲɺᖛຊཾࣣ
͕ࢀՃ͠·ͨ͠ɻɺ෩��号͕·
͘͞͠௨ա͢Δ༧ఆͰ͕ͨ͠ɺෆٞࢥͳ͜ͱ
ʹभͰఀ͠ɺԺ͔ͳఱؾͷͱͰ会͕
։͞࠵ΕɺೆઌੜͷӡΛ͡ײ·ͨ͠ɻ
ɹ։会ͷࣙͱͯ͠ɺॳڭतদඌ༟ӳ香川
大学໊༪ڭत͕͝ѫ͞ࡰΕɺઃظͷۤ͝
࿑ͱچ第ೋ科ͷΤϙοΫϝʔΩϯάͷ
Λ͘ޠΒΕ·ͨ͠ɻ
ɹདྷෂॕࣙͱͯ͠࠷ॳʹඌলޗ学͕ɺ
医学部ʹ͓͍ͯ॥ثɾਛଁɾଔதͱ͍
͏෯ൣ͍ғͰͷೆઌੜʹର͢ΔظΛ
͞Ε·ͨ͠ɻଓ͍ͯখࣨҰઌੜʢ౦ژ
大学大学Ӄ医学ڀݚܥ科॥ث科学ڭतɺ
ຊ॥ث学会දཧࣄʣ͕ࡕ大ڭत࣌
ʹɺೆઌੜ͕大ม༏लͰ͍Βͬ͠Όͬͨ͜ͱ͔Βɺ
͙͢ʹͰڭतʹͳΒΕΔͩΖ͏ͱࢥΘΕ͍ͯͨ͜ͱɺ
ೆઌੜͷޙࠓͷ͝׆༂Λ͓ͯͬئΒΕΔ͜ͱΛ͞
Ε·ͨ͠ɻງɹਖ਼ೋઌੜʢ大ࡕཱਓපηϯλʔ໊
༪૯ʣ͕סഋͷ͝ൃΛߦΘΕɺೆઌੜ͕ࡕ大Λ
ଔ͞ۀΕ第Ұ科ʹೖ͞ہΕͯҎདྷͷྗɺ͝׆༂ͳ
Ͳए͍աఔͷ͓Λ͖͍ͩͨͯͬޠ·ͨ͠ɻ
ɹҾ͖ଓ͖ஊʹೖΓɺͦͷޙɺޚདྷෂͷాࡔହ࢙ઌ
ੜʢ大ࡕ大学大学Ӄ医学ڀݚܥ科॥ث科学ڭतʣ͕ ɺ
ϥΠόϧͱͯ͠香川Ͱ׆༂ͯ͠΄͍͠ͱ͞Ε·ͨ͠ɻ
༟อෟଐපӃɺલݟ医学部ɺԣݾࠀҪాࠓʹߋ
ͷՏխ香川大学໊༪ڭतɺٱถ川ܒ香川ݝ医ࢣ
会ɺ同会͔Β∁ڮଇਘઌੜͷॕ͕ࣙ͋Γ·ͨ͠ɻ
ɹ会ͷޙ࠷ʹɺೆઌੜ͕ँࣙΛड़ΒΕɺ॥ثɺ
ਛଁɺଔதͷઐ医͕Ұؙͱͳͬͯ香川Ҭͷ॥

南野哲男先生教授就任祝賀会　参加報告� ／2016年９月４日

平成28年度香川県医学会に参加して� ／2016年11月３日

ɹɹɹࢌथ။会ɹ濱本龍七郎ʢত��ଔɾ̍ ੜʣظ

ɹɹɹࢌथ။会ɹ濱本龍七郎ʢত��ଔɾ̍ ੜʣظ

తʹऔΓΈɺ̏ͭۃੵʹ医ྍٸٹର͢Δʹױ࣬ܥث
ͷ࣬ױΛͭͳ͛ͨڀݚϓϩδΣΫτΛ্ཱͪ͛ɺ香
川大学Λࠃ࢛ͷ৺ෆશͷϝοΧʹ͢Δͱ͍͏లΛޠ
ΒΕ·ͨ͠ɻ医ہһʹରͯ͠ڀݚɺྟচΛඈ༂ͤ͞
Δ͜ͱͰࣨڭΛൃలͤ͞ɺͦΕΛͱʹ大学ʹݙߩ
͠ɺҬ࿈ܞʹྗΛೖΕɺذࢌͷٰ͔Βੈքϝο
ηʔδΛൃ৴ͤ͞Δ͜ͱΛड़ΒΕ·ͨ͠ɻ
ɹ学ɺཧࣄɺ学部ɺෟଐපӃɺ大学ڭतɺݝԼ
医ࢣ会ɺެతɾݸਓతපӃɺ֤ք͔Β૯���໊
ͷࢀՃ͕͋Γɺؒ医ہͷྲྀெͳ࢘会ͷͱɺ大
ͳ会͕͞࠵Ε·ͨ͠ͷɺཪํͰ͋Δ医ہһͷઌੜํ
ฒͼʹࣄํͷ͝ྗͷࣀͱࢥΘΕ·͢ɻ
ɹೆઌੜͷޙࠓӹʑͷ͝ൃలΛ͠ئفɺ·ͨ同࣌ʹ
Ճ報ࢀਃ্͛͠ɺ͍ئಋɾ͝ฬᎪΛ͓ࢦथ။ͷ͝ࢌ
ͱ͍͖ͤͯͨͩ͞·͢ɻࠂ

ɹฏ��香川ݝ医学会香川大学医ࢣ会͕୲͠ɺ
ળߦ会ͷԼɺ��݄̏ʢɾॕ ʣʹ αϯϙʔτϗʔ
ϧߴদٴͼ͔͕Θࡍࠃ会ٞʹͯ։͞࠵Εɺࢌथ။͔
Βࢲᖛຊཾࣣ͕ট͞ΕࢀՃ͠·ͨ͠ɻ
ɹಛผߨԋͱͯ͠བ会ژ医学ڭҭηϯλʔॴɾ
ԻӋපӃ෭ӃͰ͋Δञݟӳଠઌੜͷʮஅࠔྫ
ͷ͋Ε͜Εʯͱͨ͠͝ߨԋʮ医ྍނࣄௐ੍ࠪʯ
ΛςʔϚͱͨ͠γϯϙδϜʹՃ͑ɺ༷ʑͳઐྖ

Ҭ͔ΒͳΔ���ͷԋ͕̒会ʹͬͯߨԋ͞Εɺ学
会ࢀՃऀ͓Αͦ5��໊ʹͷ΅Γ·ͨ͠ɻگͷϥϯ
νϣϯηϛφʔʹଓ͖ɺޙޕͷϥΠϒΧϯϑΝϨϯ
εʮஅͷΈͪ͢͡ʙ૯߹ྍ4QFDJBMJTUͱڞʹ
ΉʙʯͰɺQSFTFOUFS͔ΒͷྫఏࣔͰɺݚम医ͱ
ञݟઌੜͱͷΧϯϑΝϨϯε͕ߦΘΕɺؾʹ͋;Ε
ͨϥΠϒʹ̎֊੮·Ͱຬ੮ͷ͔͕Θࡍࠃ会͕ٞҰମ
ͱͳΓ·ͨ͠ɻ

濱本同窓会長 南野哲男先生
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ɹ༦͔ࠁΒ会Λ+3ϗςϧΫϨϝϯτ
Εɺ�3�໊ͷ͞࠵দʹҠ࠙͠会͕։ߴ
Ճ͕͋Γ·ͨ͠ɻ։会ʹ͋ͨͬͯ香川大ࢀ
学医ࢣ会会ળߦઌੜɺ香川ݝ医ࢣ会会
ٱถ川ܒઌੜͷ͝ѫ͕͋ࡰΓɺདྷෂͱ͠
ͯᖛాܙ香川ݝࣄɺ大लਓߴদࢢɺ
Ҫහࡾߦொɺ大ࢁໜथ͞͵͖ࢢ͕
ॕࣙΛड़ΒΕɺࢲᖛຊ͓ॕ͍ͷݴ༿Λ
ਃ্͛͠·ͨ͠ɻҾ͖ଓ͖ԣݟ༟อපӃ
ͷסഋͷԻ಄Ͱॕԅ͕࢝·Γɺ߹ؒʹ
香川大学医学部μϯε部ͷΞτϥΫγϣϯ
͕͋Γ·ͨ͠ɻ͔ͳஊޙɺฏ��
ͷ香川ݝ医学会ࡾ๛ɾ؍Իࢢࣉ医ࢣ会
͕୲Ͱ͋Δ͜ͱΛՏా݈հ会͔Β報ࠂ

͕͋Γɺޙ࠷ʹ香川大学医ࢣ会Ԭాج෭
会ͷด会ͷࣙͰకΊΒΕ·ͨ͠ɻ
ɹຊ学会ɺ香川ݝͰ׆༂͢Δ医͕ࢣҰ
ಊʹ会͠ɺઐΛӽ͑ͯ医ྍࣝΛਂ
Ίɺ໌͔ΒͷྍʹཱͭͨΊͷوॏͳ
会Ͱ͋Γɺ·ͨަྲྀΛਂΊΔͱͯ͠大ػ
มՌͷ͋Δ学会Ͱ͋Δ͜ͱΛվΊͯ͡ײ
·ͨ͠ɻଟ࠼Ͱ࣮Γ͋Δاըɺ会Λ
͡Ί֤ؔҐɺ·ͨࣄํͷօ༷ͷۤޚ
࿑ͱ͓ંࠎΓͷࣀͰ͋Γɺݝ医ྍͷࠓ
Λࡏ会ͷଘࢣͷൃలʹ͓͚Δ香川大学医ޙ
க͠·ͨ͠ɻײೝࣝ͢ΔͱͳΓɺ大ม࠶

筧会長

県医師会長 県知事 高松市長 三木町長 さぬき市長
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香川大学医学部附属病院　平成28年度医師臨床研修マッチング結果報告� ／2016年10月20日
《母校・本院の発展には、やはり卒業生からのパワーが必要です！》

ଔྟޙচݚमηϯλʔɹηϯλʔʢઐ医ࢣʣɹ松原　修司ʢฏ̐ଔɾ̓ ੜʣظ

ɹฏ��医ྟࢣচݚमϚονϯά݁Ռ͕������݄
��ʹެද͞ΕɺຊӃϚονऀ��໊ͱதࠃࠃ࢛ࠃ
ཱ大学පӃͰτοϓϨϕϧͰ͋Γʢਤ̍ʣɺඪ४ݚ
मϓϩάϥϜ l3B⒏OF�."/%&("/z ʹ��໊ɺখࣇ
科ϓϩάϥϜʹ໊̏ͷ݁ՌͰͨ͠ɻຊ学ͷ��໊ʹՃ
͑ɺຊӃظΛ๊͍ͯ͘Ε໊ͨ̏ͷຊ学֎ग़ऀͷ
օ͞Μ͕ɺ৽ΑΓຊӃྟচݚमʹࢀՃ༧ఆͰ͋Γ
大ม༗Γ͍ͯͬ͘ࢥ·͢ɻಛʹɺࣗ大ग़ऀ��໊
ɺશཱࠃࠃ大学පӃʢࢪ��ઃʣʹ͓͍ͯ第̏ҐͰ͋
Γɺࡏ学ੜΑΓ͍ߴධՁͷূͰ͋ΓɺຊӃͱͯ͠ތΔ
͖Ͱ͢ʢผදʣɻվΊ·ͯ͠ɺઆ໌会։࠵ͳͲ
ԉͷ͓ࢧଓతͳ͝ܧथ။ΑΓࢌಈʹର͢Δ׆༠קमݚ
ӄͰ͋Γɺॻ໘Λ͓आΓͯ͠ް͓͘ྱਃ্͛͠·͢ɻ

ɹฏ��ʹຊӃͷ医ࢣҭɺͲΜఈΛ͠ݧܦɺ
࣌ͷපӃɹඌলޗઌੜʢࡏݱɿ香川大学学ʣ
ͷྗڧͳϦʔμʔγοϓͷԼɺܶతͳճ෮ΛՌͨ͠·
ͨ͠ɻ͜Ε·Ͱɺ3��໊͕ຊӃଔྟޙচݚमΛमྃ͠ɺ
ͦͷޙɺ���໊ͷमྃऀ͕֤εϖγϟϦετΛ͟͠
ຊӃྍ科ʹೖ͠ہɺઐ医֨ࢿऔಘΛͯ͠ࢦम࿅
தͰ͢ʢਤ̎ʣɻ͜ͷΑ͏ʹ医ࢣҭͷेͳ࣮͕
͋ΔຊӃͰͷଔྟޙচݚमΛɺࢌथ။会һͷօ͞Μͷ

図１：�中国四国９国立大学病院における医師臨床研修マッ
チング者数の累計（過去８年間）

図２：香川大学医学部附属病院の医師研修医数の推移

図３：研修医募集の案内

図４：リフォーム後の東病棟
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͝Ոɾ͓Γ߹͍ͷօ͞Μʹɺੋඇͱ͓קΊ͚
Ε͍Ͱ͢ʢਤ̏ʣɻ
ɹฏ�3͔Β࠶։ൃ͕ࣄελʔτ͠ɺฏ��̒
݄3�͔Β৽ප౩ʢೆප౩ʣ͕ɺฏ��݄͔̍̐
Β৽खज़౩͕ɺฏ��݄͔̑ΒϦϑΥʔϜ͞Εͨ
౦ප౩͕Քಇ͍ͯ͠·͢ʢਤ̐ʣɻࡏݱ֎དྷ౩ͳͲ
ͷվमࣄதͰɺฏ3�ʹ࠶։ൃ͕ྃ༧ఆͰ͢ɻ
ثͱൺֱʹͳΒͳ͍ఔʹɺප౩ɾ医ྍ࣌学ੜ͕ࢲ
্ͯ͠ʹ֨ஈڥҭڭͳͲ͕උ͞Εɺྍɾػ
͍·͢ɻݚम医ͷօ͞Μ͕ɺܙ·Εͨϋʔυ໘ɺ͓Α
ͼιϑτ໘ʢࢦಋɾڭҭɾࢧԉମ੍ʣΛ͔ͯ͠׆ɺਫ਼
Ұഋɺम࿅ʹྭΜͰ͘ΕΔ͜ͱΛ大͍ʹظ͍ͯ͠·
͢ɻ
ɹࢲɺฏ��݄̑ΑΓଔྟޙচݚमηϯλʔͷઐ

医ࢣΛ୲͠ɺ��ͷ۠ΓͱͳΓ·͢ɻ医ऀਓ
ੜʹ͓͚Δࡀ��Λɺݱ৬ͱͯ͠ຊӃɾߍͷൃల
ΛඪʹશྗͰΊ͖ͯ·ͨ͠ɻܙ·Εͨ��ɺوॏ
ͳݧܦͰ͋Γɺͨͬͩͯ͑͘͞ࢧଟ͘ͷօ༷ʹ৺ΑΓ
ͷ医ྍݝɾຊӃ͕ൃల͠ɺߍਃ্͛͠·͢ɻँײ
ͷҬ医ྍΛத৺ͱͳͬݝɺ香川͠ܞɾ࿈ྗڠͱؔػ
ΔҝʹɺΓɺ同窓ͷօ͞Μ͔Βͷύϫʔ͑ࢧͯ
͕ඞཁͰ͢ɻૉΒ͍͠ޙഐͷօ͞Μ͕ɺͲΜͲΜ
͍ͯ͠Δͦ͜ࠓɺଔۀੜͷύϫʔΛ݁ू͠ɺߍͷ
ൃలʹ͍ͩͯ͛͘͞ܨɻޙ࠷ʹɺߍͷΑΓҰาͣͭ
࣮֬ͳൃలΛ͏ئͱͱʹɺྑ͍ܗͰܧঝͰ͖Δ͜ͱ
Λ͍ͯͬئ·͢ɻޙࠓͱɺࢌथ။ɾ会һͷօ༷ΑΓ
ຊηϯλʔʹ͝ࢧԉΛࣀΓ·͢Α͏͓͍͍ٓͨ͘͠ئ
͠·͢ɻ

別表
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ɹ͜ͷࢌथ။ڀݚॿۚΛࣀΓɺᖛຊཾࣣ会
Λ͡Ίɺબߟҕһͷॾઌੜํʹް͘ྱޚΛਃ্͛͠
·͢ɻࢲถཹࠃ学ͷࡍʹॿΛ͍͍͓ͨͩͯΓɺ
Γ·͢ɻ͓͍ͯͨ͠ँײथ။ͷॿۚʹ৺ΑΓࢌ
ɹࢲฏ̕ʹ香川大学Λଔ͠ۀɺফԽثɾਆܦ
科ʢچ第ࡾ科ʣʹೖ͠ہ·ͨ͠ɻ同࣌ʹ大学Ӄʹೖ
学͠ɺཌΑΓڀݚੜ׆Λ։࢝͠·ͨ͠ɻฏ��ʹ
ถࠃʹཹ学ɺࢠੜ学ͱ͘ʹҨࢠվมϚεͷ
ٕज़ࣝΛशಘ͠·ͨ͠ɻ·ͨ͠ࡍʹڀݚɺԿ͕大
ͰԿΛΒͳ͚ΕͳΒͳ͍ͷ͔ͱ͍͏͜ͱΛΔࣄ
͜ͱ͕Ͱ͖·ͨ͠ɻ͜ͷͱ͖ʹকདྷͷࣗͷڀݚͷΞ
τϥΠϯ͕͖ͨͯ͑ݟΑ͏ʹ͍ࢥ·͢ɻ
ɹඇΞϧίʔϧੑࢷੑ؊ԌʢOPO�BMDPIPMJD�TUFBUPIFQBUJUJT��
/"4)ʣۙ࠷ͷߴΧϩϦʔɺࢷߴ৯ͷ৯ੜ׆ͷ
ԤถԽʹ͍ɺଁࢷੵʹΑͬͯੜ͡ΔΠϯεϦ
ϯੑ߅Λج൫ͱ͢Δ࣬ױͰɺ/"4)͔Βͷൃ؞ͷ૿
Ճ͕ͱͳ͍ͬͯ·͢ɻฏ�5݄̐ΑΓɺ/"4)
ਐల͓Αͼൃ؞ΛڀݚςʔϚͱͯ͠ࢠੜ学తख๏
Λ༻͍ͯɺڀݚΛ։࢝͠·ͨ͠ɻ࣮ऀױ(4"/ࡍΛ
ͰಘͨΞΠσΞٙݱΔͳ͔Ͱɺྟচͷ͢ྍ࣏ɺ
͔Βɺಛʹ࣮ݧಈΛ༻͍ͯɺλʔήοτͱͳΓಘ
Δ༷ʑͳҨࢠΛաൃ͋ݱΔ͍ࣦܽͤ͞ɺͦΕ͕
ಈͷදܕݱΛมԽͤ͞Δ͜ͱͰɺυϥΠόʔҨࢠ
Λ同ఆ͢Δ࣮ݧΛ͍ͯ͠·͢ɻ
ɹฏ��ΑΓɺ大学ͷ໔Ӹ学ͷલڭतͰ͋Γ·͢
ฏౡޫਉઌੜͷ͝ࢦಋΛड͚ɺ໔Ӹௐઅ࡞༻ͷ͋Δ
(BMFDUJO�͕̕/"4)ʹޮՌతͰͳ͍͔ͱ͑ߟɺͦͷ
ҨࢠվมϚεΛ༻͍ͨڀݚΛ։࢝͠·ͨ͠ɻ࣮ࡍ

研究助成金／研究奨励金　受賞の言葉

⾾⾾�平成28年度研究助成金部門 ��
香川大学医学部ɹফԽثɾਆܦ科ɹɹɹɹɹ

森下　朝洋ʢฏ̕ଔɾظ��ੜʣ

؊໔ӸΛ͔ͭ͞ͲΔɺ࠷ॏཁͳׂΛ୲͏ͷͷҰ
ͭʹ؊৫ͷϚΫϩϑΝʔδʢ,VQ⒎FS�DFMMʣ͕͋Γɺ
(BMFDUJO�̕ΛԌ৫ʹൻ͢Δӡͼͱͯ͠ͷ
ׂ୲͍ͬͯ·͢ɻҨࢠվมϚεͷࠎࡉ๔͔Β
ϚΫϩϑΝʔδʹԽͤ͞ɺͦΕΛػͨͬղੳΛ
͍ͯ͠·͢ɻ
ɹ·ͨࣨڭͰɺਖ਼ษڭत͕ओಋ͞Ε͍ͯ
Δɺۙ࠷͞Ε͍ͯΔϚΠΫϩ3/"ͷ͕͋ڀݚΓɺ
(BMFDUJO�̕ͷػ༺࡞ংͱີʹؔ༩͢Δ͜ͱΛզʑ
ͨ͠·ճͷॿۚͷରͱͳΓࠓग़͖ͯ͠·ͨ͠ɻݟ
(BMFDUJO�̕Λௐઅ͢Δɺ৽ͨͳλʔήοτͱͳΓಘΔ
ϚΠΫϩ3/"ͷղੳʹ͍ͭͯɺิީࡏݱλʔήο
τϚΠΫϩ3/"Λ同ఆ͠ɺͦΕΛجʹͯ͠ಈ࣮ݧ
Λਪ͠ਐΊ͍ͯ
·͢ɻ
ɹࠓճͷࢌथ။
ॿۚʹΑڀݚ
Δຊ͕ڀݚɺগ
͠Ͱ/"4)ױ
ऀͷ༧ޙվળʹ
ͭͳ͕Γ·͢Α
͏ʑਫ਼ਐΛॏ
Ͷ͍ͯ͘ॴଘͰ
͢ɻ͜ͷॿ
ʹ࠾͍ͯ͠
͖ͨͩ·ͯ͠ຊ
ʹ͋Γ͕ͱ͏
͍͟͝·ͨ͠ɻ

�� 平成28年度研究奨励金部門 ��
香川大学医学部ɹফԽثɾਆܦ科ɹɹɹɹɹ

藤原新太郎ʢฏ��ଔɾظ��ੜʣ

ɹ͜ͷฏ��
ڀݚྭʹ࠾
͖·ͯ͠大มޫӫʹ
ଘ͡ɺؔऀͷํʑɺ
ͳΒͼʹબߟҕһ会
ͷઌੜํʹ৺ΑΓ
ਃ্͛͠·͢ɻྱޚ
·ͨʑڀݚΛࢧԉ
͍ͯͩͬͯ͘͠͞Δ
香川大学医学部ফԽ

濱本会長から贈呈された表彰状を
手にする藤原先生

濱本会長から贈呈された表彰状
を手にする森下先生

ͷϝϯόʔɺؔ࿈පࣨڀݚतɺڭ科ͷਖ਼ษܦਆث
Ӄͷઌੜํʹँײக͠·͢ɻࢲͷओͳྖڀݚҬΞϯ
ΪΦςϯγϯड༰ମ፰߅ༀʢ"3#ʣʹ͓͚ΔόϨο
τ৯ಓથ؞ͷ߅जᙾޮՌͱͦͷ࡞༻ϝΧχζϜͰ͢ɻ
ຊʹ͓͚Δ݂ߴѹ༗පऀ�3��ສਓͱਪఆ͞Ε
͓ͯΓɺ"3#Λ͡Ίͱͨ͠ଟ͘ͷ߱ѹༀ͕ॲํ͞
Ε͍ͯ·͢ɻۙͷڀݚͰςϧϛαϧλϯΛ͡Ί
ͱ͢ΔҰ部ͷ߱ѹༀͰѱੑजᙾʹରͯ͠߅जᙾޮՌ͕
報͞ࠂΕ͍ͯ·͢ɻຊڀݚͰϝτϑΥϧϛϯͷ࡞༻
ԽʹΑΔN503ͷੑ׆Ћͷ,1."ͨ͠ࣅংͱྨػ
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◆◆研究助成金/奨励金　29年度学外評価委員のお知らせ◆◆
ɹ学֎ධՁҕһͷઌੜํʹ৺ΑΓँײਃ্͛͠ɺ໊͓લΛൃද͍͖ͤͯͨͩ͞·͢ɻ
ɹঘɺԠืཁྖʹ͖ͭ·ͯ͠ɺ会報ʹ同෧ͷผࢴຢࢌथ။)1ΛࢀরԼ͍͞ɻ

ฏ��学֎ධՁҕһ
ྟচ科

໊ࢯ ৬ ઌۈ ॴଐ
1 ҏ౻ɹɹਐ ໊༪ڭत 香川大学
2 Ҫɹ༟Ұࠓ तڭ Ѫ医科大学 ਛଁɾϦϚνݪප科
3 香ඒɹೋ तڭ ಙౡ大学医学部医学科 ൃੜൃୡ医学࠲ߨɹখࣇ医学
4 ઍాɹজҰ ໊༪ڭत 香川大学໊༪ڭतʗಙౡจཧ大学෭学

5 ɹޫӫ ൻ
部ڀݚ

医ྍηϯλʔژߏػපӃཱࠃ
ൻँڀݚηϯλʔ ൻँ݂ߴѹڀݚ部

6 ɹɹྔݪ ໊༪ڭत 香川大学໊༪ڭतʗ香川大学ށڀݚݍηϯλʔಛڭत
ʗ౦大学౦ϝσΟΧϧϝΨόϯΫ٬ߏػһڭत

7 ਫɹത࢘ तڭ ॱఱಊ大学医学部 ࠲ߨ֎科学ܗ

8 ٢ɹਖ਼ੜ तڭ 科ڀݚ߹ༀ学૯ࣃౡ大学大学Ӄ医 ੜ医科ઐ߈ɹ୳ࡧ医科学࠲ߨ
৺ଁ݂ੜཧ医学

科ૅج

1 ֿ୩ɹจ ໊༪ڭत 川࡚医ྍࢱ大学٬һڭतʗԬࢁ大学ಛ໋ڭत
ʗ".&%医ྍثػ։ൃਪਐۀࣄڀݚϓϩάϥϜεʔύʔόΠβʔ

2 খྛɹྑೋ ໊༪ڭत 香川大学
3 ຊɹࡕ ໊༪ڭत 香川大学
4 ాാɹହ तڭ ॴɹڀݚੜ医科学࠶大学ژ ੜମ৫学ڀݚ部ੜମࡐྉ学
5 ಙޫɹɹߒ तڭ Ԭࢁ大学大学Ӄࣗવ科学ڀݚ科 ੜ໋医༻学ઐ߈ɹࡉ๔ػઃܭ学
6 ງɹਖ਼༸ तڭ Ԭࢁ大学大学Ӄ医ࣃༀ学૯߹ڀݚ科 ༀཧ学

7 ౻ాɹɹक ٬һڭत ࢣߨۈतʗ࡚大学医学部ඇৗڭถ大学医学部٬һཹٱ
ʗۀ࢈医科大学医学部ඇৗࢣߨۈ

8 ాɹܒ೭ तڭ 科ڀݚܥෞ大学大学Ӄ医学ذ ਆܦ౷ޚ学࠲ߨɹੜཧ学
� ʢܟশུʣ

੍ɺͦͷԼྲྀʹҐஔ͢Δࡉ๔पؔظ࿈നʹண͠ͳ
͕ΒڀݚΛਐΊ͓ͯΓ·͢ʢਤ̍ʣɻ·ͨςϧϛαϧ
λϯ༩ʹΑΓ૿ڧɺݮऑ͢ΔϚΠΫϩ3/"͔Βज
ᙾࡉ๔૿৩੍ʹؔ͘ڧ࿈͢ΔϚΠΫϩ3/"ͱͦΕ

図１　テルミサルタンの食道腺癌細胞株に対する作用機序 図２　�テルミサルタンの抗腫瘍メカニズムと関連するマイ
クロRNA

Βؔ࿈നʹ༩͑ΔӨڹʹର͢Δݕ౼͍ͯͬߦ·͢
ʢਤ̎ʣɻࠓճͷडΛྭΈʹɺྍ࣏ͷൃలʹ͢ݙߩΔ
Ռ͕ಘΒΕΔΑ͏ʹɺΑΓҰͷਫ਼ਐΛॏͶͯڀݚ
ɻ͢·͍ࢥΓ͍ͨͱࢀ
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出席者　看護学科長　佐々木睦子先生
　　　　木蓮会会長　坂本　怜さん
　　　　看護学科一期生　安藤（旧姓 酒井）由紀子さん
　　　　讃樹會会長　濱本龍七郎

特　集 三者会談
― 看護学科・木蓮会・讃樹會による懇談会 ― ������݄��ɹɹ

濱本ɹຊ͓͍͠தɺऀࡾ会ஊʹ͓ӽ͍͖ͨͩ͠
͋Γ͕ͱ͏͍͟͝·ͨ͠ɻྑ͍ػ会Ͱ͢ͷͰɺࠤʑ
ࢌ学科同窓会࿇会ɺ医学科同窓会ޢ学科ɺޢ
थ။ͷަΛਂΊΔؒ࣌ͱͳΕͱ͍ࢥ·͢ɻࠤʑ
ઌੜʹɺ͜ͷ会ஊΛ௨ͯ͠ɺޢ学科ͷΓཱͪ
ɺকདྷలͳͲΛ͓͍͖ͨͩɺ࿇会ͷ͝ఏگݱ
ɻૣͰ͕͢ɺ͢·͍͠ئͳͲ͍͖ͨͩ·͢Α͏͓ݴ
·ͣ学ੜͳͲུ͔֓ΒΘͤͯԼ͍͞ɻ
佐々木ɹޢ学科։ઃฏ̔Ͱ��͕ͪܦ·͢ɻ
ʣ͕ग़དྷͨͷ͕ฏ��Ͱ͢ɻ࢜Ͱ大学Ӄʢम͍࣍
ฤೖੜ͕��໊࣍学科ͷఆɺҰ学��໊ͱɺ̏ޢ
͍·͢ͷͰɺఆһͱͯ͠���໊Ͱ͢ɻฤೖੜ大ଔ
ͷ֨ࢿͱอ݈֨ࢿࢣΛͱΔ͜ͱΛతͱͨ͠ͷ͕ଟ
͘ɺظ大学ઐ学͔ߍΒͷฤೖͰ͢ɻ
濱本ɹฏ��ଔ͕ҰظੜͰɺଔۀੜͷ����ਓ
Ҏ্ʹͳΓ·͢Ͷɻ
安藤ɹࢲฏ��ଔͰ̍ظੜͰ͢ɻࠓɺظ��ੜ·Ͱ
ଔ͓ͯ͠ۀΓɺଔۀੜ����໊ʹͳΓ·͢ɻ
坂本ɹ̓ظੜͰɺ͕ଔ͔ͯ͠ۀΒ͏��ͭܦ
Μͩͱ͍͏͡ײͰ͢Ͷɻ
濱本ɹԿਓ͘Β͍同ڃੜ͕大学ʹ͍ͯͬ·͔͢ʁ
坂本ɹ̓ظੜ͕大学පӃʹۈ͍ͯ͠Δଔۀੜɺ��
໊ఔͰ͢ɻ
安藤ɹࡔຊ܅ͷ学ݝ֎ͷݩʹͬͨਓ͕ଟ͍Α
͏Ͱ͢ɻͨͩશମతʹؼʹݩΔਓ͕ଟ͍Ͱ͢Ͷɻ

佐々木ɹޢ学科ͱͯ͠ɺͰ͖Εݩ香川ݝͷ༏
लͳਓʹೖͬͯΒ͍ɺ大学ͰҭͯͯɺෟଐපӃͰઓ
ྗʹͳͬͯΒ͍͍ͨͱ͍͏͕͋͑ߟΓ·͢ɻͦͷͨ
Ίʹࠓ͔Βೖ੍ࢼΛݟ͠ɺ͜Ε·Ͱͷظޙೖࢼ
ΛࢭΊͯɺ"0ํࣜͷೖࢼΛऔΓೖΕ·ͨ͠ɻ͍ΘΏ
ΔҰൠ大学ͷਪનೖئʹࢼॻΛग़͢ΑΓલʹ߹֨Λ
ग़͢͜ͱʹͳΓ·͢ɻΞυϛογϣϯϙϦγʔʹͮج
͍ͯɺޢ学科͕ٻΊΔ学ੜɺ͜͏͍͏学ੜʹੋඇ
ೖ͖ͬͯͯ΄͍͠ͱ͍͏͜ͱΛڧௐͯ͠ืू͠·ͨ͠ɻ
ͨͩɺ;ͨΛ͚͋Δͱͳ͔ͳ͔ݝग़ऀɺ߹֨ऀ
ͷࡾͷҰʹୡ͍ͯ͠·ͤΜͰͨ͠ɻࠓճॳΊͯͳͷ
Ͱߍߴͷઌੜ༷ࢠΛݟΒΕ͍ͯͨͱ͜Ζ͔͋ͬͨ
ͱ͍ࢥ·͢ɻ
濱本ɹ"0ೖࢼͷఆһԿ໊Ͱ͔͢ʁ
佐々木ɹ"0ํࣜ�5໊ɺલ35໊ظͰ໊��ܭͰ͢ɻ香川
大学͕ઌਞΛͬͯޢ学科Ͱ"0ํࣜͷೖࢼΛ࢝Ί
·ͨ͠ɻ
濱本ɹશࠃͰ͍͠ͷͰ͔͢ʁ
佐々木ɹ͍ɻͩܥޢͱ੨ཱݝɺౡ大学อ݈学
部ʹ͗࣍ɺ̏ߍ͘Β͍ͩͱ͍ࢥ·͢ɻ大ࡕ大学͕શ
学部ͰਓΛ͍ͯ͠ࢪ࣮ͯͬݶ·͕͢·ͩ·ͩগͳ͍
Ͱ͢ɻ
濱本ɹ医学部ͱͯ͠ɺ৽͘͠৺ཧ学科͕Ͱ͖·͢Ͷɻ
佐々木ɹ࣮ࡍʹฏ3�͔Β։ઃͰ͢ɻ
濱本ɹఆһͲͷ͘Β͍Ͱ͔͢ʁ
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佐々木ɹ�5໊Ͱɺ̐ؒͱͦͷޙͷ大学Ӄ·Ͱ͕Ұ؏
Ͱ͢ɻܗΛͱΔͱ͍͏ࢣͷެೝ৺ཧ֨ࢿՈࠃͰܗͨ͠
医学部ͷதʹ医学科ɺޢ学科ɺྟচ৺ཧ学科ͷ̏学
科͕Ͱ͖Δͱ͍͏͜ͱʹͳΓ·͢ͷͰɺͪΐ͏Ͳෟଐ
පӃͷվमࣄڥͨྃ͠ͷͱͰ৽学科͕Քಇ
͢ΔͷͰͳ͍Ͱ͠ΐ͏͔ɻ
安藤ɹޢ学科౩ɺ͕̏ͪͨࢲੜͷ̎学ظʹͰ͖
·ͨ͠ɻͦΕ·Ͱ医学科ͷٛߨ౩ͷ͔ͳΓ͍ڱ部
ʹҰ学શһ͕ೖͬͯٛߨΛड͚ͨΓ͢Δظ࣌͋Γ
·ͨ͠ɻ
濱本ɹ̍ظੜͦΜͳͷͰ͢ɻ医学科ͷํͬͱ
ͻͲͯ͘ମҭؗ学৯Կͳ͔ͬͨͰ͢Αɻମҭͷ
तۀੴर͍͔ΒͰ͔ͨ͠Βʢসʣɻ
全員ʢসʣ
濱本ɹ学͕ਐ͢ڃΔ͝ͱʹݐ͕ग़དྷ͍͖ͯ·ͨ͠ɻ
ॳපӃ͋Γ·ͤΜͰͨ͠ɻͦΕ͕ۤ࿑ͳͷָ͔࠷
͍͠ͷ͔Θ͔Γ·ͤΜ͚Ͳɺൺֱతָ͍͍͠ࢥग़Ͱ͢ɻ
ɹޢ学科ͰऔಘͰ͖Δ֨ࢿͱͯ͠ͲͷΑ͏ͳͷ
͕͋Γ·͔͢ʁ
佐々木ɹຊߍͷಛͱͯ͠ɺཆڭޢ་̍छͷ֨ࢿऔಘ
͕Ͱ͖·͢ɻڭҭ学部ͰͱΕ·͕͢ɺ医学部ͷ߹
ࢣޢʹߋͷ֨ࢿΛͨͬ࣋ཆڭޢ་ͱ͍͏͜ͱʹͳ
Γ·͢ɻ
濱本ɹ学࢜ͱࢣޢɺ·ͨอ݈ࢣɺ·ͨཆڭޢ་
̍छͷ͕̐ͭͱΕΔͱ͍͏͜ͱͰ͢Ͷɻ
佐々木ɹڭࢣޢҭ͕த৺Ͱɺଞબ੍ʹͳΓ·͢ɻ
ҭ大学̐ؒͱ͍͏͜ͱʹͳͬͨ͜ͱڭૅجͷޢ
͕Ө͠ڹɺอ݈ࢣرऀͷத͔Β��໊ͷͱͳΓɺ
ޢɻཆ͢·͍ͯ͠ߟͳͲΛ͏໘͕͋Γબػಈࢤ
ͷΈࢣޢ��໊͘Β͍Ͱ͢ɻرͷ࣌་ೖ学ڭ
ફΛΊ࣮͟ޢͷ߹ɺΑΓεΩϧΞοϓͨ͠ر
͠ɺߴ࣮ફޢ学ͱ͍͏ίʔεΛ͍ͯͬ࡞·͢ɻ
濱本ɹ大学ӃҰظੜͷଔͨ͠ۀʹͰ͖ͨΘ͚Ͱ͢
͕ɺࣾ会ਓ͕ຆͲͰ͔͢ʁ
佐々木ɹͦ͏Ͱ͢Ͷɻ̎Ͱޢ学म࢜ΛͱΓ·͢ɻ
ಇ͖ͳ͕ΒͰ͔͢Βɺ͕ࣄऴΘ͔ͬͯΒ௨ͬͯདྷΒ
Ε·͢ɻ学部ͷଔۀੜͨ͘͞Μ大学Ӄʹ͖ͯम࢜Λ
ͱ͍ͬͯ·͢ɻ҆౻͞Μͦ͏Ͱ͢ɻ大学Ӄ̍ͷ
ಋͳͲઌੜͱͷ૬ஊͰεέࢦڀݚʹͳΔͱɺޙ
δϡʔϧΛܾΊ͍͖ͯ·͢ɺྫ͚͑໌ۈͱ͔ɺ
༵ɺ༵ͱ͔ɻ
濱本ɹͦΕͧΕͷۈମ੍ʹ߹ΘͤͯɺཤमܭըΛͨ
͍ͯͯ͘Θ͚Ͱ͢Ͷɻ
佐々木ɹͦ͏Ͱ͢ɻྫ͑ප౩ʹۈ͍ͯ͠Δ大学Ӄ
ੜͰۈઐैΛ͠ͳ͕Β̎Λ͍ͬͯΔํ͕͍ͯɺ
དྷΒʹࣨڀݚͰ·࣌��Β͔࣌��ͷ͚໌ۈͷேࡢ
Ε·ͨ͠ɻ
濱本ɹޢ学科ͷ大学Ӄम࢜·Ͱͱ͍͏͜ͱͰ͕͢ɺ
ത࢜ΛͱΔͨΊʹ医学科ͷ大学Ӄʹ͘ߦਓ͓ΒΕΔ
ͷͰ͔͢ʁ
佐々木ɹ͍·͢ɻࢲ࣮͏ͦࡍͰ͢ɻ
濱本ɹઌੜ͜͜ͷ医学科Ͱത࢜ΛͱΒΕͨͷͰ͔͢ɻ

佐々木ɹͦ͏Ͱ͢ɻෟଐපӃ͕։Ӄͨ͠ত5���݄
ॳ͔Βॿࢣ࢈ͱͯ͠ۈ͍ͯͯ͠ɺපӃͰಇ͖ͳ͕
Βɺޢ学科Ͱम࢜ΛऔΓɺपظ࢈学්ਓ科学ͷਇઌ
ੜͷͱ͜ΖͰ学ҐΛऔΓ·ͨ͠ɻຊͰ།Ұͷࢠ科
学大࠲ߨͱ͍͏͜ͱͰɺ්࢈ਓ科ͱখࣇ֎科ʹΑΔ大
࢜学തޢһͷઌੜํɺଞ大学ͰڭͰ͢ɻए͍࠲ߨ
ΛͱΒΕΔ߹͕ଟ͍Ͱ͕͢ɺࢲԕ͘ʹ͔ߦͳ͍
Ͱۙ͘ͰؤுΖ͏ͱ͍͏͜ͱͰɻࠓɺࢣߨҎ্ͷઌੜ
ຆͲത࢜Λ͍ͯͬ࣋·͢ɻ
濱本ɹઌੜ։ӃҎདྷͣͬͱ͜͜ʹۈ͞Ε͓ͯΓશ
部ྺ࢙Λ͝ଘͳͷͰ͢Ͷɻ
佐々木ɹͦ͏Ͱ͢ͶɻෟଐපӃͷํͰͣͬͱ͍·ͨ͠
ͷͰɻޢ学科Ҡಈ͔ͯ͠Β��ʹͳΓ·͢ɻ։Ӄ
ͷཌͷত5�ʹ͜͜Ͱ第ҰࢠΛੜΈ·ͯ͠ɺ͜͜
ͷපӃͰҭٳΛͱͬͨ第Ұ号Ͱ͢ɻ·ͩҭۀٳࣇਃ
तΛ͞Εͯڭɺอ݈医ྍ大学Ͱࠓͳ͔ͬͨΓɺࢴ༺
͍Δਫ਼ਆޢ学ͷํࠃઌੜͱɺ෭ޢ部͔Βനҥͷ
ϚλχςΟΤΞΛͯͬ࡞ͱݴΘΕͯσβΠϯΛͨ͠
Γͱ͔ɻͦΜͳ͜ͱΛΓͳ͕Βɾɾɾɻ͔ͩΒɺຊ
ʹࢲ͜͜ʹѪண͕͋Γ·͢ɻ
濱本ɹྺ্࢙ͷਓͰ͢Ͷʢসʣɻͳ͔ͳ͔ͦ͏͍͏
͜ͱΛ͝ଘͷํ͍ͳ͍Ͱ͢ɻࢣޢͱͯ͘͠͠
ಇ͔Ε͍ͯΔ্ʹҭࣇ大มͳதɺ大学Ӄʹ͏͜ߦͱ
ܾҙ͞ΕͨͷͲ͏ͯ͠Ͱ͔͢ɻ
佐々木ɹࢲ͜͜ͷ大学Ӄͷम࢜ͷҰظੜʹͳΔͷͰ
͕͢ɺޢ学科Ͱ大学Ӄઃஔ४උΛ͍ͯ͠Δظ࣌ʹ大
ଔ֨ࢿΛ͍ͯͬ࣋Δͪͨࢣޢʹ大学Ӄʹ͔ߦͳ͍͔
ͱ༠͍͕͋Γɺษڧ͍ͨ͠ͳͱ͍ͯͬࢥ·ͨ͠ͷͰɻ
Կͱ͔߹֨ͤͯ͞Β͍ɺͦ͜ͰॳΊͯڀݚͳͲʹऔ
ΓΈ·ͨ͠ɻ香川医大࣌ͷɺh ͷٰ͔Βੈքذࢌ
ൃ৴ʱͱ͍͏ϑϨʔζ͕͘ڧ৺ʹ͍ͯͬ·͢ɻ
濱本ɹޢ学科ͷ大学Ӄʹ͍ͭͯɺޙࠓͲ͏͋Δ
͖ͱ͓͑ߟͰ͠ΐ͏͔ʁ
佐々木ɹۙྡͰཱݝอ݈医ྍ大学ʹདྷ͔Βത࢜՝
ఔ͕Ͱ͖Δͱฉ͍͍ͯΔͷͰɺੋඇຊ学ʹ࡞Γ͍ͨ
ͱ͍ͯͬࢥ·͢ɻ
濱本ɹଞͷ大学Ͳ͏͍͏ঢ়گͰ͔͢ʁ
佐々木ɹશࠃͷཱࠃ大学શͯʹത࢜՝ఔ͕͋ΔΘ͚Ͱ
ͳ͘ɺߴ大学ʹɺѪඤ大学ʹແ͍Ͱ͢Ͷɻಙ
ౡ大学͋Γ·͢ɻͦͯ͠ɺޢ学科Ͱॿڭ࢈ҭͱ
͍͏ͷΛ͍ͯ͠ͳ͍ͷͰɺͦͷ͋ͨΓ՝ͩͱ
తࢲ学͕ઐͳͷͰޢੑࢲʹɻಛ͢·͍ͯͬࢥ
ʹر͘ڧ͍ͯ͠·͢ɻ
濱本ɹॿࢣ࢈ͷ֨ࢿͲͷΑ͏ʹͯ͠ͱΔͷͰ͔͢ʁ
佐々木ɹ͍Ζ͍Ζͳํ๏͕͋Γ·͢ɻ大学Ӄ̎ؒͰ
म࢜ΛͱΓͳ͕Βॿ࢈ΛͱΔͱ͍͏ίʔεɺͦΕ͔Β
大学ͷઐ߈科Ͱ̍ͷίʔεɺઐ学ߍͷ̍ɺ͋ͱ
ظ大学ͷઐ߈科ͱ͍͏ͷ͋Γ·͚͢Ͳɺ͜Ε
શࠃͰҰ͔ͭೋͭɻ͋ͱઐ৬大学Ӄͱ͍͏ͷ͕ւ
ಓͷఱ大学ʹҰ͚ͭͩ͋Γ·͢ɻதࠃ࢛ͷۙྡΛΈ
Δͱ大学ӃԽʹҠ͍͍ͯͬͯ͠ߦΔͷ͕ଟ͍Ͱ͢Ͷɻ
Ԭࢁ大学ɺژ大学ͳͲͦ͏Ͱ͢ɻଔۀੜɺژ
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大学ɺԬࢁ大学ɺಙౡ大学ͷ大学ӃʹਐΜͰ̎ؒͰ
ॿ࢈ͷ֨ࢿΛͱΓͳ͕Βޢ学म࢜ΛͱΔͱ͍͏͜ͱ
Λ͍ͯ͠·͢ɻޢ学म࢜͘͠อ݈学म࢜Λͱͬ
ͯब৬͢Δ͔ɺ࣍͘͠ΛΊ͟͢ͱͨ͠Βब৬ΛԿ
͔Ԇͯ͠ത࢜Λ͜͢ࢦͱʹͳΓ·͢ɻདྷ݄̐
ʹෟଐපӃʹɺॳΊͯԬࢁ大学大学ӃͰम࢜Λͱͬ
ͨଔۀੜΛܴ͍͑ͯ·͢ɻࠓژ大学ʹҰਓೖ学
͠·ͨ͠Ͷɻ
濱本ɹଔۀੜͰത࢜Λ͍ͯͬ࣋Δਓҧ͏大学ͰͱΔ
߹͕ଟ͍ͱ͍͏͜ͱͰ͢Ͷɻͦ͏͍͏ਓࢣڭʹͳ
ΔͷͰ͔͢ʁ
佐々木ɹ͍͑ɺͦ͏ͱݶΒͳ͍Ͱ͕͢ɺଟ͘ͷ߹
༂͞Εͯ׆ͱ͍ͯ͠Ζ͍Ζͳͱ͜ΖͰऀڀݚҭɺڭ͕
͍·͢Ͷɻ
濱本ɹଔۀੜͰࡏݱ大学ʹڭһͱ͍ͯͯͬ͠Δਓ
ͲΕ͘Β͍͍Βͬ͠Ό͍·͔͢ʁ
佐々木ɹॿڭͷઌੜͰຫੑظਓޢ学ɺখޢࣇ
学ɺࡏޢ学ɾɾԿਓ͔ଔۀੜ͕ॿڭͰ͖ͯͯͬؼ
͍·͢ɻ大学ӃΛमྃͯ͠ڭतʹͳΒΕͨਓ͍·͢ɻ
҆౻͞ΜҰظ࣌ɺॿڭͰؤு͓ͬͯΒΕ·ͨ͠ɻ
濱本ɹޙࠓɺത࢜՝ఔΛੋඇɺ͜͜ʹ࡞Βͳ͍ͱ͍͚
ͳ͍Ͱ͢Ͷɻཱݝอ݈医ྍ大学Ͱ͖ΔΘ͚͔ͩΒɻ
佐々木ɹͨͩɺത࢜Λ͍ͬͯΔڭһͪΖΜͨ͘
͞Μ͍Βͬ͠Ό͍·͕͢ɺത࢜Λ͍ͯͬ࣋Δ͚ͩͰ
ͩΊͰɺത࢜ͷڭҭʹؔΘͬͨ͜ͱͷ͋Δڭһ͕Կਓ
͔Ҏ্͍ͳ͍ͱઃஔج४ͱ͍ͯ͠͠Α͏Ͱ͢ɻ
͜Ε͔Βͷ৽͍͠ڭतʹɺത࢜ͷڭҭݧܦΛͭ࣋ਓ
ͨͪʹ͖ͯΒ͏͜ͱ͕ඞཁͩͱ͍ࢥ·͢ɻ
濱本ɹવɺത࢜՝ఔࣾ会ਓͰ͢Ͷɻ
佐々木ɹͦ͏ͳΔͱ͍ࢥ·͢ɻͨͩɺम࢜̎Ͱɺ
ത࢜ʹͳΔͱ̏ʹͳΔͷͰ
͕͢ɺࣄΛ͠ͳ͕Βͱ͍͏
ͷ૬͍͠ͷͰͳ͍͔
ͳͱ͍ࢥ·͢ɻത࢜Ϧαʔ
νΞγελϯτͱͯࣨ͠ڀݚ
ʹೖͬͯɺΞϧόΠτ͠ͳ͕
ΒڀݚΛਐΊ͍ͯ͘ਓ͕ଟ͍
Ͱ͢Ͷɻ
ɹޢ学科Ͱڭһ͕ܹ͠ݮɺ
��໊ఔ͔͍͠ͳ͍ظ࣌͋
Γ·ͨ͠ɻࡏݱϚϯύϫʔ
͕શવΓ·ͤΜɻ

濱本ɹͱ͜ΖͰɺ͜͜ͷ大学
ӃΛग़ΒΕͨํɺ࿇会ͷ
ਖ਼会һͱͳΔͰ͋Γ·ͤΜ
͔ʁ
安藤ɹޙࠓͦͷΑ͏ʹମ੍
͕͑ΒΕΕͱ͍ͯ͑ߟ·
͢ɻ
佐々木ɹੋඇ会һͱͯ͠ೖͬ
ͯΒ͏ͱ͍͍Ͱ͢Ͷɻ

濱本ɹम࢜ਖ਼会һͰ͢Ͷɻ
佐々木ɹී௨ͦ͏Ͱ͢Ͷɻ
安藤ɹࠓͰޢ学科͕ઃཱ��पʹͳΓ·͢ͷͰɺ
અͷظ࣌ͱ༷ͯ͠ʑͳ͜ͱΛݕ౼͍͚ͯ͠Εͱ
೦ʹɺ࿇会هɻ࣮ɺ��पͷઃཱΛ͢·͍ͯ͑ߟ
Λઃཱͨ͠ͷͰ͢ɻ
濱本ɹ࿇会ઃཱɺޢ学科Ұظੜͷଔ࣌ۀͰͳ
͔ͬͨͷͰ͔͢ʁࢌथ။Ұظੜଔۀͱ同࣌ʹઃཱ͠
·ͨ͠ɻ
安藤ɹᖛຊઌੜͷߦಈྗͷࣀͩͱ͍ࢥ·͢ɻ
佐々木ɹ࠷ॳ͔Β同窓会͕͋Δͱ͜Ζ͘͢͝ػ͠
͍ͯ·͢Ͷɻ
安藤ɹͦ͏Ͱ͢Ͷɻྫ͑ྺ࢙͋Δ࿏Ճࡍࠃ大学ͳ
Ͳඇৗʹ同窓会͕ػ͍ͯͯ͠ɺ同窓会ͷϝϯόʔ
Ͱ͢ɻࢠಈΛ͞Ε͍ͯΔ༷׆ͷ͏ߦ૬ஊΛ߁݈͕
࿇会ɺ·ͩͦ͜·Ͱ͍ͯͬࢸͳ͍ঢ়گͰ͢ɾɾɾɻ
佐々木ɹ͕ࢲҊͱ͍ͯͯͬ͠ࢥΔͷɺ医学部ࡇͷ࣌
ͷϗʔϜΧϛϯάσʔΛ͏·͘ར༻͢ΔͷͲ͏Ͱ
͠ΐ͏͔ɻͪΐ͏Ͳʹ͔͔Δ͠ɺޢ学科౩Λ͍
͘ΒͰΦʔϓϯʹ͢Δ͜ͱ͕Ͱ͖ΔͷͰɺଔۀੜʹ
͖ͯΒͬͯɺ૯会ͱ͔։ͨ͠࠵Β͍͍ͱ͍ࢥ·͢ɻ
ੜͷͦ͏͍ͬͨͪΐͬͱԿ͔͠Βͷۀԋ会ͱ͔ɺଔߨ
ΠϕϯτΛ։͢࠵Δͱ͍͍Ͱ͢Ͷɻ
安藤ɹฏ��ͷ学ࡇͱ同ʹɺޢ学科౩̍֊ϥ
ϯδΛ͓आΓ͠ɺ同窓会ަྲྀ会Λ։ͨ͜͠࠵ͱ͕͋Γ
·͢ɻଔۀੜ3�໊ఔͷࢀՃ͕͋Γ·͕ͨ͠ɺओʹ
ߍࡏੜʹࢀՃ͍͖ͯͨͩ͠·ͨ͠ɻࡏݱͷࣄͳͲ
ʹ͍ͭͯଔۀੜ͕ߨԋ͠ɺߍࡏੜ͔Βسጨͷͳ͍࣭ٙ
ԠʹԠ͑Δͱ͍͏ަྲྀ会Λ͍ߦ·ͨ͠ɻ·ͨෟଐප
Ӄͷޢ部ͱ෭ޢ部͝ࢀՃ͍͖ͨͩɺෟଐප

後列　坂本怜木蓮会会長　安藤由紀子さん
前列　濱本讃樹會会長　　佐々木睦子看護学科長
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Ӄͷ͝հΛ͍͍ͯͨͩͨ͠Γɺ͓՛ࢠͷࠩ͠ೖΕΛ
͍͍ͨͩͨΓ͠·ͨ͠ɻ
佐々木ɹͳΔ΄Ͳɻ
坂本ɹͦͷߨʹ࣌ԋΛ͍ߦ·ͨ͠ɻ
安藤ɹͦ͏Ͱͨ͠Ͷɻͦͷ࣌ʹɺੑޢ学ೋڭ
तͷ౻ࢠઌੜ͔Βɺॿࢣ࢈ͷ֨ࢿΛऔಘ͢ΔͨΊ
ੜۀͰब৬ͯ͠͠·͏ଔ֎ݝ··ग़ͯɺͦͷʹ֎ݝʹ
͕ଟ͍ͱ͍͏Λ͍·ͨ͠ɻͦ͜Ͱɺ香川大学医学
部ෟଐපӃʹब৬͢Δͱ͍͏͜ͱΛલఏʹͨ͠学ۚ
੍Λઃཱ͠·ͨ͠ɻઃཱ࣌ʹࢌथ။ʹۚࢿΛି͠
͍͖ͯͨͩɺͦͷࡍ大ม͓ੈʹͳΓ·ͨ͠ɻࠓͷ
ঢ়گͱͯ͠学ۚΛར༻͢Δ学ੜ͕࣮গͯͬ͠ݮ
͖͍ͯΔͷͰɺͦͷۚࢿΛଞͷࢧԉʹӡ༻͠Α͏͔ͱ
தͰ͢ɻ౼ݕ
濱本ɹ૯会ͷ։࠵̎ʹҰճͰ͔͢ʁ
安藤ɹࡏݱఆظతʹ։࠵Ͱ͖͍ͯͳ͍ঢ়گͰ͢ɻ
Γఆظతʹ։࠵Ͱ͖Δ͜ͱ͕ɺͱͯ大ͩͱ௧ײ
͓ͯ͠Γ·͢ɻ
濱本ɹͦΕ͠ͳ͍ͱ͍͚ͳ͍Ͱ͠ΐ͏ɻΓ٘ਜ਼
Ͱͳ͍Ͱ͕͢ɺ会৬Λ��͘Β͍͘Δਓ͕͍
ͯɺ·͍ͣΖ͍ΖͳܾΊࣄΛ͔ͬ͠Γ࡞Βͳ͍ͱ͍͚
ͳ͍Ͱ͢Ͷɻͦ͏͢Δ͜ͱͰيಓʹΓ·͢ɻܾΊࣄ

͕গͳ͗͢Δͱͦͷ͑ߟΔͷͰɺͳ͔ͳ͔·ͱ·
Βͳ͍Ͱ͢ɻ࢈Έͷۤ͠Έ͋Δͱ͍ࢥ·͕͢ɺྗ
͕ཁΓ·͢ɻҰͭҰͭͷੵΈॏͶͰҰؾʹͰ͖·ͤ
Μɻ͕ࢲଓ͚͖ͯ·ͨ͠ʮڭतͷԣإγϦʔζʯ͜
Ε·Ͱ��໊Ҏ্ͷ৽ͷڭतͱ͓会͍͓ͯ͠Λ
͍·ͨ͠ɻ·͞ʹཾࣣͷ部Ͱ͢ʢসʣɻ
佐々木ɹ大学ӃमྃੜݝͰ͍݁ߏ·͔͢Βɻྫ
͑നௗපӃͷޢ部म࢜मྃੜͰ͢͠ɺͦ͏͍
͏ཱͷਓ͕ͨͪདྷΔͱ·ͨͦ͜Ͱ大学ͷΞϐʔϧ
Ͱ͖Δ͠ɺ大学Ӄੜͷ֬อʹͭͳ͕Δͱ͍ࢥ·͢ɻ
同窓会会һ͚ͩͰͳ͘ɺڭһͱλΠΞοϓͯ͠Ε
͍͍ͱ͍ࢥ·͢ɻ
安藤ɹࠓͷରஊΛ௨ͯ͠ɺ࿇会ͱͯ͠Βͳͯ͘
͍͚ͳ͍͜ͱ͕ͨ͘͞Μ͋Δͱ͑ߟΔوॏͳػ会ʹ
ͳΓ·ͨ͠ɻҰͭҰͭ՝Λཧ͍͚ͯͨ͠Βͱ͍ࢥ
·͢ɻ
濱本ɹຊ͓͍͠த͓ू·Γ͍͖ͨͩຊʹ͋Γ
͕ͱ͏͍͟͝·ͨ͠ɻࢲͲࢌथ။৽ઃ医大ͷதͰ
τοϓϨϕϧͷ·ͱ·ͬͨ同窓会Ͱ͢ɻ࿇会ʹ͍
Ζ͍ΖͱΞυόΠεͯ͠ޙࠓͱກΛਂΊ͍͚ͯͨ
Βͱ͍ࢥ·͢ͷͰ͓͍ٓ͘͠͠ئ·͢ɻࠤʑ学科
ʹࢌथ။ͷ͝ࢦಋ͝ฬᎪΛ͓͍ٓ͘͠͠ئ·͢ɻ
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ฏ̎ଔʢ̑ظੜʣ
ɹɹখ࠸ɹ౦ܙ࣊ژ会医科大学ɹਫ਼ਆ医学࠲ߨ

ฏ̏ଔʢ̒ظੜʣ
ɹɹখྛ༟೭ɹਆཱࢢށ医ྍηϯλʔதԝࢢຽපӃɹ֎科

ฏ̐ଔʢ̓ظੜʣ
ɹɹޱࢁɹमɹീԦࢠอ݈ੜڠ׆同߹ɹࢁපӃ

ฏ̑ଔʢ̔ظੜʣ
ɹɹԬాɹਔɹ香川大学医学部ɹখࣇ科

ɹɹத௨ɹذෞ大学医学部ෟଐපӃɹྍ໋࣏ٹ࣍ߴηϯλʔ

ฏ̒ଔʢ̕ظੜʣ
ɹɹੴଜɹ݈ɹ香川ࡁݝੜ会පӃ

ɹɹԣ௩༝ඒɹްੜ࿑ಇল౦ݕژӸॴɹݕӸӴੜ՝

ɹɹதࠜढ़ɹ۽ຊ大学医学部ෟଐපӃɹਆܦ科

ฏ̓ଔʢظ��ੜʣ
ɹɹ大௩ষ࢘ɹ医ྍ๏ਓࣾஂ͓͓͔ͭ科医Ӄ

ɹɹখ༏ࢠɹ香川大学医学部ෟଐපӃɹ์ࣹઢஅ科

ɹɹԕ౻૱ࢠɹԕ౻්࢈ਓ科

　実年齢というよりも卒業期別に、50
代、40代、30代周辺というゆるい括
りで近況報告の寄稿をお願いする企画
がスタートしました。題して“アラウ
ンド特集”です。

　本シリーズ第一弾は“around 50”
ということで、まさに脂の乗り切った
世代にふさわしい、パワフルで深い近
況報告をお寄せいただきました。

　お忙しい中、協力いただきました先
生方、ありがとうございました！まさ
に世の中を牽引している世代であるこ
とを痛感するばかりです。

　みなさま、心して熟読下さい！

around特集
◎アラフィフ◎◎◎◎

“名実伴うパワフル世代”
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ɹ香川医科大学Λฏ̎ʹଔ࣌ͨ͠ۀʹɺ࠭ా学
ૹΔݴ༿ͱͯ͠ʮʯΛޠΒΕ·ͨ͠ɻ·ͩ৽ઃ
ͷ医大ʹͯɺଔޙۀͷਐ࿏ΛةͿΜͰͷ৺ͱͦͷ
ɺෆ҆Ͱ͋Δ͜ͱ͔֬Ͱͨ͠ɻ͔͕ͨ͠͠·͡ײ࣌
͠ɺ医ࢣͱͯ͠ݚᮎΛੵΈɺࣗͳΓͷઐͰɺ
ࣗͳΒ্खʹྍ࣏Ͱ͖ΔΑ͏ͳ͕࣬͋ױΕɺͦΕ
ͳΓͷಓ։͚ΔͷͰͳ͍͔ͱࢥΘΕ·ͨ͠ɻࢲ
ଔޙۀ͙ʹɺ࣮Ոͷ͋Δ౦ؼʹژΓɺ౦ܙ࣊ژ会
医科大学ଐපӃʹͯݚम͠ɺࡏݱ·Ͱܙ࣊医大ຊӃ
Ͱ��ؒͦͷਫ਼ਆ医学࠲ߨʹͯྟচɾڭҭɾڀݚΛਐ
Ί͖ͯ·ͨ͠ɻ͍ɺ࠭ా学ͷةዧ͋·Γ࣮ݱʹ
ͳΒͣɺڇౡఆ৴લڭत͓Αͼதࢁڭतʹࣄࢣ
͠ɺͦͷ܆ಃΛड͚ɺਫ਼ਆྍ๏学ɾਫ਼ਆපཧ学ɾࣇಐ
ਫ਼ਆ医学Λ学ΜͰ͖·ͨ͠ɻܙ࣊医大ɺ౦ژͷத৺
ͷ۠ߓʹ͋ͬͯɺ౦ژλϫʔ͕า͍͚ͯߦΔൣғͰ͢ɻ
会ɺมԽ͕ܹ͘͠ɺऀױਫ਼ਆ科Ͱ৽͍͠
λΠϓͷোొ͕͢ΔͨΊྟচ大ม໘ന͘ɺ͜ͷ
ͨΊɺࣗͷதͰࣗʹ߹͕ͬͨڥಘΒΕ
ͨͱ͍͏֮ײΛಘ·ͨ͠ɻਫ਼ਆ医学ͷɺ਼ࡏݱ
ͱͳ͍ͬͯΔΤϏσϯεϕΠεͷ͕ڀݚΜʹͳΔ
Ҏલʹɺऀױͷݸผੑ͔ΒපཧԾઆΛཱͯɺྟচ࣮
ફͷͳ͔ͰͦΕΛূ໌͍ͯ͘͠ͱ͍͏ͷ͕౷తͳߟ
͑ํͰͨ͠ɻͦͷޙɺ科ͱ同༷ʹΫϥΠςϦΞʹ
ద߹͢Δྫ5$3ʹ܈Λޮ͠ߦࢪՌΛఆ͢Δͱ͍
͏෩ʹΘΓɺऀױͷݸผੑΑΓڞ௨ੑ͕͞Ε
·ͨ͠ɻ͜ͷ͜ͱ͏ͭප౷߹ࣦௐͱ͍͏大͖ͳ
֓೦ͷதʹɺछʑͷҟͳΔපཧߏΛͭ࣋ͷΛแׅ
͢Δ͜ͱʹͳΓɺྟচσʔλͦͷҙຯͰྟচͷ࣮ଶ
ͱζϨΛੜ͘͢͡ͳ͖ͬͯ·ͨ͠ɻࢲɺऀױͷ

精神医学の道に来て

౦ܙ࣊ژ会医科大学ɹ।ڭतɹɹɹɹɹɹɹ
小野　和哉ʢฏ̎ଔɾ̑ ੜʣظ

ͳ͘ͳ͑ݟͷຊ࣭͕ผੑʹे͠ͳ͍ͱɺোݸ
ΔͷͰͱࠓͰةዧ͠ɺͦ͏ͨ͠ࢹ͔ΒڀݚΛ
Ͱ͔͓ͭ·͙Ζࠃɻྫ͑ɺถ͢·͍ͯͬߦ
56/"Ͱ͕͢ɺຊͰҧ͍·͢ɻΞϑϦΧͷҬ
ʹΑͬͯɺԫ৭͍ͱͷͱ͚ͩྨ͞Εͯ
͍·͢ɻ͜ͷΑ͏ʹɺରͷཧղɺͦͷผඞཁੑ
ʹΑͬͯنఆ͞Ε·͢ɻຊਓͷΑ͏ʹɺରਓؔʹ
ણࡉͳਓछଞʹແ͘ɺਫ਼ਆ࣬ױͷ༰ଶෳࡶͰ͢ɻ
ͦͷҙຯͰɺࢲࠓͰݸผੑʹͩ͜ΘΔ͜ͱɺզ
ࠓͷ࣮ྟচʹॏཁͰ͋Γɺ·ͨ医学ʹ͓͍ͯɺࠃ͕
Ε͕ͪͳʮऀױͷݸମੑΛॏͨ͠ࢹਫ਼៛ͳྟচʯΛ
Εͳ͍͜ͱ͕ॏཁ͔ͱ͍ͯͬࢥ·͢ɻߍΛΕૣ
ੈͪܦ͕ل·͕ͨ͠ɺذࢌͷٰʹͭݐߍࠓͰ
ջ͔͘͠ɺͦͷ༑ਓԹ͔͘ɺߍͰഓͬͨʮಠࣗ
ͷ医૾ࢣΛٻΊΔ࢟ʯࠓͰࣗͷதʹଉ͍ͮͯ
͍Δͱ͍ࢥ·͢ɻ
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ɹࢌथ။ͷօ༷ɺ͜Μʹͪɻ͍͍ͭͨΜ͓ੈ
ʹͳ͓ͬͯΓ·͢ɻฏ̏ଔʢ̒ظੜʣͷখྛ༟೭
ͱਃ͠·͢ɻ
ɹ香川ݝͰੜ·Εҭͪɺ大学Λଔ͔ͯ͠ۀΒɺ香川医
大ຑਲɾٸٹ医学࠲ߨɺଂेࣈපӃ֎科Λͯܦɺ
ଔ̒ޙ͔Βژ大学֎科学࠲ߨͷ͓ੈʹͳͬͯ
͍·͢ɻ大学Ӄ࣌ʹถཹࠃ学͍ͩͨͯͤ͞ݧܦ
͖·ͨ͠ɻࡏݱͷਆཱࢢށ医ྍηϯλʔதԝࢢຽපӃ
֎科ʹฏ�5͔Βۈ͍ͯ͠·͢ɻ͏͙͢5ࡀ�
ʹͳΓ·͕͢ɺ࢛ੈلʹͬͯۈ医Λ͍ͯ͠Δ͜
ͱʹͳΓ·͢ɻͱ͍ͯؒ࣌Ͱ͕͢ɺ͋ͬͱ͍͏ؒ
ͩͬͨΑ͏ʹ͡ײ·͢ɻ
ɹਆށͱ͍͏ํࢢͷװجපӃͰɺ͘͠ಇ͍͍ͯ
·͢ɻຖே̒3࣌�ىࠒচɻප౩Λճ͔ͯ࣌̕͠Β
खज़ɻखज़Λऴ͑ͯɺࡶʢॻྨࣄྟচڀݚɺ
จ࡞ͳͲʣΛ͢Δͱɺ͙࣌̕ޙޕΒ͍ʹͳΓ·͢ɻ
·͍ͩͬͯ·͕͢ɺઓපӃͳͷͰɺపͰ
खज़ͳΜͯ͜ͱɺΑ͋͘Γ·͢ɻʹ̑ʵ̒ճͷࠃ
学会ൃදɺ̍ʵ̎ճͷւ֎学会ൃදͤͯ͞Βͬ
͍ͯ·͕͢ɺ֓Ͷͣͬͱखज़Λ͠ଓ͚͍ͯΔੜ׆Ͱ͢ɻ
ʮ୯ௐͳੜ׆ɺମతɾਫ਼ਆతʹϋʔυͳຖͰͭΒ
͘ͳ͍Ͱ͔͢ʁʯͱฉ͔ΕΔ͜ͱ͕͋Γ·͢ɻ͔֬ʹ
ָͳࣄͰͳ͍ͷͰ͠ΐ͏͕ɺͱָͯ͘͠ࣄΛ
ͤͯ͞Β͍ͬͯ·͢ɻྸతʹཧ৬ʹͳͬͯ
ྑ͍ྸ͔͠Ε·ͤΜ͕ɺ͍ΘΏΔग़ੈʹڵຯ͕
ͳ͘ɺੜ͍֔ͪ֎科医ͱͯ͠ੜ͖͍͖͍ͯͨͱ͍͏Τ
ΰʹపͯ͠ɺࠓటਫʹ·ΈΕ͍ͯͯ͠ࣄΔຖͰ
͢ɻ
ɹͦΕʹͯ͠ɺ֎科医ͷ͕Γ·ͤ
Μɻ医ࢣ૯ʹର͢Δ֎科医ͷׂ߹ɺฏ
̔ʹ��33ˋͩͬͨͷ͕ฏ��ʹ
5�5�ˋ·ͰԼ͍ͯ͠Δͦ͏Ͱɺ්࢈ਓ科ɺ
খࣇ科ͱڞʹɺઈ໓ةዧछͱݴΘΕ͍ͯ·
͢ɻฏ��ʹ࢝·ͬͨ৽ྟচݚम੍͔
Β大͖͘ΛݮΒ͍ͯ͠ΔͷͰ͕͢ɺࢲͷ
ͳײɺʮָ͍͠ࣄͳͷʹମແ
͍ͳ͊ʯɺͰ͢ɻ͞ऀױΜͷපʹରͯ͠
ͷ͕ྍ࣏ޭͯ͠ɺؾݩʹΒ͍ͯ͠Δ࢟
ΛΈΔ͜ͱɺ医ऀͱͯ͠࠷ͤΛ͡ײ
ΔॠؒͰ͕͢ɺ࠷తʹͦͷ࣮͕ײಘ
ΒΕΔͷ֎科医ͷྑ͍ͱ͜ΖͰ͠ΐ͏ɻ
·ͨɺ͍ͭ·ͰΛ࣮ײͰ͖Δ͜ͱ
ɺ֎科医ࢣͷັྗͱ͍ͯ͑ߟ·͢ɻͲΜ

外科医のススメ

ਆཱࢢށ医ྍηϯλʔதԝࢢຽපӃɹ֎科ɹɹɹɹɹɹɹ
小林　裕之ʢฏ̏ଔɾ̒ ੜʣظ

ͳखज़Ͱɺ·ͨͲΜͳఱ࠽తͳखٕΛͭ࣋֎科医Ͱ
ɺྗͱݚᮎΛଓ͚͍ͯΕɺؒҧ͍ͳ͘ମྗͷݶ
ք·Ͱ͠ଓ͚Δ͜ͱ͕Ͱ͖·͢ɻ͞Εͨͱߟ
͑ΒΕ͍ͯͨखज़ज़ࣜɺखٕͰɺಥ͖٧ΊΕɺΑ
Γྑ͍ํ๏͕͔ͭݟΔ部͕ඞͣ͋Γ·͢ɻݚ͕ࢲम
医ͩͬͨࠒɺϩϘοτखज़͓Ζ͔ෲڸߢखज़ී
Ͱͨ͠ɻظ࣌ͨͬ·࢝Βͣɺੴʹର͓ͯͯ͘͠͠ٴ
ͦͷޙͷػث։ൃͷਐาɺٕज़ͷ্ɺ·͞ʹִੈ
ͷ͕͋ײΓ·͢ɻ·ͨɺ同͡खٕͰ͋ͬͯɺ৬ਓత
ͳٕज़ͷ্ʹɺྗʹΑͬͯݶքͳ͍ͱʑײ
͡·͢ɻ͔֬ʹָͳࣄͰͳ͍Ͱ͢ɻࠓͰపͰ
खज़ͨ͠Γɺ͞ऀױΜͷٸมͷͨΊʹٳՋΛఘΊͨΓ
͢Δ͜ͱ͋Γ·͢ɻ͔͠͠ɺ໌͚ݪଇͱͯ͠
ʹ医͚࣏ͩΈʹͳΓ·ͨ͠͠ɺνʔϜ੍ʹͯ͠ɺओٳ
ෛ୲͕ूத͠ͳ͍Α͏ʹ͢ΔͳͲɺڥͷඋ͜ͷ
��Ͱ֮·͘͠ਐΈɺ࿑ಇ͘ྑ͕ڥͳΓ·ͨ͠ɻ
ΛڥୡͷͨΊʹ࿑ಇࢣͷ医ੈ࣍ୡͷੈ͕ɺࢲ
͍͑ͯ͘͜ͱ͕ඞཁͱ͍ͯ͑ߟ·͢ɻ٬ސʢऀױʣ
ຬͪΖΜͰ͕͢ɺͦΕͱ同ۀैʹ࣌һຬ
Λ্͛Δྗ͕Ͱ͖ͳ͍පӃޙࠓ౫ଡ͞Ε͍ͯ͘Ͱ
͠ΐ͏ɻ
ɹࢲͷଚ͢ܟΔܦӦऀͰɺࡏݱεΧΠϚʔΫͷݐ࠶
ʹऔΓΜͰ͍Δࢁࠤలੜࢯͷݴ༿ʹɺʮਓੜɺࣗ
ԋͷυϥϚɺ͋͊ʙ໘ന͔ͬͨɺͰਓੜΛऴΘΓࣗ࡞
͍ͨʯͱ͍͏ͷ͕͋Γ·͕͢ɺશ͘同ҙͰ͢ɻ͖ͭ
ߟͰͳ͘ɺਓੜʯͱࣄͰ͋Γ·͕͢ɺʮࣄ͍
͑Εɺ֎科医΄Ͳັྗతͳࣄগͳ͍ͱ͍ࢥ·͢ɻ

神戸市立医療センター中央市民病院外科スタッフ集合写真。
後列左から２番めが筆者。
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͜Ε͔ΒͷΩϟϦΞΛ͍ͯ͑ߟΔए͍
ํʑʹɺ֎科ྀ͍͖͍ͨͩͨͯ͠ߟ
Ͱ͢ɻ
ɹ大աͳ͘�5ͷ医ࢣਓੜΛૹͬͯ͜Β
Εͨͷɺग़会ͬͨશͯͷਓͷ͓͔͛ͳ
ͷͰ͕͢ɺಛผʹ͍ͯ͠ँײΔਓ͕͍·
͢ɻ学ੜͷ͔ࠒΒαοΧʔ部ސͱͯ͠
͓ੈʹͳΓɺॳݚظमͰຑਲɾٸٹ
医学࠲ߨͷڭतͱͯ͠͝ࢦಋ͍͍ͨͩͨ
খݦ܀ೋઌੜͰ͢ɻಛʹɺ医ہΛࣙΊͯ
ɺউख͢Δ͜ͱΛँΔ͕ͨࢲ͘ߦʹ大ژ
ΊʹڭतࣨΛ๚Εͨͱ͖ɺʮँΔඞཁͳ
Μ͔ɺͳʹͳ͍ɻ医ྍΛҰੜ໋ݒͬ
ͯɺࣾ会ʹ͍ͯ͠ݙߩΔݶΓԠԉ͢Δ͔
ΒؤுΓͳ͍͞ɻ大学医ہͷͨΊʹɺͳ
Μͯখ͍͜͞ͱ͑ߟͳͯ͘ྑ͍ʯΛ
֮ʹͰ໌ࠓͷɺͨͬͩͯͬ͘͞ڼ
͍͑ͯ·͢ɻଚܟͰ͖Δࢣʹग़会͑ͨ͜
ͱ͕ɺਓੜͷྐͱͳ͍ͬͯ·͢ɻ͜ͷ
Λ͓आΓͯ͠ɺྱޚਃ্͛͠·͢ɻ

ɹզ͕ഐ5ࡀ�Ͱ͋ΔɺҖݫ෩֨·ͩͳ͍ɺ͜Ε
͔Βͳ͍ͩΖ͏ɻͦΕͱҐͱ໊༪ͱۚͳ͍ɺ͜
Ε͔Βͳ͍ͩΖ͏ɻͨͩͷໟগ͍ͯͬ͠Δɺ
͜Ε͔Βແ͘ͳΔͩΖ͏ɻl͌͡Μͤ͐ʙ͍5�Ͷ͐
ʙΜz ৴ͷ͕͍ࢥग़͞ΕΔɻ
ɹઌా͔ΒΞϥϑΟϑʹ͍ͭͯॻ͍ͯ͘Εͱཔ·
ΕͨɻΞϥϑΟϑͬͯԿͩʁͱ͕ͨͬࢥ͔ͬͨͿΓ
ͯ̎ͭ͠ฦࣄͰҾ͖ड͚ͨɻͦ͏͔ͦ͏ݴΘΕͯΈΕ
͏ʢ·ͩʣ5ࡀ�ͳΜͩɻۙگ報ࠂͱࣄ͏ݴͰࠓͷ
ࣗΛॻ͘ͱ͢Δɻʢ�������݄Լ०ʣ

ɹ͜ͷҰͰͷࣗΠϕϯτͱͯ͠όΠτυϥΠϒϚ
ϥιϯ͕͋Δɻॱ൪ʹ͢ɻ
ɹ·ͣόΠτɺߋࠓόΠτ͞ΕͲόΠτɻՈఉࢣڭɺ
άϦʔϯϋεΣΠλʔͷόΠτͰͳ͘ࣄͱͯ͠
ͷόΠτɻͪΌΜͱͨ͠ब৬ઌ͋Δͷ͕ͩͦΕͱ
ผʹόΠτΛ૿ͨ͠ɺԿͿΓͩΖ͏ݚम医Ҏ
དྷ͔ͳͦ͏͑ݴɻ͓Ͷʔνϟϯʹ͙ߩѪਓΛ͏ҝ
Ͱͳ͘ॹӅΕͯͰͳ͍ɺ͜͏ͬͯॻ͍͍ͯΔͷ
͔ͩΒ??Ջ͔ͩΒɺ৺ʹ༨༟͕͋Δ͔ΒͰ͋Δ͕
త݈߁ͷҝͰ͋Δɻि̐ճՐʙۚ̐࿈νϟϯຖि

▲�2016年８月、ひょんなことから企画した神戸三宮での香川大学同窓生の
集まり。２期生から25期生まで、思いがけずたくさんの人が集まってく
れて、楽しい会になりました。

バイトドライブマラソン
ീԦࢠอ݈ੜڠ׆同߹ɹࢁපӃɹɹɹɹɹɹɹ

山口　　修ʢฏ̐ଔɾ̓ ੜʣظ

ΛೖΕΔࣄͱͨ͠ɺٳ؊ήοτͰ͋Δɻlۚ
ཁΒͳ͖ΌঁཁΒ͵͎ʙ͏ɺΘͨ͠Όগ͠ٳ؊
͕ཉ͍͠z ͳ͔ͬͨΒͰͳͨͩ͘Կʹࡀ�༨Γɻ5ࣈ
ͱͳ݈͘ؾʹ߁Λ͚ͭΑ͏͔ͳɺ͜ͷ··͡ΌΠΧϯ
ͳɺͱɻ̐ὙΛ̎Ὑ�EBZ�PS�OJHIUʹ͠Α͏ͱ͏ࢥ
ͷ͕ͩऑ͍ͳग़དྷΜͳɻͦΜͳΒFWFSZEBZΛճ
٢Ͱ͋ΔɻԿཱ͕͍ͨͬࢥΒ͢Α͏ʹ͠Α͏ɺͱݮ
ͱແ͘ετϨε͡ײͳ͍ͷͰௐ͍ྑ͕ࢠɻͨͩٳ
ʹҿΉྔ͕??͜Ε͔Βͷ՝Ͱ͋Δɻ

ɹ࣍υϥΠϒɺ໔ڐ͋Δ͕ं͍ͯͬ࣋ͳ͍ɺҎ
લ͍ͨͯͬ࣋ɻ学ੜͷ࣌ϒΠϒΠʢϒϒʣݴ
Θ͍ͤͯͨ??ങग़͠Ͱ大ؙ࣌͘ߦඌ֗ಓࠩަాߴ
Ͱ̎ճసεϐϯλʔϯͨ͠Γ৽ా֗ಓΧηοτςʔ
ϓҰۂͷؒʹಥͬͬͨΓɺ৭ʑ͍ͯͨ͠??ࠓճε
ίοτϥϯυ5��ϚΠϧ༨̐ؒͰͬͨɻݹͱৠ
ཹॴ८ΓͰ͋ΔɻϨϯλΧʔখंܕΛཔΜͩͷ͕ͩ̍
Εͯ̏ྻγʔτͷϛχόϯ͕ग़͖ͯͨɻલؒ࣌
ʹ༧͓͍ͯͨ͠ͷ͕ͩɺྲྀੴείοτϥϯυͩʂͱ
࠺ͱೋਓͰΨϯΨϯʹඈͨ͠ɺ࠺ɻͦΕΛͨͬࢥ
໔ڐͳ͔͠͠ंਲ͍ɺৗʹ̏ྻͷγʔτͰήϩή
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ϩঢ়ଶͰ͋ͬͨ??είοτͱ͑ݴϚοαϯͨ͜ݟ
ͱͳ͍͕ৠཹॴ͔ߦͶ͕ͩͬͨ͜Εऄͷੜ͠ࡴɻυ
ϥΠόʔҰణҿΊͳ͍ɺͦ͏͔͜Ε͕ૂ͍͔??ຊ
དྷͷతݹ८Γɺ�3ՕॴҐ८Γৠཹॴڭ会߹Θ
ͤͯ��ՕॴҐͷΦϦΤϯςʔγϣϯɺָ͔ͬͨ͠ɻੲ
Λ͍ࢥग़͠ɺεϐʔυײऔΓͨ͠ɻΓυϥΠϒ
ΠϯεϐϨʔγϣϯͩͥ͌ɺΕͳ͍ಲͨͩͷಲ
α??ͪΐͬͱແཧ͕ɻʢಲʹ5�ʹͷΜʣ

ɹޙ࠷Ϛϥιϯɺ�����5LNͰ͋Δɻ͜Ε̍Ҏ
্લڈՆ࢛ສेͰਲ͍ͬͬͨͰ͢Δ͜ͱʹͳͬ
ͨɻશͬͯ͘5ࡀ�ͱؔͳ͍͕͜Ε·ͨਘৗ͡Ό
ͳ͍ɻ͓;͚͟Ͱ͋ΔΕͨϞϯ͡Όͳ͍ɻۙ࠷ͷϑ
ϧϚϥιϯ༗໊ਓλΠϜͰ͋Δ͕ؒฏ̐�5ؒ࣌��
ඵ大ࡕɺॊಓۚϝμϦετদຊ5ؒ࣌̏܆���ඵۚɺ
ͲͪΒԽ͚Ͱ͋Δɻ大ମ༵ʹே3�͍ͬͯΔ
͔Β大ৎαɺͱ͏ݴԬʹ᱐͞Εͨɻগͣͭ͠ڑ
Λ৳ͯͬ͠ͱ��݄ͷ࣌Ͱ��LNҐ·ͰΕ͕ͨ
͜Ε͕ݶքͰ͋ΔɻΓา͘ͱ͢ΔɺԿͤϗϊϧϧ
੍͕ؒ࣌ݶແ͍ͷ͔ͩΒ??ऴΘͬͨޙͷϏʔϧ͕
͋ΕͦΕ͚ͩͰ͍͍ɺऴΘΒͳͯ͘ҿΉͥ͑͌ʂ
ԂΛָͬͯޙ۠ژͤͬͤͱจࠓͳ͕Β͍ࢥ͏ͦ
͍Δɻ݁Ռޙ΄Ͳॻ͘ɺ·ͩ͜Εॻ͍͍ͯΔ࣌
ΓऴΘ͍ͬͯͳ͍ͷͰ??ˇ

ɹ5ࡀ�ͱࡀ͏ݴΛΕ͍ͯͨ༁Ͱͳ͍͕ͦΕఔҙࣝ
͍ͯ͠ͳ͔ͬͨͷ͔֬Ͱ͋Δɻ͜͏ͯ͑ߟΈΔͱྑ
͍۠ΓͷࡀͰͳ͍͔ͱ͏ࢥɺԿ͔ʹ͍ͭͯɻ͔֬
ʹ৭ʑͱࠓ·Ͱʹ͋ͬͨɺԿ͕͔͋ͬͨਓͦΕͧ
ΕͩΖ͏ࠓʹͳͬͯͲ͏Ͱ͍͍ɺͲΕ͜Εྑ
ࢮʹ͙͢ࠓग़͔ΓͩɻԿ͔͕ջ͔͍͠ɺ͍ࢥ͍
͵༁Ͱͳ͍ͷ͕ͩԿ͔ੲΛ͍ࢥग़͢ͷྑ͍Ϟϯͩ
ͱ͏ࢥɻͦΜͳࡀʹͳͬͨϯͩͳ͊ͱؾ͔ͤͯ͘Ε
Δ͍͍ػ会Λ༩͑ͯԼͬͨ͞ࢌथ။ʹँײਃ্͛͠
·͢ɻ
ɹ৴ਓੜ5�ͰऴΘΓͱ͏ݴҙຯͰͳ͘ɺ5�ͳ
ΜͯΞοͱؒ͏ݴαͱ͏ݴҙຯͰӖͬͯͬͨͷͩΖ
͏͚ͲɺࢮΜ͡Όͬͨɻ
ɹϩʔϦϯάϑΟϑςΟಈ͔ͳ͍ՖʹͳΔͳɺϩʔϦ
ϯάϑΟϑςΟస͕ΔੴʹͳΕɻತԜͰ͍͍ɺੴͷ
ͳΓ͍ͨɺବᔬམͰ͋Δɻʹࢣ医ͭ࣋Λࢥҙ͍ݻʹ༷

����������� ϗϊϧϧϚϥιϯ �3�3ඵؒ࣌̑ 
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ɹࠓճۙگ報ࠂಛू͕࢝·ΓɺࢷͷΓͬͨΞϥ
ϑΟϑ͔Βͱ͍͏͜ͱͳͷͰ͕͢ɺ大学ଔ࣌ۀͷମॏ
ͱࡏݱͰ�LH͘Β͍͔͠มΘͬͯͳ͍ͷͰͦΕ΄Ͳ
ےͷͰ͕͢ґཔ͕͋Γ·ͨ͠ɻ͏ࢥͷͬͯͳ͍ͱࢷ
͕ͨͬݮɺࢷʹஔ͖Θͬͨͱ͜ΖΛݟൈ͔Εͯ
͍Δͷ͔͠Ε·ͤΜɻ
ɹͯ͞ɺΞϥϑΟϑͱ͍͏༻ޠʹؔͯ͠ͳͷͰ͕͢ྲྀ
ຯ͕ͳڵͳͲʹԑͷͳ͍ͱ͍͏͔͋·Γޠ৽ޠߦ
͍ͷͰɺదʹࣗউखͳղऍͰΞϥϑΟϑͱΞ
ϥϑΥʔͷͳ͔·Ͱʮ͋Β͏pGUZʢ5�ʣͩࡀΘʯͱ
͍͏෩ʹ͍ͯͬࢥ·͕ͨ͠ɺࣥච͢ΔʹͨΓ·ͣఆ
ٛΛΔ͜ͱ͕大ࣄͱ͢ࡧݕ͍ࢥΔ͜ͱͱ͠·ͨ͠ɻ
8JLJQFEJBʹΑΕBSPVOE�UIF�BHF�PG� UIJSUZͷӳ
ʮ(*4&-FʯࢽࡶBSPVOE�UIJSUZͷུΞϥαʔ͕ঁੑޠ
ʹΑΓ۩ମతͳྸΛग़ͣ͞ʹྸΛ͑ΔͨΊʹ
˓˓Ίͨͷ͕͖͔͚ͬͱͳΓɺ༷ʑͳྸͰΞϥ͍࢝
ͱΘΕ͍ͯΔͱͷ͜ͱͰͨ͠ɻ˓˓ʹ��ɺ��ɺɺɺ
��ͱेࠁΈͰͷࣈͷӳޠಡΈͷ಄̎จ͕ࣈೖΓ·͢ɻ
ʮͨͪʯʢࡀ��ʣͷΑ͏ʹಛघͳ໊শͰݺΕΔ
ྸͷ࣌ʹͦͷ໊শͷ಄̎จࣈΛ˓˓ʹͯΊΔํ
๏͋ΔΑ͏Ͱ͕͢ɺࡀ��ྫ֎తʹΞϥγΫͱ͍͏
໊শͳ͘ΞϥΧϯͷΈͰͨ͠ɻ"SPVOEͳͷͰࣈ
తʹ෯͕͋ΔͷͰ͕͢ɺݪஶ্Ͱ۩ମతͳྸ
ͷఆٛͳ͞Ε͍ͯͳ͔ͬͨΑ͏Ͱ͕͢ɺ8JLJQFEJB
Ͱ˓˓ʶ̏ࡀޒࣺ࢛ೖͷൣғͰ༻͍ΔΑ͏ͳࡌه
͕͞Ε͍ͯ·ͨ͠ɻࢧׯʢਖ਼֬ʹेೋࢧʣ̑ि
ʹೖΖ͏ͱ͍ͯ͠Ζ͍ΖػԼཱ͕͖͓ͬͯͯΓɺ
ྸͦ͏ͳͷͰ͕͢ɺ医ࢣʹͳͬͯԿͱ͖͔Ε
Δͱ大ࡶͳग़ͯ͘ΔͷͰ͕͢ਖ਼֬ͳ͕
ύοͱͰͯ͜ͳ͍ࠓ͜ͷࠒͳͷͰ͜ͷΞϥ˓˓ࢲ
ʹར༻͠ߕ൹͕͋Δݴ༿ͳͷ͔͠Ε·ͤΜɻ
ɹͱΓ͋͑ͣલஔ͖͕ऴΘΓɺΞϥϋλ医ࢣͷͪΐͬ
ͱͨ͠ྺܦΛॻ͘͜ͱͱ͠·͢ɻࢲࡏݱ香川
大学খࣇ科学࠲ߨͰۈ͍ͯ͠·͢ɻฏ̑
ʹ香川医大Λଔͯ͠ۀ同খࣇ科医ہʹೖ͠ہ·
ͨ͠ɻ大学Ӄʹೖͬͯ͠ڀݚͳ͕Βྟচͱ͍͏
બࢶ͋Γ·͕ͨ͠ɺͦͷ࣌ʹશ͘ڀݚʹ
ڵຯͳ͔ͬͨͨΊɺྟচ͚ͩͰͣͬͱؤுΖ
͏ͱ͍ͯͬࢥ·ͨ͠ɻೖޙہ࣌ށߐͷ
੍ͱͯ͠ར༻͞Ε͍ͯͨʢࡏݱ൱ఆ͞Εͯ
͍ΔΑ͏Ͱ͕͢ʣ࢜ʹͳͧΒ͑ͯ࢜
ݚೣݘम医ͱ͍͏ͷ͕͋ΓҰ൪ԼҐͷҐ
͔Βग़ൃ͢Δ͜ͱͱͳΓ·ͨ͠ɻʮೣݘΑΓԼ
͔Αʙʯͱ͍ࢥͳ͕Βɺ医ࢣʹͳ͙ͬͯ͢ͷ
ྟচ৽͍͜͠ͱ͔ΓͰඇৗʹָ͘͠ɺݕ
ମΛӡΜͩΓɺϏϦϧϏϯͳͲͷྟচࠪݕΛ͠
ͨΓɺ͞ऀױΜͱҰॹʹϨϯτήϯࡱӨʹ͍ͬ
ͨΓɺ΄ͱΜͲ৸ΒΕͳ͍ඇৗʹͨ͘͞
Μ͍͖ͤͯͨͩ͞ɺࡏݱͷ医ྍ੍Ͱ׳Ε͠
ΜͰ͍Δํ͔Β૾͕͍ͨ͠وॏͳݧܦؚ
Ί͍Ζ͍Ζͱ͍͖ͤͯͨͩ͞ࢸʹࡏݱΓ·ͨ͠ɻ
ඞͣ͜͠ͷوॏͳݧܦۤ࿑ສਓʹקΊΒ

Que Sera, Sera　～アラ○○あれこれ～

香川大学医学部ɹখࣇ科学࠲ߨɹ।ڭतɹɹɹɹɹɹɹ
岡田　　仁ʢฏ̑ଔɾ̔ ੜʣظ

ΕΔΑ͏ͳͷ͔ΓͰͳ͍ͷͰׂѪ͍ͤͯͨͩ͞
͜͏ͱ͍ࢥ·͢ɻ͜ͷΑ͏ʹ͋ͬͱ͍͏ؒʹΞϥϋλ
医ࢣͱͳΓ·ͨ͠ɻۙઐ医੍ͷมԽʹ͍എਫ
ͷਞঢ়ଶͰઐ医Λଟऔಘ͠ͳ͍ͱ͍͚ͳ͍ࣄଶ͕
ΞϥϑΥʔͰੜ͡ɺBHJOHʹ͏Ͱ͋Ζ͏ͱࢥΘΕΔ
ͱ͖Ͳ͖学ۙ࠷ɻͨ͠·͡ײԱྗͷԼΛ͠Έ͡Έه
会Ͱ͚͔ݟΔ5BLF�)PNF�.FTTBHFʹ͢Εɺʮݧࢼ
ए͍͏ͪʹड͚͓͖ͯ·͠ΐ͏ʯͰ͠ΐ͏͔ɻͳΜ
ͱ͔খ݂ࣇӷ͕Μઐ医݂ࡉ๔Ҡ২医औಘͰ͖ɺ
͑Δ͜ͱ͕Ͱ͖·ͨ͠ɻڥͷҭੈ࣍
ɹͯ͞ࡏݱ医ࢣʹͳΓͨͯͷͱ͖ͷҙࢥͱ·ͬͨ͘
ҟͳΓྟচΑΓڀݚΛָ͓ͯ͘͠͠Γ·͢ɻओʹߴ
ӷମΫϩϚτάϥϑΟʔͰϏϦϧϏϯͳͲͷੳԽ学
Λओʹ͓ͯͬߦΓ·͢ɻ࠲ߨ։ઃҎདྷ৽ੜࣇԫᙬ
ͷڀݚΛ͓ͯ͠Γͦͷ৺Λઈ͞ͳ͍Α͏ͳͭͳ͗త
͕ੈ࣍ͷਓʹ͚ͯͰ͖ͨΒͳͱ͍ͯͬࢥ·
͢ɻଞͷ׆ಈͱͯ͠খࣇප౩ͷΫϦεϚε会Ͱͷԋ
会Λ͓ͯͬߦΓ·͢ɻྍ࣏Ͱؤு͍ͬͯΔͪͨڙࢠʹ
ੜԋͰ৺පؾ༊ͯ͠Β͓͏ͱ͍͏ίϯηϓτ
Ͱ͍ͯͬߦ·͢ɻපଶੜཧతʹԋ会ʹΑͬͯݱප
࣏Βͳ͍ͱࢥΘΕ·͕ͦ͢͜大ʹ͍ͩͯ͘͞ݟɻ
Λืͬࢤප౩Ͱಇ͍͍ͯΔ༗࣌Β͍Λͦͷ͙ۂ̐�̏
ͯੜԋΛ͢ΔͷͰ͢ɻࢲͷָثίϯτϥόε
ʢ$CʣͰʢࣸਅʣɺԻָͲૉਓͰ大学͔Β࢝Ί·ͨ͠ɻ
ಓͷम࿅ͷΞϥ͍ͨͯͬߦΒ͔࣌Ͱ༮গࡏݱ
ϋλΛ͑ͯ$Cͷम࿅ΞϥαʔͱͳΓɺප౩
ͷͪͨڙࢠͷͨΊʹ࿅शʹྭΜͰ͓Γ·͢ɻ
ɹ2VF�4FSB�4FSBʢέηϥηϥʣɺࣗવͷྲྀΕʹΛ
ͤͬͺͳ͠ͷΞϥϋλ医ࢣͰ͕͢ɺपΓͷڥΑ
͍ਓͨͪʹܙ·Ε͍ͯͨͷ͕Ұ൪ྑ͔ͬͨͷͰͳ͍
͔ͱ͍ࢥ·͢ɻචͰ͕͢ɺޙࠓͷօ͞·ͷ͝׆༂Λ
Γ͍ͨ͠·͢ɻف͓

筆者右端
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ɹlυΫλʔϔϦɺΤϯδϯελʔτʂʂz
ɹපӃͷυΫϔϦ௨৴ηϯλʔ͔Βͷແ
ઢ͕ೖΔͱɺύΠϩοτɺඋ͕࢜४
උΛਐΊ͍ͯΔ大学පӃͷ্ʢ͘͠
্ʣϔϦϙʔτʹ͔ͯͬɺϑϥΠτ
φʔεͱͱʹΔɻϔϦ·Ͱ̑ɻ
ͦͷޙ࣌�5�LNۙ͘ͷͰ͔
ΒेΕͨذෞݝͷݱͱ͏͔ɻ
උΛ͍ΕͨࡎͰɺ̔LHͷༀݱ
όοΫΛഎෛ͍ɺ͔ୂٸٹΒͷऀױ報Λ
ฉ͖ͳ͕Βɺऀױͷඞཁͳ໋ٹॲஔ
ΛϑϥΠτφʔεͱ͏ߦɻ͕ऀױൖૹͰ͖
Δঢ়ଶͱͳͬͨͱ͜ΖͰɺύΠϩοτ
උ͔࢜Βͷൖૹؒ࣌ൖૹܦ࿏ʹ͍ͭͯͷ
ҙݟߟࢀʹ͠ͳ͕Βऀױͷঢ়ଶʹԠͨ͡
පӃΛબఆ͠ɺͰ͖Δ͚ͩਝ͔ͭ҆શʹ
ෆ҆ఆͳ͕ऀױɺʹ࣌Λൖૹ͢Δɻऀױ
શঢ়ଶͷ··ɺϔϦͰٸऀױม͋Γ
͏Δͱ͍͏ۓுײͷதɺ大学පӃͷ医ࢣͱ
࿈བྷΛऔΓ߹͍ͳ͕Β大学පӃ·Ͱൖૹ͢Δ͜ͱ͋
Δɻ͜ͷٸٹ医ͱͯ͠ͷϑϥΠτυΫλʔͷࣄʢ݄
ʹ̏ʙ̐ճʣ͕ɺࡀ��ޙͷࢲͷࣄʹର͢Δ࢟
Λม͑Δ͜ͱͱͳͬͨɻ

ɹฏ݄̑̏ɺ香川医科大学医学部医学科̔ظੜͱ
ͯ͠ଔ͠ۀɺ݄͔࣌̑Β香川医科大学医学部ෟଐ
පӃɹຑਲɾٸٹ医学࠲ߨͷݚम医ͱͯ͠ಇ͖࢝Ίͨɻ
ྍ࣏医ɺूதٸٹͱͳ͍͕ͬͯ͠ɺຑਲ科医ɺࠓ
医Λҭ͢Δ医ہͰ͋Γɺ͜͜ʹೖͨ͜͠ہͱʹΑͬ
Ͱͳ͍ɻݴଓ͚ΒΕ͍ͯΔͱ͍ͬͯա͕ࣄͷࠓͯ
同ظ໊̓ͰࢲҎ֎உੑ͕ͩͬͨɺஉঁ͑ߏΔ͜
ͱͳ͘͘͞ؾͳ同ظͰ͋ͬͨɻͦͷͷEVUZ͕ऴ
ΘΔͱखज़ࣨͷஉߋࢠҥࣨʹू·ΓɺͦΕͧΕͷࣦഊ
ஊࢦಋ医͔Βҙ͞Εͨ͜ͱΛͯ͠ɺ̍ྫͰ
ଞͷݚम医ΑΓଟ͘ͷຑਲྫΛ͠ݧܦΑ͏ͱڝ
૪৺Ԣͳ同ظͰ͋ͬͨɻͦΜͳதɺࢲɺখࣇຑਲ
Λઐʹ͢Δຑਲ科医Λ͍ͨͯ͠ࢦɻ
ɹฏ݄̓̍��ɺࡕਆ୶࿏大ൃࡂੜɻ࣌ฌݿ
ɺපӃʹिؒ৸ധʹࢲͩͬͨۈͷؔ࿈පӃݝ
Γ͠ɺຑਲۀΑΓٸٹ֎དྷूதࣨྍ࣏Ͱͷ֤科
ͷઌੜํͷ͓ख͍Λ͢Δ͜ͱ͕ࣄͷओମͱͳͬͯ
͍ͨɻͯͬ͜ى͕ࡂ࣌ͷࢲʹͰ͖Δ͜ͱ΄ͱ
ΜͲͳ͔ͬͨɻ͜ͷ͜ͱ͕͖͔͚ͬͰɺࢲٸٹɾू
தྍ࣏ͷʹڵຯΛ࢝ͪ࣋Ίͨͷ͕ͩɺ医ہਓࣄʹ
ΑΓؒ大学පӃͱؔ࿈පӃͰͷຑਲ科医ͱͯ͠
ͷࣄ͔ΓͰ͋ͬͨɻ
ɹฏ�3݄̐ɺ香川医科大学ෟଐපӃʹͬͨࡍɺ
ҰͭͷసػΛܴ͑Δɻ同݄͔̔Βٸٹ部ॴଐͱͳΓɺ
��݄͔Β։ઃ͞ΕΔٸٹ໋ٹηϯλʔͷ্ཱͪ͛ͷ४
උʹܞΘΔ͜ͱͱͳͬͨɻ͜Ε͕ࢲͷٸٹ医ͱͯ͠ͷ
第̍าͱͳͬͨɻ同͡පଶͷऀױΛΔ͜ͱͳ͍ຖ

勤務医25年目、これが私の仕事です！

ηϯλʔɹɹɹɹɹɹɹྍ໋࣏ٹ࣍ߴෞ大学医学部ෟଐපӃɹذ
中野　通代ʢฏ̑ଔɾ̔ ੜʣظ

ͰɺࣗʹͨͬؼΒ͙͢ݺͼग़͠ͱ͍͏͜ͱগͳ
͘ͳ͔ͬͨͷͷɺ͑ࢥࠓࣗͷΓ͍͕ͨࣄͰ
͖ɺͱͯॆ࣮͍ͯͨ͠ɻ͔͠͠ɺͦΕ͘ଓ͔
ͣɺฏ����݄ɺՈఉͷࣄͱ医ہਓࣄͷ͔Βɺ
香川医科大学͔Βผͷ大学ͷຑਲ科ʹ੶ΛҠ͟͞ΔΛ
ಘͳ͘ͳΓɺ·ͨຑਲ科医ͱͯ͠ಇ͘͜ͱͱͳͬͨɻ
ͦͷපӃʹूத͕ͨͬ͋ͦࣨ͜ྍ࣏ɺͦΕ·Ͱͷܦ
ྺ͕͍͔ͤΔ͜ͱͳ͘ɺࢲ��ͷઌੜํͱ同༷ʹ
ே͔Β͘·ͰຑਲۀΛ͜ͳ͢ຖͰ͔͠ͳ͔ͬ
ͨɻ͜ͷ··͜ͷපӃͰఆ·Ͱຑਲ科医ͱͯ͠ಇ͘
ͷͩΖ͏ͱ͍ͨͯͬࢥɻ

ɹͱ͜Ζ͕ʜɻฏ��݄̐ɺ香川医科大学࣌ͷࢦ
ಋ医ͷҰਓͰ͋Δখਅ࣏ઌੜʹηϛφʔͰ͓会͍͠ɺ
ຊٸٹɾूதྍ࣏ͷษ͍͕ͨ͠ڧͱ͓Λͨ͠ͱ
͜Ζɺذෞ大学医学部ෟଐපӃྍ໋࣏ٹ࣍ߴηϯλʔ
ʹ੶ΛҠ͢͜ͱͱͳͬͨɻখڭतҎ֎୭Βͳ͍ɺ
·ͨଔۀੜͰͳ͍ذෞ大学ʹདྷͨͷ͕ͩɺ医ہͷઌ
ੜํͱͯGSJFOEMZͰ͋ͬͨɻٸٹ医ͱͯ͠ɺ
Θܞʹ医ྍٸٹظ࢈తʹͱͳ͍ͬͯͨपࠃશ࣌
Δ͜ͱ͕Ͱ͖ɺूதྍ࣏医ͱͯ͠ɺूதྍ࣏Ͱͷ
੩ɾ௧ɾͤΜໝཧͷϚχϡΞϧ࡞ΓΛͨͬߦɻͱ
同࣌ʹɺͦΕ·Ͱओͳࣄͱ͖ͯͬͯͨ͠ຑਲ科医
ͱͯ͠ɺҬ医ྍʹ͢ݙߩΔҙຯͰذෞݝͷපӃ
Ͱͷຑਲۀʢ݄ʹ̒ʙ̔ྫʣΛ͍ߦɺ大学৬һͱ
ͯ͠ؾٸۓಓཧʹ͍ͭͯ医学部ੜͷٛߨ࣮शΛ
͞ΕΔΑ͏ʹͳͬͨɻ·ͨɺ̎ؒͰ͋Δ͕ɺߴ
部ͷ部ྍ࣏ηϯλʔͷ̍部Ͱ͋Δूதྍ໋࣏ٹ࣍
ͷࣄ͍͖ͤͯͨͩ͞ɺूதྍ࣏部Ͱ͞ऀױΜͷ
ཧΛ͏ߦଞ科ͷઌੜͱ͠Λ͢Δػ会͕૿͑ͯ
͍ͬͨɻ
ɹͦΜͳதɺ͔ࠓΒ̒લʹɺذෞݝυΫλʔϔϦࣄ

若い先輩フライトドクター（右）と
ファーストミッションをともにしたフライトナース（左）
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Ή͜ͱͱࠐυΫλʔϔϦʹΓࢲΕɺ࢝͞։͕ۀ
ͳͬͨɻࣄͷ༰಄ʹॻ͍ͨΑ͏ͳ͜ͱ͕ͩɺ
ͦΕҎ্ʹࢲͷ৺Λಈ͔ͨ͜͠ͱɺ̍ϛογϣϯͰ
ͲΕ΄Ͳͷଟ͘ͷਓ͕ͯ͠ྗڠɺ医ࢣͰ͋Δ͕ࣗױ
ऀΛΑΓૣ͘ΑΓ҆શʹൖૹͰ͖͍ͯΔ͔ͱ͍͏͜ͱ
Λͷ͋ͨΓʹͨ͜͠ͱͩͬͨɻύΠϩοτඋ࢜
ΛؚΉυΫλʔϔϦӡߤ会ࣾͷํʑɺ҆શӡ͕ߤͰ
͖ΔΑ͏ʹఱީϥϯσϒʔϙΠϯτʢݱۙ͘ͷϔ
Ϧͷணॴʣͷ報ΛৗʹಘΑ͏ͱಈ͘ɻϥϯσ
ϒʔϙΠϯτͰɺϔϦ͕҆શʹணͰ͖ΔΑ͏ࢧ
ԉୂͱݺΕΔফॺһ͕ࢄਫΛ͍ߦɺपลͷॅਓ
ΰߍɻϥϯσϒʔϙΠϯτ͕学͏ߦਓͷ༠ಋΛݟ
ϧϑͳͲͷࢪઃͷ߹ʹɺͦ͜ͷ৬һͷํʑ͕ࢲ
ͨͪͷ׆ಈʹͯ͘͠ྗڠΕΔɻͦͯ͠ɺऀױൖૹ͕大
学පӃҎ֎ͱͳͬͯɺൖૹઌͷ医ࢣࢣޢշ͘
ΛݱԼ͞Δɻͦͯ͠ɺ͍ͭͯͬͨ͋ʹྍ࣏ͷऀױ
͚ͯʹԉୂࢧ͕࢜Δͱ͖ʹඋڈ l͋͝ྗڠΓ͕ͱ
͏͍͟͝·ͨ͠z ͱແઢͰ͑Δͷ͕ͩɺͦΕʹࢲ
Կͱ͑ݴͳ͍ײಈΛ֮͑Δɻ
ɹͯ͑ߟΈΕɺපӃͷ医ྍɺͪͨࢲ医͚ͩࢣͰ
ͳ͘ɺࢣޢɺༀࢣࡎɺྟচ学ٕࢣɺӫཆཧ࢜ɺ
ཧ学ྍ๏࢜ɺྍۀ࡞๏࢜ͳͲଟ৬छͷํʑʹऀױͷ࣏
ྍΛ͢ΔͨΊʹؔΘͬͯΒ͍ͬͯΔɻ医͚ͩؒࢣͰ
ͳ͘ɺ͜͏͍ͬͨଟ৬छͷํʑͱৗʹ࿈ܞΛऔΓͳ͕
Β医ྍʹܞΘ͍ͬͯ͘͜ͱ͕ॏཁͳͷͩͱɺϑϥΠτυ
ΫλʔΛ͢Δ͜ͱʹΑͬͯɺ࠶ೝࣝͤ͞ΒΕͨͷͰ͋Δɻ

ɹࢲࠓ5ࡀ�ɻ͕ؾ͚ɺࣗͷମௐͱ૬ஊ͠ͳ
͕ΒࣄͷௐΛ͠ͳ͕ΒɺྟচͷݱͰͷ͔ࣄΒ
গͣͭ͠医学ڭҭʹؒ࣌Λγϑτ͍ͤͯ͘͞ྸͱ
ͳ͖͍ͬͯͯͨɻ͕ࣗ͜Ε·Ͱٕͨ͠ݧܦज़ࣝ
Λए͍ਓͨͪʹ͍͑ͯ͘ͱͱʹɺ͜Ε͔Βٸٹɾ
ूதྍ࣏ͷ第ҰઢͰؤு͍ͬͯ͜͏ͱ͢Δઌੜํͷͨ
Ίʹɺ医ࢣͱ͍͏ཱ͔Βଟ৬छͷਓͱ͍͢͠ɺ
͍ͯͬ͘͜࡞ΛڥΔ͑͋͠ྗڠʹͷͨΊऀױͯͦ͠
ͱ͍͚ͬͯΕͱ͍ͯͬࢥΔɻ

医学部学生の講義風景
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ɹࢌथ။会һͷօ༷ʹ͓͔Ε·ͯ͠ӹʑ͝ਗ਼ͷ͜
ͱͱ͓تͼਃ্͛͠·͢ɻ
ɹઌಥɺࢌथ။ࣄ͔ہΒख͕ࢴಧ͖ɺʮ会අ
͖ͪΜͱೲΊ͍ͯΔͣͩ͠ԿͩΖ͏ɺԿ͔Β͔͠
͔ͨͳʁʯͱෆ҆ʹͳΓͭͭ෧Λ։͚Δͱɺ同窓会
ೖ͍ͬͯ·ͨ͠ɻͳʹΒΞϥ͕ࢴґཔͷखߘݪͷࢽ
ϑΟϑಛूΛاը͍ͯ͠Δͱͷ͜ͱͰɺ·ͩࡀ��ͰΞ
ϥϑΟϑͱݺΕΔ͜ͱʹएׯͷ߅Λͭͭ͡ײੈ
ؒతʹͬͺΓͦ͏ͳͷ͔ͱೲಘͯ͠ɺં֯ͳͷͰ
͜Ε·ͰͷࣗΛৼΓฦͬͯΈΔ͍͍ػ会ͩͱ͍ࢥ
ͱʹ͠·ͨ͠ɻ͍ͩͨͯͤ͘͜͞ߘ
ɹࢲࡏݱɺ香川ࡁݝੜ会පӃͰ෭Ӄʢ֎科ʣΛ͠
͓ͯΓ·͢ɻઐফԽث֎科Ͱෲڸߢखज़Λத৺ʹɺ
ෲ部ɾҰൠͷ֎科ྍΛ͍ͯͬߦ·͢ɻ大学පӃΛ
Ε͔ͯΒਵؒ࣌ܦա͠·ͨ͠ͷͰɺ会һͷօ༷ͷ
ଟ͘ࢲͷ͜ͱΛ͝ଘ͡ͳ͍ͱ͍ࢥ·͢ͷͰɺࢲͷ͜
Ε·Ͱͷྺܦʹ͍ͭͯड़͍ͤͯͨͩ͘͜͞ͱͰɺ大
Ͱ͋Γ·ͤΜ͕同窓ͷए͍ઌੜํͷগ͠Ͱྺܦͨ͠
͝ߟࢀʹͳΕ͍Ͱ͢ɻ
ɹࢲฏ̒ʹ香川医科大学Λଔͯ͠ۀߍͷ第Ұ
֎科ʢݱʀফԽث֎科ʣʹೖ͠ہ·ͨ͠ɻ࣌·ͩ
৽ઃ医大ͱݺΕ͓ͯΓɺࡏݱͷΑ͏ͳݚम医੍
ͳ͘ݚमපӃ͋ΔఔݶΒΕ͍ͯͨͱ͍ࢥ·͢ɻࢲ
Ѫඤݝʹ͋Δؒࢁ部ͷాࣷொͷग़Ͱɺকདྷతʹ
ݩͷ医ྍʹ͍ͨ͠ݙߩͱͯ͑ߟ医ࢣʹͳΓ·ͨ͠ͷ
ͰɺѪඤʹΔ͔ʹߍΔ͔Ͱ͍·͕ͨ͠ɺ࠷ऴ
తʹ࣌ͷ医ہʹ͓ΒΕͨઌੜͷखज़ʹັͤΒΕͯ
ʹߍΔ͜ͱʹ͠·ͨ͠ɻͦͯ͠ೖہͱ同࣌ʹ大学
Ӄʹೖ学͠·ͨ͠ɻ্ཱ大学ӃੜͰ͕͢ɺ࣮ࡍʹ
ྟচݚम医ͱͯ͠तۀྉΛ͍ͳ͕ΒແڅͰʑݫ

アラフィフの回想

香川ࡁݝੜ会පӃɹ෭Ӄʢ֎科ʣɹɹɹɹɹɹɹ
石村　　健ʢฏ̒ଔɾ̕ ੜʣظ

͍͠ͳ͕ΒѪͷ͋Δ͝ࢦಋΛड͚ͳ͕Βݚम医ͱ͠
ͯͷࣄΛ͍ͯ͠·ͨ͠ɻଔ̍ޙ̎ʹ̍ճ
Λͯ͠ɺͷແ͍ؼΔͷதͰ΄ͱΜͲ
ଠཅͷޫʹͨΒͳ͍ੜ׆Λ͍ͯͨ͠Α͏ʹ͍ࢥ·
͢ɻྑ͍ѱ͍ผͱͯ࣌͠ͷ֎科医օ͕ͦ͏Ͱ͠
ͨɻ̏ʹྟচ໔আͱͳΓ̎ؒͷڀݚੜ׆ʹೖΓ
·ͨ͠ɻࢲͷڀݚςʔϚʮա大खज़৵ऻʹ͓͚Δα
ΠτΧΠϯͷӨڹʯͰͨ͠ɻࡏݱࢹڸԼखज़Λ͡
Ίͱ͢Δ৵ऻ͕ྍ࣏ओྲྀͱͳ͍ͬͯ·͕͢ɺ࣌
৵ऻखߴखज़ʹ͓͍֦ͯ大Ϧϯύઅֲਗ਼ͳͲͷ؞
ज़͕ओྲྀͰɺͦΕʹ͏߹ซͷൃੜ༧͕֎科Ͱͷ
໋ͷҰͭͰͨ͠ɻ࿈ɺಈ࣮ࣨݧʹͬͯ͜ա大
৵ऻϞσϧͷϚεͷ߹Λͯͬߦ໔Ӹછ৭Ͱ
αΠτΧΠϯͷൃݱঢ়گΛௐͨΓɺઢҡժࡉ๔Λഓ
ཆͯ͠ɺͦΕʹ৵ऻϚε͔Β࠾औͨ͠Ϧϯύٿ
Λࠞ߹ഓཆͯͦ͠ͷӨڹΛௐͨΓͯ͠ɺ๓߹ෆશൃ
ੜͷϝΧχζϜΛղ໌͠Α͏ͱ͍ͯ͠·ͨ͠ɻ͓͔͛
Ͱ͜ͷՌ͕ධՁ͞Εɺຊই࣏༊学会͔Βྭ
Λ͍ͨͩ͘͜ͱ͕Ͱ͖·ͨ͠ɻࡏݱ大学ΛΕઐΒ
ྟচ医ͱͯ͠ಇ͍͍ͯ·͕͢ɺʑͷྟচʹ͓͍ͯ
Λݟ͚σʔλΛཧͯ͠報͠ࠂɺ͞Βʹྟচʹ
ϑΟʔυόοΫ͢Δͱ͍͏科学తͳߟࢥճ࿏Λཆ͏ҙ
ຯͰɺ͜ͷڀݚૅجʹظ࣌Λͨͬ͜ߦͱࢲͷ֎科医
ਓੜʹ͓͍ͯॏཁͰ͋ͬͨͱ͍ͯͬࢥ·͢ɻ
ɹ大学Ӄଔޙۀͦͷ··第Ұ֎科Ͱॿखʢॿڭʣͱ
͍ࢥΓखज़ʹ໌͚Ε͍ͯ·ͨ͠ɻ͍͠ͱͯ͠
·͕͢ɺ࣮ଔޙ��·ͰଞͷපӃʹग़Δ͜ͱͳ͘
ͣͬͱ大学පӃʹۈΊ͍ͯ·ͨ͠ɻ࣌ؔ࿈පӃͱ
͢ݧܦපӃ͔͠ͳ͘ɺ大͖ͳखज़Λۀਓ։ݸ͑ݴ
Δʹ大学͔͠ͳ͔ͬͨ༁Ͱ͢ɻ��ʹͯ͠ॳΊ

দ医ྍηϯλʔͰ֎科部ߴͱͳΓۈ֎ͯ
ͱͯ͠ۈΊΔ͜ͱʹͳΓ·ͨ͠ɻ͜Ε
·Ͱͱҧ্͍࢘ͱͳΔઌੜ͕͍ͳ͍͜ͱ
Ͱࣗ༝ʹͰ͖Δ໘ɺͦͷ大͖
͘ͳΓ·͕ͨ͠ɺͦΕָ͕͘͠ͳΓɺࠓ
ҧ͍ਙ͍ͩ͠ͷͰ͕͢ɺҰਓצ͑ࢥ
લͷ֎科医ʹͳͬͨؾͰ͍·ͨ͠ɻͦͷ
ͨ͠·ͷ͓༠͍͋Γہؼɺ大学͔Βޙ
͕ɺҰൠࢢதපӃͰͷتʹࣄͼΛ͡ײ
͍ͯͨ͜ͱ͋Γʢ大มࣦྱͰ͕͢ʣ͓
அΓΛ͍͖ͤͯͨͩ͞ฏ��ʹࡏݱͷ
පӃʹෝ͓ͯ͠Γ·͢ɻ香川ࡁݝੜ会
පӃʹෝ͔ͯ͠Βɺٸͳ͍Ͱൃ
ల͍ͯͨ͠ࢹڸԼखज़ʹྗΛೖΕΔ͜ͱ
ʹ͠·ͨ͠ɻ֎科ྖҬͰͷݧࢼ֨ࢿͰ

胃GISTに対する単孔式腹腔鏡・内視鏡合同手術の風景
（写真中央が筆者）
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ɹଔݚޙमޙɺࣗݾ໔ӸੑধਆܦোͷڀݚΛ͠ࢤ
ͯ大学Ӄʹਐ学͠ɺ(VJMMBJO�#BSSÉީ܈ࣗݾ໔Ӹ
ੑধਆܦোͷൃػংͱྍ࣏ʹؔ͢ΔڀݚΛߦ
͍·ͨ͠ɻΨϯάϦΦγυΛ໔Ӹͨ͠αΪ(VJMMBJO�
#BSSÉީ܈Ϟσϧʢ"OO�/FVSPM���ʀ������������ʣ
ܹ֎ͰࠃಈΕΒΕ·ͤΜɻײͷ͕࣌ͨ͠
తͳ��ؒΛա͝͠·ͨ͠ɻ
ɹঁͷग़࢈Λػʹɺڀݚੜ׆ʹϐϦΦυΛଧͪ·͠
ͨɻҭࣇͱ࢝ʹڞΊͨͷ͕ɺݱՖΛಛͱ͢Δ՚ಓ
ՂਫྲྀͰ͢ʢࣸਅ̍ʣɻࡶ೦ͳ͘ɺՖͱؒ࣌͏߹͖
وॏͰ͢ɻຖि༵ʹ͓ݹܤΛଓ͚͍ͯ·͢ɻ

ɹҭࣇͱͷཱ྆Λߟ
͑ɺ౦ݕژӸॴͷݕӸ
医ྍઐ৬ͱͯ͠ްੜ
࿑ಇলʹೖল͠·͠
ͨɻ(VJMMBJO�#BSSÉ 
છͷத৺ײߦͷઌ܈ީ
ͱ ͳ Δ┇┥┱┴┽┰┳┦┥┧┸┩┶ⓤ
┮┩┮┹┲┭ͷڀݚΛ͍ߦɺ
೪ບ໔ӸڀݚͷͨΊࡏ
੶ͨ͠ඍੜ学ࣨڭͰ
վΊͯඍੜʹ༺ٛߨ
Λษͨ͠ڧͷͰɺޙࠓ
ײછʹؔΘΔࣄ
͕͍ͨ͠ͱ͍ͯͬࢥ·
ͨ͠ɻ���5ʹࡍࠃอ
Θߦଇͷվਖ਼͕ن݈

感染症の侵入を防ぎたい、東京2020に向けて

ްੜ࿑ಇল౦ݕژӸॴɹݕӸӴੜ՝ɹɹɹɹɹɹɹ
横塚（田川）由美ʢฏ̒ଔɾ̕ ੜʣظ

Εɺࣾࡍࠃ会ͱ࿈ײͨ͠ܞછରࡦΛࠃͯ͠ࢦ๏
ͷվਖ਼͕ਐΊΒΕ͍ͯ·ͨ͠ɻ͕ࢲೖলͨ͠ͷͦ͏
ͰλϯΧʔધߓౡࣛݝͷͰ͕͢ɺҵͨͬͩظ࣌͏͍
һͷࢮମݕɺ৴भ·ͭͱۭߓͷݕӸରԠɺट૬
ఛ౦ޚٶॴͰͷग़ு༧छɺւ֎͞ݣΕΔࣗӴ
ʹ໋ݒΛҰੜۀɺͷલͷۀͷԫ༧छ
ख़͍ͯ͠·ͨ͠ɻ
ɹ����உͷҭ͔ٳΒ෮ͨ͠ؼޙʹɺ৽ܕΠϯ
ϑϧΤϯβ"�ʢ)�/�ʣ����͕1)&*$̍ʣͱͳΓ·ͨ͠ɻ
౦ݕژӸॴͰɺాۭߓͷݕӸԠԉʹ৬һΛ͠ݣɺ
ଓ͠ͳ͚ΕܧΛۀগͷ৬һͰԫ༧छͨͬ
ͳΓ·ͤΜͰͨ͠ɻ·ͨɺٳ࢈ҭٳͷؒʹɺӋాۭ
ʹԠԉͰࢣมΛ͓͛ͯΓɺ医ʹߓۭࡍࠃߓ
ɻͨ͠·͖ߦ
ɹ౦ຊ大ࡂͷޙɺݕӸӴੜ՝ͱͯ͠ԣݕӸॴ
ͷసۈΛ໋͡ΒΕ·ͨ͠ɻԣݕӸॴɺ大٬ڮࢅ
ધ಄ͷᦻʹ͋Γɺଟ͘ͷ٬ધݕӸΛ͠ݧܦ·ͨ͠ɻ
���3͔ΒதࠃͰɺௗΠϯϑϧΤϯβ"ʢ)�/�ʣ͕
ΘΕ·ͨ͠ɻΫϧʔζધͷύʔߦԽ͕ڧӸݕɺ͠ߦྲྀ
αʔધ医ʹࠜڌ๏ྩΛઆ໌͠ɺધ医ྍ報Λ֬ೝ
͢Δ͜ͱΛపఈ͠·ͨ͠ɻͦͯ͠ɺԣւ্อ҆部
ͱ࿈ͯ͠ܞɺԣߓͷײછରࡦΛਪਐ͠·ͨ͠ɻ
ɹ����ʹݕӸӴੜ՝ͱͯ͠౦ݕژӸॴʹҟಈ͠·
ͨ͠ɻϒϥδϧαοΧʔϫʔϧυΧοϓʹ͚ͨԫ
༧छۀͷ૿大ΛιϑτϥϯσΟϯάͤ͞Δ͜ͱ
͕ɺ第ҰͷϛογϣϯͰͨ͠ɻ౦ݕژӸॴɺฏੜΑ
Γશࠃͷ��3ͷԫ༧छΛ࣮͍ͯ͠ࢪ·͕͢ɺ

औ֨ࢿ科ٕज़ೝఆ医ͷ֎ڸࢹؔͱ͞Ε͍ͯΔ࠷
ಘ͠·ͨ͠ɻ͜Ε࣮ࡍͷखज़ϏσΦΛฤूͳ͠Ͱఏ
ग़͠ɺͦͷٕज़ΛධՁ͞ΕΔͱ͍͏ͷͰ߹֨ฏۉ
3�ˋͱ͍͏͖ڱͰ͋Γ·͢ɻ·ͨɺᢌ̍ΧॴΛ
3DNఔ։ͯ͠͏ߦ୯ࣜෲڸߢԼखज़Λಋೖͯ͠
೯ఠग़ज़Λத৺ʹ大؞खज़ɺңہॴআज़ɺΠϨ
εղআज़ɺਨআज़ͳͲ͜Ε·Ͱ�5�ྫʹߦࢪ
͍ͯ͠·͢ɻޙࠓ༷ऀױʹ༏͍͠৵ऻͳखज़Λఏ
͍ͯ͑ߟͰ͖ΔΑ͏ʹྗΛੵΈॏͶ͍͖͍ͯͨͱڙ
·͢ɻ͍ͳ͜ͱʹࡏݱͷපӃͰຖɺଟ͘ͷݚम
医ͷઌੜํྟচ࣮शͷ学ੜΛड͚ೖΕ͓ͯΓɺ大学
Δ͑ڭʹɻਓ͢·͍ͯͬߦಋࢦഐͷޙʹͷΑ͏࣌
ͨΊʹࣗษ͠ڧͳ͚ΕͳΒͣɺܹ͍͍ʹٯ
Λ͍ͬͯ·͢ɻ·ͨɺӃͰॳݚظमΛͨͬߦ໊
ͷઌੜํ͕ɺͦͷ··大学ͷফԽث֎科ʹೖ͍ͯ͠ہ

͍͍ͨͩͯΔ͜ͱ大͖ͳتͼͱͳ͍ͬͯ·͢ɻ
ɹ͜Ε·ͰͷࣗͷาΈΛৼΓฦͬͯΈͯ͜͏ࢥͱɺ
ͦͷ໘ɺͦͷ໘Ͱଟ͘ͷਓͷ͑ڭॿ͚ʹ͑ࢧΒ
Ε͖ͯͨͱ͍͏͜ͱΛվΊ࣮͍ͯͯ͠ײ·͢ɻ
ɹࡢɺ෭ӃΛഈ໋͠ɺࠓͰපӃܦӦʹؔΘΔ
Α͏ʹͳΓ·͕ͨ͠ɺجຊతʹੜ֔Ұ֎科医Ͱ͋Γ
͍ͨͱ͍ͯ͑ߟ·͢ͷͰମྗͷଓ͘ݶΓɺ؟ͷ͑ݟΔ
Γ·͢ɻ͓ͯ͑ߟΘ͍͖͍ͬͯͨͱܞΓ֎科खज़ʹݶ
ͦͷ্Ͱɺ͜Ε·Ͱ͍͍͕ͨͩͨࢲଟ͘ͷઌഐ͔Βͷ
ಋʹର͢Δ͝ԸΛগ͠Ͱ͓ฦ͠Ͱ͖ΔΑ͏ʹɺࢦ͝
Ӄ͕͜Ε͔Βྑ͍ݚमපӃͱͯ͠ࢌथ။ͷए͍ઌ
ੜํ学ੜͷօ༷ͷ͓ʹཱͯΔΑ͏ඍྗͳ͕Βਚྗ
ͱͲ͏ͧޙࠓΓ·͢ͷͰɺ͓ͯ͑ߟΓ͍ͨͱࢀͯ͠
ਃ্͛͠·͢ɻ͍ئ͓ٓ͘͠

写真１：佳水流展
自由な発想で活ける現代花の
魅力にハマっています。
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छ͕૿͑ͨ࣌ʹฏૉछͷগͳ͍ݕӸ
ॴΛબΜͰ͘Ε·ͤΜɻ݄̑ʹผΛ
ઃఆͯ͠ि���໊Λ͜ͳͭͭ͠ɺ͔̎ॴͷ
පӃͰͷ८ճྍʹ՝һΛ͠ݣɺ݄̒
ͷ'*'"̎ʣϫʔϧυΧοϓΛΓ͖Γ·͠
ͨɻࢲɺ̎ޙͷϦΦΦϦύϥ͜ͷ̎
ഒͷछر͕͋Δͱ͠ࢉࢼɺݱঢ়ͷγε
ςϜͰ౦ݕژӸॴͷۀഁ͢Δͱߟ
͑·ͨ͠ɻͦ͜ͰɺʢҰࣾʣຊཱྀڠۀߦ
会ʹྗڠཁ͠ɺཱྀߦཧళͷڭҭΛ͏ߦ
ͱڞʹɺΦϦύϥײછରࡦͷߨԋ会Λ֤
ॴͰ࣮͠ࢪɺԫ༧छͷϐʔΫγϑτ
Λ͠ࢦ·ͨ͠ɻ͞Βʹɺԫ༧छͷ
Խͷ੍վਖ਼Λ্ਃ͠·ͨ͠ɻؔػఆ医ྍࢦ
����݄͔̓Β८ճྍઌͩͬͨ̎ͭͷප
Ӄ͕ࢦఆ医ྍؔػԽ͠ɺ大͖ͳࠞཚͳ͘Ϧ
ΦΦϦύϥΛऴ͑Δ͜ͱ͕Ͱ͖·ͨ͠ɻ͜
ͷ̏ؒɺײછͷྲྀ͕ߦଓ͖ɺ����̔
݄ʙ���5��݄ΤϘϥग़݂ɺ���5݄̒
ʙ݄̔ؖ34̏&.ࠃʣɺ����݄̎ʙ��݄δΧΠϧε
ྔͷϐʔΫ͕ॏۀͷͰɺͨͬߦԽڧӸݕછͷײ
ͳΒͳ͔ͬͨͷɺຊʹӡͩͬͨͱ͍ࢥ·͢ɻ
ɹຖɺײછાஔ܇࿅Λؔؔػͱ͍ͯ͠ࢪ࣮ʹڞ
·͢ɻ͍͔ʹྟײΛग़ͯ͠ɺ܇࿅ऀ͕ຊؾʹͳͬͯ
ըΛ࿅ͬܭ࿅܇ɺͯ͑ߟ࿅͢Δ͜ͱΛָ͠ΊΔ͔Λ܇
͍ͯ·͢ɻ����ւٕڭҭߏػͷ࿅शધຊؙΛ͓
आΓͯ͠ɺ౦ژւ্อ҆部ࢹܯிͱ࿈࣮ͨ͠ܞಇ
࿅Ͱ܇͍͠ݫʢࣸਅ̎ʣɻઇͷதͷͨ͠·͍ߦ࿅Λ܇
͕ͨ͠ɺ࣮ಇͰ͔ͯ͑͜͠ݟͳ͍Λࠓճ໌Β
͔ʹͰ͖ͯΑ͔ͬͨͰ͢ɻ
ɹۭؔߓͰ༌ೖຑͷײછ֦大͕͋Γɺ大ͱͳ
Γ·͕ͨ͠ɺ౦71͚ͨʹ����ژ%̐ʣରࡦॏཁͳ
՝Ͱ͢ɻ౦ݕژӸॴͰɺ$43̑ʣ͓Αͼ#$1̒ʣͷ؍
Ͱ����͔Β৬һͷຑ෩໔ӸௐࠪͱϫΫνϯ
छΛຖܧଓ͓ͯ͠Γɺ౦ژ����·Ͱʹ߅ମอ༗
�5ˋΛୡͰ͖ΔࠐݟΈͱͳΓ·ͨ͠ɻ����͔Βౡ
ੜʣ͕ॴʹଐ͞ΕɺετϨεظ��ઌੜʢޒ݈࡚
νΣοΫຑ෩໔ӸௐࠪͳͲ৬һͷ݈߁ཧͷ
͖ͯʹҾ͍ͯ͠·͢ɻ༏लͰԹްͳਓฑͷઌੜݗΛࣄ

͍͖ͨͩɺ͓ͯ͠ँײΓ·͢ɻ��݄ʹԣͰ։͞࠵Ε
ըاηϯλʔڀݚ医ྍࡍࠃཱࠃथ။同窓会Ͱɺࢌͨ
ઓུہ࣌ʹ͓ੈʹͳͬͨ窓ོࢠઌੜʢݱɾ৽
ઌੜʹख़ঁ会͓༠͍Λड͚ࢠ૱ʣ٢Ҫࣄ෭ݝׁ
·ͨ͠ɻҏ౻ཧઌੜɾඒಸࢠઌੜ࠺ɺ".&%̓ʣͷ
ਗ਼ݩलହઌੜͱ同͡ςʔϒϧͰָ͘͠ஊস͍ͤͯͨ͞
͖ͩ·ͨ͠ɻઌഐޙഐͷઌੜํͷ͝׆༂ʹ͍͓ͭͯ
͍͠ɺͱͯ༐͚ͮؾΒΕ·ͨ͠ɻ
ɹ౦ژΦϦύϥϨΨγʔҕһ会҆શ҆৺部会ײછ
科会ͰɺߓӴੜௐࠪͰબखଜݐઃதͷւ;಄Ͱ
ώτεδγϚΧ͕ଟ͘ัू͞Ε͍ͯΔ͜ͱΛࢦఠ͠ɺ
౦͚ͨʹ����ژգͷ͍ͳ͍ͮ͘ڥΓͷਪਐΛఏݴ
͍ͯ͠·͢ɻ·ͨɺ��ສτϯʢ٬5���ਓʣΫϥε
ͷ٬ધ͕ൃணͰ͖Δ৽٬ધλʔϛφϧ͕౦ʹژ͠ɺ
����ʹ౦٬ߓژધ৽࣌Λܴ͑Δ͜ͱͱͳΓ·͢ɻ
٬ધݕӸํ๏͕ࡍࠃඪ४ͱͳΔΑ͏ʹɺถࠃ$%$̔ʣ

同ͷײછ報ࠂγεςϜͷಋೖΛ্ਃ͍ͯ͠Δͱ͜
ΖͰ͢ɻޙࠓඍྗͳ͕Βɺ౦ײ͚ͨʹ����ژછ
ରࡦʹΊͯ·͍Γ͍ͨͱ͍ͯ͑ߟ·͢ɻ

写真２：東京港保健衛生管理運営協議会　平成28年検疫感染症措置訓練
　海技教育機構の練習船で多数の新型インフルエンザ患者が発生してい
るという想定で、関係機関と共に初動対応を訓練しました。

ޠུ
̍ʣࡍࠃతʹݒ೦͞ΕΔެऺӴੜ্ͷࣄٸۓଶɺ1VCMJD�)FBMUI�&NFSHFODZ�PG�*OUFSOBUJPOBM�$PODFSO
̎ʣࡍࠃαοΧʔ࿈ໍɺ'ÉEÉSBUJPO�*OUFSOBUJPOBMF�EF�'PPUCBMM�"TTPDJBUJPO
̏ʣத౦ثٵݺީ܈ɺ.JEEMF�&BTU�3FTQJSBUPSZ�4ZOESPNF
̐ʣϫΫνϯͰ͛ΔපؾɺWBDDJOF�QSFWFOUBCMF�EJTFBTFT
̑ʣۀاͷࣾ会తɺDPSQPSBUF�TPDJBM�SFTQPOTJCJMJUZ
̒ʣܧۀࣄଓܭըɺCVTJOFTT�DPOUJOVJUZ�QMBO
̓ʣڀݚཱࠃ։ൃ๏ਓɹຊ医ྍڀݚ։ൃߏػɺ+BQBO�"HFODZ�GPS�.FEJDBM�3FTFBSDI�BOE�%FWFMPQNFOU
̔ʣΞϝϦΧ࣬පཧ༧ηϯλʔɺ$FOUFST�GPS�%JTFBTF�$POUSPM�BOE�1SFWFOUJPO
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ɹࢌथ။ͷΈͳ͞Μɺॳ۽͢·͍ͨ͠ߘدຊ大
学ͷதࠜढ़ͱਃ͠·͢ɻΑΖ͓͍͍ͨ͘͠ئ
͠·͢ɻ香川医科大学Λଔͨ͠ۀͷ����Ͱ
͢ɻ
ɹ������݄ʹࢌथ။ࣄہΑΓ͓ศΓ͕͋Γɺ
ʮΞϥϑΟϑಛूΛ͢Δ͔Βࢷͷͬͨ5ࡀ�લ
͠·ͷઌੜ͕ͨʹࣥච͝ґཔʯͱॻ͍ͯ͋Γޙ
ͨɻʮ͕ࢷͬͨʯʹ ֘͢Δ͔Θ͔Γ·ͤΜ͕ɺ
·ͳΔ༧ఆͰΞϥϑΟϑʹ૬͠ʹࡀ��ࠓ
͢ɻ۽ຊʹདྷΔ·ͰͷܦҢࡏݱऔΓΜͰ͍
Δ͜ͱʹ͍ͭͯड़·͢ɻ

ʲ����ͷग़དྷࣄʳ
ɹ۽ຊʹෝͯ̎͠Λܴ͑ͨ����݄̐��
ɺ��ʹ૬͍࣍Ͱ۽ຊ͕͜ىΓ·ͨ͠
ʢࣸਅ̍ɾ̎ʣɻ͜ͷͱ͖΄Μͱ͏ʹ͍ΖΜͳ
ਓ͔Βͷྭ·͕͋͑͠ࢧΓͱͯ༗͔ͬͨ
ͷͰ͕͢ɺதͰ香川大学ࡏ学தͷ༑ਓͰ͋Δ
দ͔܅Βి͕͋ͬͨͷʹ͖ڻ·ͨ͠ɻͦ
ͯ͠൴ʮଉ۽͕ࢠ大ͷ医学部ʹ͍ΔΜ͚ͩͲ
ʜʜʯͱ͏ݴͷͰ͞Βʹ͖ڻ·ͨ͠ɻ݄̒ɺ۽
大̍ੜΛରʹʮ࠷લઢͷ医学"ɿਆܥܦͱ
໔ӸܥͷؔΘΓΛ௨ͯ͠৽͍͠医ྍΛ࢈Έग़
͢ʯͱ͍͏ٛߨΛऴ͑ͨޙɺԿਓ͔ͷ学ੜ͕ڭ
ஃʹ࣭ʹདྷͯ͘ΕͨͷͰ͕͢ɺͦͷதʹʮ
দͰ͢ʯͱ໊Δएऀ͕ѫࡰΛͯ͘͠Ε·ͨ͠ɻ
ɹ͜ͷ۽ຊޙʹ͏ͻͱΓɺ同ڃੜͱͷ
会͕͋Γ·ͨ͠ɻ第��ճຊϦϚν学会૯࠶
会ʹͯγϯϙδϜߨԋʮγΣʔάϨϯީ܈
ͷથ֎පมʢਆܦපมʣʯʢ݄̐��ʣΛ୲͓ͯ͠Γɺ
ͦͷલʹحతʹ෮ͨ͠چҰ部ͷۭ࿏Ͱ݄̐��
ʹؔ౦ೖΓ͢Δ͜ͱ͕Ͱ͖·ͨ͠ɻγϯϙδϜऴྃ
Կਓ͔ͷઌੜ͕ͨͱ͓Λ͍ͯ͠Δͱ͖ʹɺͦͷʹޙ
ྠͷதʹͨ͜ݟͱͷ͋Δ͕͋إΓ·ͨ͠ɻࢤਫ܅Ͱ͠
ͨɻ൴ࢲͷߨԋʹؔ͢ΔײΛ൴Β͘͠खࡍΑ͘ड़
ɺ۽ຊͷگݱΛ৺ͯ͘͠Ε·ͨ͠ɻ
ɹͷ͋ͱͷෆ҆ͳͪ࣋ؾΛগ͠ͰΒ͛ͯ͘Ε
Δ同ڃੜͱͷᬍʹ࣍ͨ͠ँײ第Ͱ͢ɻ

熊本から
＝「神経系と免疫系のクロストーク」研究を続けて＝

तɹɹɹɹɹɹɹڭʣɹಛ࠲ߨෟد学ྍ࣏ܦਆࢠ科ʢܦຊ大学医学部ෟଐපӃɹਆ۽
中根　俊成ʢฏ̒ଔɾ̕ ੜʣظ

ʲ大学ࡏ学தͷ͍ࢥग़ʳ
ɹຊߘαϒλΠτϧʹ͋Γ·͢Α͏ʹ͕ࢲਆܦ科医
ͱͯ͠ͷಓΛબΜͩ̏Ҏ߱ʮਆܥܦͱ໔Ӹܥͷ
ΫϩετʔΫʯΛओʹྟচ͔ΒͷࢹͰڀݚΛଓ͚ͯ
དྷ͍ͯ·͢ɻ
ɹ͕ͨͬͯ͠大学ࡏ学த͔Β྆ͷษ学ʹྭΈʜʜɺ
ͱ͍͏͜ͱ·ͬͨ͘ͳ͘ɺઌʹͨ͛ڍদ܅ࢤਫ
ग़͓ͯ͠ΌΓͨ͠ʹٛߨͳͲͱ܅ɺͦΕʹ۲ా܅
Γਅ໘ʹௌ͍ͨΓɺ࣌ʹன͝ΜΛ৯ʹͨͬߦ
··ͦͷ··αϘͬͨΓɺ部׆ʹதͨ͠Γɺिʹ
ͳΕίϯύʹਫ਼Λग़ͨ͠Γɺͱۃʑฏۉతͳ学ੜͰ
͋ͬͨͳ͋ͱ͍ࢥ·͢ɻ

写真１　散乱する研究室

写真２　地元紙報道



香川大学医学部医学科同窓会会報第53号

��

ɹ͜Μʹͪɺظ��ੜͷ大௩ষ࢘Ͱ͢ɻ
ɹ͜ͷɺࢌथ။ͷۙگ報ࠂͷߘݪґཔΛҾ͖ड͚Δ
͜ͱͱͳΓ·ͨ͠ɻීஈ·ͬͨ͘จষΛॻ͘͜ͱ͕ͳ
͠·ʹऔΓΈ࡞ߘݪͯ͠ىɺฃࡀ�Ͱ͕͢ɺ5ࢲ͍
ͨɻ͜ͷࢌथ။ͷࢽࡶʹ͍ͭཹ学தͷઌੜํ大
学ݩͰ׆༂͞Ε͍ͯΒͬ͠ΌΔઌੜํͷʹͳΔ
ͱ͖͕ԿΛॻ͝ࢲճࠓɻ͢·͍ͯͬࡌΜ͕ͨ͘͞ߘݪ
͚͍͍ͷ͔Θ͔Γ·ͤΜ͕ɺۙگ報ࠂͱ͜͏ݴͱͳ
ͷͰɺ͋Γͷ··ͷࡏݱͷঢ়گ৺ڥΛ͓ॻ͖͍ͨ͠
ͱ͍ࢥ·͢ɻ͍͠ઌੜํ͕͍ؒ࣌ͬͨͳ͍Ͱ͢
͔Βɺ࣍ͷߘʹ͓ਐΈ͍ͩ͘͞ɻ
ɹͯ͞ɺฏ̓ʹ香川医大Λଔ͠ۀ࣌ͷ香川医科
大学第Ұ科ʹೖ͠ہ·ͨ͠ɻࡏݱଜඌڭत͍Δ
ൻँ科ʢൻँɾઌ医ྍɾྟচࠪݕ医
学࠲ߨʣʹॴଐ͓ͯ͠Γ·͢ɻઐපͰ͢ɻݱ

納得の出来る日々を

͓͓͔ͭ科医ӃɹӃɹɹɹɹɹɹɹɹɹɹɹɹɹ
大塚　章司ʢฏ̓ଔɾظ��ੜʣ

医Λ͓ͯ͠Γ·͢ɻۀͰ科ͷ։ࢢُؙݝ香川ࢲɺࡏ
ʑҬͷප͞ऀױΜͷྍ͔͔Γ͚ͭ医ͱ͠
ͯ科ྍʹ͍ͦ͠ΜͰ͓Γ·͢ɻ同ظͱ͍͏ͱɺ大
学ڭतʹबͨ͠ऀɺ大学පӃͰࣄΛଓ͚͍ͯΔऀɺ
ଞݝͰ։ۀۈ医Λ͍ͯ͠ΔऀͳͲ͍Ζ͍ΖͰ͢ɻ
ͲͪΒʹͤΑ同ظͷΈΜͳͦΕͧΕͷཱͰؤுͬͯ
͍ΔΑ͏Ͱ͢ɻ
ɹࢲ։ͪͯ͠ۀΐ͏ͲࠓͰ��Λܴ͑·͢ɻ࠷
ॳແզເதͱ͍͏͡ײͰ͕ͨ͠ɺঃʑʹਓੈͷઌ͕
ʹࡀམͪண͍ͯੳͰ͖ΔگΊɺपΓͷঢ়࢝͑ݟ
ͳ͖ͬͯ·ͨ͠ɻ͕ࢲ医ࢣΛͨ͠ࢦͷɺશΛ
ΒΕΔ医ࢣɺ྆ΛࣗͷྗͰक͍ͬͯ͘ͱ͍͏७ਮ
Ͱਸߴͳඪ͕͋Γ·ͨ͠ɻͯ͞ɺࡏݱࠓͷࢲͲ͏
ͩΖ͏ʁʑͷྍෲཱ͕ͭ΄Ͳ͘͠ɺऀױε
λοϑՈͷෆฏෆຬΛશʹཋͼͦΕ͕ετϨε

ʲଔޙͷܦҢʳ
ɹଔޙ࡚ʹΓɺ࡚大学ͷ第Ұ科ͱ͍͏ͱ͜
Ζʹೖ͠ہ·ͨ͠ɻ͜͜ൻँɺݪපɺਆܦ
科ɺফԽث科͕͢ډࡶΔ大科Ͱ͋Γɺࢲʮক
དྷൻँɺݪපɺਆܦ科͔ͳ͋ʯͱയવͱ
ͷͷΑΓγεςϜΛΔͦ͜ثɻଁͨ͠·͍ͯ͑ߟ
ͱʹڵຯ͕͋ͬͯ͜ͷ科Λબͨ͠ͷͩͱ͍ࢥ·͢ɻ
ɹΩϟϦΞʹ͓͍ͯถཹࠃ学ʢϝΠϤʔΫϦχοΫਆ
ͭʹ科ෝܦͷಙౡ大学ਆޙ学ɾ໔Ӹ学ʣͱͦͷܦ
͍ͯ৮ΕΔͷࢲͷت͍ٛ͠Ͱ͢ɻϛωιλभϩ
νΣελʔͰւ֎ͰͷӳޠʹΑΔ̏ؒͷੜ׆ɺͦ
ͯ͠ੈքτοϓϨϕϧͷྟচͱྟচͷͨΊͷڀݚͱ͍
ʹޙ学ཹࠃ会Λ༩͑ΒΕ·ͨ͠ɻಙౡ大学ʹถػ͏
;ͱ͖͔͚ͨͬ͠Ͱෝ͠·ͨ͠ɻ同ࣨڭͰڭतҎ
Լελοϑژ大学͔ΒདྷΒΕ͓ͯΓɺࠃͷଞྲྀ
ΛΛҎͯΔ͜ͱͷ大͞Λମಘ͠·ͨ͠ɻւ֎ཹ
学ͰಘΒΕͳ͍وॏͳͨͬͩݧܦͱࠓͰͯ͠ँײ
͍·͢ɻ

ʲࠓऔΓΜͰ͍Δ͜ͱͳͲʳ
ɹͦͷޙɺ࡚ͷลڥʹ͋ΔཱࠃපӃߏػපӃͰ͞Β
ʹਆܦ໔Ӹڀݚʹ಄͠·ͨ͠ɻ͜͜Ͱྍ׆ಈ
ଟ͘ΛٻΊΒΕ·͕ͨ͠ɺਆױ࣬ܦʹ͓͚Δࣗ߅ݾମ
大͖ͳ͖͔͚ͬΛಘΔ͜ͱ͕Ͱ͖·ͨ͠ɻ͍ͯͭʹڀݚ
ɹਆױ࣬ܦ݂োมੑͳͲ͍ΖΜͳߏػͰ͜ى

Γ·͕͢ɺͦͷͻͱ͕ͭ໔ӸҟৗͰ͢ɻΘΕΘΕͷݚ
Ҽʹഭݪͷױ࣬ܦମͷ໘͔Βਆ߅ݾࣗʹνʔϜಛڀ
Γɺ͕ྍ࣏Ͱ͖ΔΑ͏ʹͳΕͱ͑ߟɺख࢝Ίʹࣗݾ
ମଌఆγεςϜͮ͘Γ͔ΒͱΓ͔͔Γ·ͨ͠ɻ���5߅
य़ʹ۽大ҟಈޙͦΕΛܧଓ͠ɺ͞Βʹͦͷࣗ߅ݾ
ମ͕Ͳ͔͜ΒͲ͏ͬͯ͘Δͷ͔ɺͲ͏࡞༻͍ͯ͠Δ
ͷ͔Λ͠ڀݚΑ͏ͱ͍ͯ͠Δͱ͜ΖͰ͢ɻ

ʲए͍ੈͷͻͱͨͪʳ
ɹ͕ࢲऔΓΜͰ͍Δਆܦ学ͱ͍͏ྖҬؒޱͷ͍
学Ͱ͢ɻͦΕਆ͕ܥܦଟ༷ͳࡉ๔ʹΑͬͯΓཱ
ͪɺ࣭Λൻ͠ɺγεςϜΛߏ͍ͯ͠Δ͔ΒͰ͋
Γɺѻ͏࣬ױ͞·͟·ͳج൫ͷҟৗΛ༗͍ͯ͠Δ͔
Βͩͱ͍ࢥ·͢ɻ/FVSPͷੈքͥͻͥͻ͓ӽͩ͘͠
͍͞ɻ
ɹ͏ͻͱͭɻࢲ͍Ζ͍Ζͳ大学ࢪઃͰಇ͘ػ会Λ
ಘ·͕ͨ͠ɺ͜ͷੈքͰੜ্͖ͯ͘ߦͰͷ͍͔ͭ͘ͷ
大ͳ͜ͱΛΓ·ͨ͠ɻͦΕಛʹԼهͷ;ͨͭͰ͢ɻ
ɹ͕ΜͬͯࣄΛଓ͚͍ͯΕɺͲ͔͜ʹ͍Δ୭
͔͕ͦΕΛͯ͘ݟΕ͍ͯΔ

ɹʮԿ͔ʯΛਪਐ্͍ͯ͘͠Ͱ大ࣄͳͷࢤΛ同
͘͢͡Δଟ༷ͳؒͰ͋Δ

Ҏ্Ͱ͢ɻ
ɹ香川大学医学部ͷଔۀੜ͕׆༂͢ΔͷΛྭΈʹࣗ
ࣗ·͕ͨΜΓ·͢ɻ
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ͱมΘ͍ͬͯ͘ͱ͍ͬͨ࠷
ѱͷঢ়ଶͷதɺͰԡͨ͠Α
͏ͳ܁Γฦ͠ʑΛաͯ͝͠
͓Γ·͢ɻॏಞͳऀױ
໓ଟʹདྷӃ͠·ͤΜ͕ɺ༉அ
͍ͯ͠Δͱக໋తͳ࣬ױΛݟ
ಀ͢ੑݥة͋ΓɺΓ
ʑ͕ؾൈ͚ͳ͍ঢ়گͰ͢ɻ
ͷཱࢣͰ医ۙ࠷ͩͨ
͘ɺ༷ऀױਆ༷͔ͷΑ͏ͳ
ೖΒʹؾͱͳ͓ͬͯΓɺؔ
ͳ͍͜ͱ͕͋Δͱౖ໐Δऀױ
͍Εɺ医ऀͷ͍͏͜ͱΑ
Γࢽࡶωοτͷ報Λ৴͡
͍ͯΔ͕ऀױଟ͍͘·͢ɻड
͚ͷ医ྍଆɺͨͩͨͩ大
ਓ͘͠ؽવͱͨ͠ଶͰରԠ
͢ΔͷΈͰ͢ɻͯ͢ͷ࠷ऴ
͕ӃҰਓʹͷ͔͔ͬ͠
ͯ͘ΔͨΊɺ৺ڞʹ݈શͰ͍ͳ͚Ε͜ͷࣄଓ
͚ΒΕͳ͍ͳͱʑ௧͓ͯ͠ײΓ·͢ɻ
ɹͦΜͳଟͳʑͷதɺ͋Δேಥવ͔ΒͷᄬΓ
ͷܞଳి͕͔͔͖ͬͯ·ͨ͠ɻྍલͰ͕͍ͨ͠ٸ
Ͱ࣮Ո͚͚ͭۦɺंٸٹΛݺͼɺͦͯ͠ٸٹൖૹத
ʹࢲͷ؟ͷલͰ๐Λਧ͍ͯ৺ഏఀࢭͱͳΓ·ͨ͠ɻ
ͦͷޙɺ৺ଁΧςʔςϧྍ࣏ʹΑΓҰ໋ΛऔΓཹΊͨ
͕ɺͦͷ6$*ޙͰ৺ଁഁ྾ʹͯ։ڳज़ɺͦͷޙࠓ
৸͖ͨΓঢ়ଶͰ͢ɻؾ։͠͠ΌΔ͜ͱ৯Δ
͜ͱͰ͖ͣɺࢎૉঢ়ଶ͕͔ͬͨͨΊࢶ࢛ຑᙺͷ
ঢ়ଶͱͳͬͯ͠·͍·ͨ͠ɻͦΕͱ同ظ࣌ʹѱੑ
जᙾΛ͍ױɺࠓͱ同͡පӃͷ؇έΞප౩ʹೖӃ
தͰ͢ɻ
ɹ྆ͷ݈߁Λ͕ࣗࣗकΕΔΑ͏ʹ医ࢣʹͳͬͨ
ͷʹɺͷલͰ৺ഏఀࢭͱͳΔʹԿҰͭͰ͖ͣͷ
පؾݟൈ͚ͣɺ͕͚ࣗͳ͘ɺࣗࣗΛ͜͢ڐ
ͱ͕Ͱ͖·ͤΜɻ
ɹʮे࢛ʹͯ͠Θͣɺेޒʹͯ͠ఱ໋ΛΔɻʯ
ͱݴΘΕ·͕͢ɺࢲ͏5ࡀ�ɻ͏͢Ͱʹ͓·͚ͷ
ਓੜͳͷʹɺࡏݱࠓ͍·͓ͬͯ͘Γ·͢ɻͲ͏͠
ͨΜ͔ͱʑࣗࣗͯ͠ա͓ͯ͝͠Γ·͢ɻ
ɹ·͋ɺযͬͯ࢝·Βͳ͍ɻͷલͷΔ͖͜ͱ
Λ͔ͬ͠Γ͠ߦɺࣗͷਓੜͷఱ໋ɾ໋Λ୳͠ٻ
ΊΔཱྀʹग़Α͏ɻͳΜͯΈΜͳ͏ࢥࠒͳΜͰ͠ΐ͏
Ͷɻ

ɹ"#ܕͷࢲʹͱͬͯ��ؒ同͡ࣄΛଓ͚͍ͯΔͱ
͍͏ͷ͍͠͠ɺۤ௧ͳ͜ͱͳͷͰ͢ɻ"#ܕਓؒ
ʮਅ͙ͬͳಓΛ͍ͬͯΔͱແੑʹ͕ۂΓͨ͘ͳ
Δʂʯͱ͋Δͷຊʹॻ͍ͯ͋Γ·͕ͨ͠ɺ·͞ʹͦ
ͷද͕ݱͽͬͨΓͰԿ͔ଞʹΓ͍ͨ͜ͱ͕͋Δͱ͔
ඪ͕͋ΔΘ͚Ͱͳ͍͚ΕͲɺʮࠑॲͰͳ͍ɺͲ
͔͜ͱʯͱ͍͓ͭͯͬࢥΓ·͢ɻ
ɹ౦ژΦϦϯϐοΫͷ͜ΖʹɺٸΧʔϒΛ͕ͯͬۂ
ੈքʹӋ͍͍͖͍ͨͯͨͱʑ͓ͯͬࢥΓ·͢ɻ͜
ͷੈͷਓͨͪΈΜͳগͳ͔Βͣ同͍͡ࢥΛ๊͍ͯ
͍ΔΜ͡Όͳ͍Ͱ͠ΐ͏͔ɻ
ɹ͋͞ɺਰୀͯࣗ͘͠ߦʹ͜Ε͔ΒԿ͕ग़དྷΔͷ͔
·͔ͩΓ·ͤΜ͕ɺࣗࣗͰೲಘͷग़དྷΔʑ
ΛૹΕΔΑ͏ʹΓͷ͓·͚ͷਓੜΛա͍͖ͯͨ͝͠
͍ͱ͍ࢥ·͢ɻ
ɹ͜ͷ࣍ɺօ͞ΜͷલʹݱΕΔͱ͖ɺͬͱڵຯਂ
͘ʹͳΔ報͕ࠂͰ͖Δ͜ͱͱࣗෛ͓ͯ͠Γ·͢ͷͰɺ
චґཔ͕དྷΔͷࣥʹࢽࡶͷ࣍͜ΛɻͰɺظޚ͏ޤ
͍ͭͩΖ͏ʁͦͷࠒʹࢲҰମͲ͜ͰԿΛ͍ͯ͠
ΔͷͩΖ͏ʁ͜ͷੈʹ͍ͳ͍͔ɻ
ɹͳͷͰɺ͜͜Ͱ͍ͬͨΜօ͞·ͱ͓ผΕͰ͢ɻ͘
ͩΒͳ͍ʹ͓͖߹͍͍͖ͨͩ͋Γ͕ͱ͏͍͟͝·
͢ɻօ༷ͷ͜Ε͔Βͷ݈͝߁ͱ͝ൃలΛࢲͯͬفͷۙ
ͱ͍͖ͤͯͨͩ͞·͢ɻࠂ報گ

おおつか内科医院スタッフ
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ɹࠓळɺॴʹͯɻͭͭͱɺͱ͋Δ͓ํ͕ࢲͷͱ͜
Ζʹ͓ӽ͠ʹͳΓɺʮʢߘݪͷʣਪન͢Δ͚Ͳ͍͍ʁʯɻ
͓߈அΓͨ͠ͷͰ͕͢ɺͬͨ͢Μͩͷʮ͔ͬ
ͨΘΑʂͱΓ͋͑ ʢͣࢲͷ໊લʣॻ͍ͱ͍͍͍͔ͯΒʯ
ͱ೪Γෛ͚ɻͦͯࣥ͠ߘݪචґཔͷจॻΛಡΜͰ͔Δ
͘γϣοΫɻΞϥϑΟϑಛूɺࢷͷΓͬͨΞϥ
ϑΟϑಛूͰͬͯ͢ɻ͍ͭ͜ͷؒ·ͰΞϥϑΥʔͩͬ
ͨʢͱ͍ͨͯͬࢥʣͷʹɻ·֮ͩࣗͯ͠ͳ͍͜ͷࢲʹɺ
Αͧͯͬ͘͘ݴΕ·ͨ͠ͶɻϋΠϋΠɺ͔֬ʹࢷͷͬ
ͯ·͢ɺཁΒͳ͍ͱ͜ΖʹͰ͕͢ɻތΕΔΑ͏ͳۀ
وॏͳݧܦͳͲಛʹ͍͟͝·ͤΜ͕ɺ͜ΜͳࢲͰΑ
Ζ͚͠Εɻͨͩจষॻ͘ͷ͠ΜͲ͍Ͱ͢ɻॻ͍ͯ
͍Δͱ͖ؾͷझ͘··ʹɺͰޙͰಡΈฦ͢ͱஏ
͔͍ͣ͠ʜ͓ͦΒ͘͜ͷߘݪɺࢲͷதͰೋͱಡ·
ΕΔ͜ͱͳ͍Ͱ͠ΐ͏ɻ
ɹͯ͞ɺͰ·ͣࣗݾհΛɻࡏݱɺ์ࣹઢஅ科医
ͱͯ͠大学ۈɻՈߏμϯφɾࢲɾ່ʢߍߴ
ੜʣɾଉࢠʢத学ੜʣͱμοΫε̎ݘඖɻ大学ଔޙۀ
ʹೖ͔ͯ͠ہΒҰਓͷग़࢈Λػʹ大学Λୀ৬ɺͦͷ
ͱͯ͠ಇ͖ɺ̒લʹ大学ʹΓɺۈ��ؒඇৗޙ
͔ڻʹਓ͔زʹࡍΓ·͢ɻ大学ʹ͓ͬͨͯͬࢸʹࠓ
Ε·ͨ৺͞Εɺঁ医ͷಇ͘ελΠϧͱͯ͠গ͠
͔ͬͨ͠ͷ͔͠Ε·ͤΜɻͱ͍͏͔ɺࠓͰͦ͜ঁ医
ͷग़࢈ɾҭࢧࣇԉॆ࣮͖͓ͯͯ͠Γɺग़ޙ࢈大
学Ͱͦͷ··ಇ͘ελΠϧී௨ʹͳΓ·͕ͨ͠ɺೖ
ࢲɻগͳ͘ͱ͢·͍ࢥॳ͔ͳΓগͳ͔ͬͨͱہ
ͷपΓʹɺͦͷ··大学ʹৗۈͰಇ͍͍ͯͨํ͓
ΒΕ·ͤΜͰͨ͠ɻࢲʹʮԿ͕ԿͰ第ҰઢͰ͠ࣄ
͍ͨʂʯͱ͍͏Α͏ͳ͍ڧҙࢤಛʹແ͘ɺͦͷ࣌ͷ
ྲྀΕʹΛ͍ͤͯ·ͨ͠Ͷʢ͖ߦͨΓͬͨΓͱ
ʁʣɻͰɺ大学ʹΔͱ͖μϝͱؾ߹Ͱɻਖ਼
ࣗ৴͕ແ͔ͨͬ͘ڪͷͰ͕͢ɺͳΜͱ͔͓ͬͯΓ·
͢ɻेʹࣄΛશ͏͍ͯ͠Δ͔Ͳ͏͔ผͰ͕͢ɻ
ͨͩ͜Ε·ͰʹɺͪΐͬͱΩπ͍ͳͱ͍ࢥͳ͕Βɺ
ࣙΊͣʹͬͯ͜ΒΕͨͷɺҰԠތΓʹ͍ͯͬࢥ·
͢ɻͦΕͪΖΜɺ্࢘ՈͳͲͷपΓͷํʑͷ
ཧղͯͬ͋͑ࢧͷ͜ͱͰɺͯ͠ँײ͖͠Ε·ͤΜ

感謝のこころをなくさずに

香川大学医学部ෟଐපӃɹ์ࣹઢஅ科ɹࢣߨɹɹɹɹɹɹɹ
小野　優子ʢฏ̓ଔɾظ��ੜʣ

͠ɺৗʹँײͷͪ࣋ؾΛΕͳ͍Α͏ʹ৺͕͚͍ͯ·
͢ɻͱ͘ʹμϯφɺμϯφͷॿ͚͕ͳ͍ͱຊʹͬ
͍͚ͯͳ͍ͱ͍ͯ͡ײΔࠓ͜ͷࠒͰ͢ɻ͍ͭຊ
ʹ͋Γ͕ͱ͏ɻ͜ͷΑ͏ͳँײͷͪ࣋ؾɺ୭Ͱී௨
ΔͰ͠ΐ͏͠ɺͨΓલͱ͍͑ͨΓલ͍ͯͬ࣋ʹ
ͷ͜ͱɻͦ͏͍͑ࡢɺଉࢠʢத学ੜʣͷೖ学ࣜͷ
ͷΫࠓ୲ͷઌੜ͕͓ͬ͠Ό͍ͬͯ·ͨ͠ɻʮʹޙ
ϥεͷඪɺͨΓલͷ͜ͱΛͨΓલʹग़དྷΔΑ
͏ʹͳΔ͜ͱͰ͢ɻҰݟɺͳΜͩͦΜͳ͜ͱ͔ͱ͏ࢥ
Ͱ͠ΐ͏͕ɺҙ֎ͱ͜Ε͕͍͠ΜͰ͢Αɻʯʜ͏Μ
͏Μͦ͏ͩΑͶɺͨΓલͩͱ಄ͰΘ͔͍ͬͯͯɺ
ग़དྷͳ͍͋ߏ݁ͯͬࣄΔΑͶɺͱ·͞ʹೲಘ͠·ͨ͠ɻ
ͦ͏ɺͨ͑ߟΒͨΓલͳͷͰ͕͢ɺँײͷ৺Λࣦ͘
͢͜ͱɺΑͬͯ͘͠·͍·ͤΜ͔ʁँײͷ৺Λͭ࣋
ͱ͍͏͜ͱ૬खΛ͍ࢥΔ͜ͱɺ͍ࢥΓ͕͋Δͱ
૬खΛड͚ೖΕΔ͜ͱ͕ग़དྷɺ͍ͳ͘ɺຖָ͠
͘աͤ͝·͢ΑͶɻͳͷʹɺଟͳৗͷதͰ༨༟͕
ͳ͘ͳΔͱɺ͍ͭͷؒʹ͔ँײͷ৺Λࣦͯ͘͠͠·͍ɺ
͍͍ͭͭΛͨ͛ߥΓɺ༨ܭͳݴಈͰෆշʹͤͨ͞Γ
ͱɺ͕ؾ͚ޙͷࡇΓɻޙչͯ͠লͯ͠ɺ͘
大ৎͰ·ͨޙչͯ͠লͯ͠ʜͱ܁Γฦͯ͠͠·
͏͜ͱكͰͳ͍ͱ͍ࢥ·͢ɻࢲະͩʹͬͯ͠·
͍ɺল͖͠Γɻͦ͏ͳΒͳ͍Α͏ɺ͠མͱͨ͠ͱ
͙ͯ͢͠ʹर͑ΔΑ͏ʹɺৗʹ৺Ժ͔ʹ͍ΒΕΔ
Α͏ɺ৺͕͚͍ͨͱ͍ࢥ·͢ɻͦͷͨΊʹετϨε
ΛݮΒ͞ͳ͍ͱͶɻετϨεΛ͡ײ͍͢ੑ֨Λม͑ɺ
·ͨετϨεΛͯ͡ײ্ख͘ղফ͢Δ͜ͱɺͰ͢Ͷɻ
ҼΈʹࢲͷετϨεղফ๏ͱ͠·ͯ͠ɺ৭ʑ͋Γ·
͕͢Կͱͯͬݴɺ͏ͪͷίୡͱٔΕΔ͜ͱɻ͏ͪͷ
ίͱ͍͏ͷͪΖΜμοΫεݘͷ͜ͱͰ͕͢ɺ͜Ε
͕·ͨՄѪ͍͠໘ന͍ɻϕλͩͱݴΘΕͯɺ༊͞Ε
ΔͷͰ͔͢Β͕ํແ͍Ͱ͢ɻগʑ᪾͕ग़དྷ͍ͯͳ͍
ͱ͜Ζ͋ΓɺͦΕ͕·ͨ৽ͨͳετϨεͱͳΔ͜ͱ
͋ΔͷͰ͕͢ɺʮʙͳΜͰͦ͏͍͏͜ͱ͢Δͷʂʯɻ
ͱ͋ͨͬݴͱͷΩϣτϯͱͨ͠إɺϗϯτʹ͏ʜͨ
·Γ·ͤΜɻ
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ɹࢌथ။ͷ同窓ੜͷօ༷ɺ͓มΘΓͳ͓͘ա͝͠Ͱ
͠ΐ͏͔ɻظ��ੜͷԕ౻૱ࢠͱਃ͠·͢ɻ͜ͷߘݪ
ͷ͝ґཔΛ͖·ͨ͠ͷͰɺ学ੜ࣌ଔޙۀͷ͜ͱ
ʹ͍ͭͯॻ͍ͯΈ͍ͨͱ͍ࢥ·͢ɻͭͨͳ͍จষͰ͢
͕͓͖߹͍͍ͩ͘͞ɻ

ɹҰࡢా༗͞ࢠΜΛத৺ʹ香川ॅࡏͷ同ڃੜͨ
͕ͪɺଔޙ��ͷ同窓会Λ։ͯ͘͠࠵Εɺջָ͔͘͠
͍͠ͻͱ࣌Λա͢͜͝ͱ͕ग़དྷ·ͨ͠ɻ͍͠ຖͷ
தɺࣄװͷօ͞Μ͋Γ͕ͱ͏͍͟͝·ͨ͠ɻྑ͍༑ਓ
Λաͤͨ͜͝ͱΛɺ͋Βͨ׆Εॆ࣮ͨ͠学ੜੜ·ܙʹ
Ί͍ͯࢥ͘͠خ·ͨ͠ɻ̒ؒຊʹָ͍͍͠ࢥग़
Ͱ͍ͬͺ͍Ͱ͢ɻࢲਅ໘ʹษ学ʹऔΓΜͰ͍
ͨͷͷཁྖѱ͘ɺஏ͔ͣ͠ͳ͕Βࢼ࠶ͨ͘͞Μ
ड͚ɺͳΜͱ͔ଔࢼͱࢼࠃΛΓӽ͑·ͨ͠ɻਤॻؗ
ษڧ会ͰࢲΛྭ·͠ॿ͚ͯ͘Εͨօ͞Μɺຊʹ͋
Γ͕ͱ͏͍͟͝·ͨ͠ɻ

ɹଔޙۀฏ݄̓̐ʹಙౡ大学࢈科්ਓ科学ࣨڭ
ʹೖ͠ہ·ͨ͠ɻ࣌ೖ͕ऀہ大มଟ͘ɺҰઌഐ
̔ਓɺ̎ઌഐ̒ਓ͍ͯɺࠓͷ්࢈ਓ科医Ε
ͱແԑͷ͡ײͰͨ͠ɻଞ大学͔Βͷೖऀہ̍ࢲਓ
Ͱ͕ͨ͠ɺԹ͔ܴ͍͖͑ͯͨͩ͘ɺ࣌大学Ӄੜͩͬ
͠·Լ͍͚͔ͯ͞ʹؾੜͷֿത೭ઌੜԿ͔ͱظ̓ͨ
ͨɻ͜ͷҰɺ医ࢣͱͯ͠ͷࣄΛ͍֮͑ͯ͘͜ͱ
ͪΖΜɺ࣌ΧϧςࠪݕࣹͷΦʔμʔ
ͯ͢खॻ͖Ͱ͔ͨ͠Βɺ৽ਓͳΒͰͷʑͷࡶ༻
ࢁͷΑ͏ʹ͋Γɺຊʹ大มͰͨ͠ɻҰ෭
ͱ্͍ͬͯͷઌੜͱҰॹʹΛ͢ΔͷͰ͕͢ɺ同ظ
̐ਓͰ͔͢Β̐ʹ̍ճӃͰ৸ͯɺส͕͋Ε
ඈΜͰ͍͖ɺප౩͔Βઈ͑ؒͳ͘ϙέϕϧ͕໐Δ
Α͏ͳৗͰͨ͠ɻͦͷޙͲ͜ͷපӃʹۈͯ͠ɺ
։͍ͯ͠ۀΔࠓͰ͑͞ɺ͋ͷҰΑΓ͍͠ͱͬࢥ
ͨ͜ͱ͋Γ·ͤΜɻ

ɹͦͷޙࠃ࢛ͷපӃͰݚमΛॏͶɺฏ��݄̐
ʹಙౡؼΓ·ͨ͠ɻࠓؾݩͰ͕͢ɺ͕࣌গ͠
ମௐΛ่ͨ͜͠ͱ͋Γɺࣗͱͯ͋͠ͱ΄Ͳ
Δ͜ؼʹɺૣΊ͕ͨ͠·͍ͯ͑ߟΛੵΜͰ͔Βͱݧܦ
ͱʹ͠ɺ͜ΕΛػʹٺԽ͕ਐΜͰ͍ͨපӃ৽͘͠
͠·ͨ͠ɻ

ɹ医Ӄ͕ত53ʹ։͠ۀɺࢲ࣌খ学̎ੜ

徳島から近況報告

ԕ౻්࢈ਓ科ɹ෭Ӄɹɹɹɹɹɹɹɹɹ
遠藤　聡子ʢฏ̓ଔɾظ��ੜʣ

Ͱͨ͠ɻ්࢈ਓ科医ͷΛͯݟҭͪɺଔޙۀͷਐ࿏
͋·ΓΉ͜ͱͳ͘同͡ಓΛબͼ·ͨ͠ɻʮ͞ऀױ
Μʹ͓ΊͰͱ͏ɺ·ͨདྷ͍ͯͩ͘͞Ͷͱ͑ݴΔ།Ұͷ
ྍ科ͩɻʯͱΑ͘ฉ͔͞Εɺ͋Δҙຯચʢʂʁʣ
͞Ε͍͔ͯͨΒͰ͠ΐ͏͔ɻ්࢈ਓ科ؒ࣌��ମ੍͕
ඞਢͷաࠅͳྍͰɺ͘ߴ͕ੑٸۓɺૌুϦεΫߴ
͍ͳͲͷϚΠφε໘ͳ͔ͥ͑ߟ·ͤΜͰͨ͠ɻ
ՈͰ͋·Γͦ͏͍͏͜ͱ͠·ͤΜͰͨ͠͠ɺ
Γ࣌࣌ྑ͔ͬͨͷͩͱ͍ࢥ·͢ɻ

ɹࢲͷ࣮ՈಙౡࢢͷྡͰ໊܊ੴҪொͱ͍͏ͱ͜
Ζʹ͋Γ·͢ɻொͷྍॴͰ͔͢Βɺ৷ɾสɺෆ
ߋظɺࢥय़ظɺ්ਓ科ݕͳͲདྷӃ͞ΕΔํ
༷ʑͰ͢ɻੴҪொಙౡ大学පӃಙౡཱݝதԝපӃ
ͳͲͷװجපӃۙ͘ɺߋͳΔਫ਼ࠪखज़ɺਐΜͩ医
ྍΛඞཁͱ͢Δํɺ߹ซͷ͋ΔϋΠϦεΫ්
հ͍ͯ͠·͢ɻհઌͷઌੜํʹ͍ͭշ͘Ҿ͖
ड͚͍͖ͯͨͩɺ大ม͓ͯ͠ँײΓ·͢ɻ·ͨମൖ
ૹ৽ੜࣇൖૹͳͲͰ༷ʑͳॿ͚Λ͖ͳ͕Βɺࡏݱ
݄��ਓલޙͷส͍ͯͬߦ·͢ɻྍ΄΅͕ࢲ
ͷઌੜํʹԠԉΛ͓ہ医ʹ࣌ٸۓɺ͕͢·͍ͯͬߦ
ͤͣ͞ʹҾͬுډͳΔָӅʹࡀ��ࠓɺ͍͠ئ
Γग़ͯ͠ʢসʣΓ͍ͬͯ·͢ɻ

ɹܦӦ৬һͷޏ༻ɺڭҭͳͲͷ։ۀ医ͳΒͰͷ
Έ͋Γ·͕͢ɺʑͷྍΛ࠷大ʹ͍ͯ͠·͢ɻ
ுΕͦ͏Ͱ͕͢ɺؤΒ͘͠ࠓʹମྗͱྗؾͩͨ
͜͜��͘Β͍ͰสΛଓ͚Δ͔Ͳ͏͔ɺޙࠓͷํ
ΛܾΊͳ͚ΕͳΒͳ͍ͱ͍ͯͬࢥ·͢ɻਖ਼͓࢈
͍Ζ͍Ζͳ໘ͰͬͺΓ大มͰ͢ɻ්݈த͔Βແ
͋Γ·ͤΜɻ͍Θ࣌Δ·ٳ͕ؾੜ·ΕΔ·Ͱɺʹࣄ
ΏΔ҆࢈ͳΒͦͷҲΕΔײͰർΕਧ͖ඈͼ·͢

【当院のももちゃん】
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͕ɺۓு͕ଓ͘ส͕ऴΘͬͨޙʹɺͳΜͰ්࢈ਓ
科医ʹͳͬͯ͠·͔ͬͨͳʙͱͨͬࢥΓ͠·͢ɻͰ
ԻͰ͍ͯΔࣇͷ͔࣌ΒɺͪΌΜຊʹ
͔Θ͍͍Ͱ͢ɻੜ·ΕͨͯͷؾݩͳͪΌΜͷ͖Β͖
Βͨ͠Μͩಏ͕ԿΑΓͷ༊͠Ͱ͋Γɺࢲͷݪಈྗ͔
͠Ε·ͤΜɻࡢ͔ΒสޙʹͪΌΜͱՈͷࣸ
ਅΛͱͬͯεϚϗʹૹΔͱ͍͏αʔϏεΛ࢝Ί·ͨ͠
͕ɺ͜ͷࣸਅΛࡱΔͷ͕ࢲͷີ͔ͳָ͠ΈͰ͢ɻޙࠓ
ҬͷঁੑͷϓϥΠϚϦέΞΛ୲͏ྍॴͱͯ͠ؤ
ு͍͖͍ͬͯͨͱ͍ࢥ·͢ɻ

ɹޙ࠷ʹͳΓ·͕ͨ͠ɺࡢՆʹ͠ٱͿΓʹඒഅʢچ
ɿ香川ʣ࠼ઌੜ͔Β͝࿈བྷ͍͖ͨͩɺಙౡॅࡏݝͷ

香川医大ͷ同窓ੜͷू·ΓʹࢀՃ͖ͯ͠·ͨ͠ɻಙౡ
৽ҰઌੜɺݪࢢதԝපӃӃͷӬҪխາઌੜɺཱݝ
ా্ོҰઌੜɺࢁԼʢچɿ大ʣཧࢠઌੜͷଞए͍
ઌੜํͱɺ̡ ϕϧγςΟɾΈ͏͡ɾϙϫʔϧɾϥ
ϯδʳͳͲͷջ͔͍͠
ϫʔυʹস͍ͬͺͳ͠
Ͱͨ͠ɻࠓͷՆʹ
थ။ͷ同ࢌͷॅࡏݝ
窓会ͷاը͕͋ΔΑ͏
Ͱ͢ɻօ͞Μͱ͓会͍
Ͱ͖ΔΛָ͠Έʹ͠
͍ͯ·͢ɻ

【うまれたての赤ちゃん】
筆者撮影
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ɹ͜ͷɺࢌथ။ࠃ֎ཹ学ॿۚͷࢧԉΛࣀΓɺฏ
�5݄͔̔Βฏ��݄̓·Ͱͷ̎ؒɺΧφμͷ
ΦϯλϦΦभτϩϯτͷτϩϯτ大学ʢ6OJWFSTJUZ�PG�
5PSPOUPʣɺτϩϯτ૯߹පӃڳ部֎科ʹཹڀݚ学Λ
͢Δػ会ʹܙ·Ε·ͨ͠ɻཹ学ʹͯ͠ࡍଟ͘ͷօ༷
ʹͨ͘͞Μͷ͝ࢧԉΛ͍͖ͨͩ·ͨ͠ɻਂ͘ྱޚਃ͠
্͛·͢ɻ

ɹτϩϯτΧφμ࠷大ͷࢢͰ͋Γɺݍࢢͷਓޱ
���ສਓͱถͰ̐൪ͷ大ࢢͰ͢ɻΧφμ
ҭɺ医ྍɺεϙʔڭଟ͘ɺۀاͷத৺Ͱ͋Γɺࡁܦ
πͳͲͷΠϯϑϥɾجۀ࢈൫͕ൃୡ͍ͯ͠·͢ɻΧφ
μͷಛ৭ͱͯ͠ɺҠຽΛଟ͘ड͚ೖΕ͓ͯΓɺಛʹτ
ϩϯτଟจԽత͔ͭਓߏޱࡍࠃ৭๛͔Ͱ͢ɻτ
ϩϯτࢢຽ%JWFSTJUZʢଟ༷ੑʣͱ͍͏୯ޠΛΑ͘

͕ࢠΓͱ͍ͯ͠Δ༷ތ༰ੑΛΓɺ͓ͯ͠ʹޱ
͏͔͕͑·ͨ͠ɻͦ͏͍ͬͨฑͷͨΊɺࣗ
͕֎ࠃਓͰ͋Δͱ͍͏͜ͱΛಛʹҙࣝͤ͞Β
ΕΔ͜ͱͳ͘ඇৗʹੜ͠׆͍֗͢Ͱͨ͠ɻݸ
ਓͰͷॐͷܞଳ͕ೝΊΒΕ͍ͯͳ͍͜ͱ͋Γɺ
൜ൃࡑੜ͘ɺՈ࿈ΕͰ҆৺ͯ͠ॅΊ
Δ֗Ͱ͋Γ·͢ɻ会Ͱ͋Γ·͕͢ɺණՏ
Δখ川川͢ࡏͰொதʹଟ͘ଘͷ໊࣌
ྛີͷܢ͍ߴ୩ͱͳ͓ͬͯΓɺެԂϋΠΩ
ϯάίʔε͕ࢸΔͱ͜Ζʹ͋Γ·͢ɻҰา߫֎
ʹग़Εɺ大ͳࣗવ͕͓͕ͯͬΓɺੈք第
̎Ґͷࠃ໘ੵͱ͍͏ͷ͕·͟·͟ͱ࣮ײͰ
͖·͢ɻੈքॅΈ͍͢ࢢϥϯΩϯάͱ͍͏
ͷͰຖ্Ґͷৗ࿈ͱͳ͍ͬͯΔͷᰐ͚Δ
֗Ͱͨ͠ɻͨͩɺෆಈ࢈όϒϧਅͬதͰɺ
Ձ͕͍ߴͱ͍͏会ੜ׆ͷ͋Γ·ͨ͠ɻ

国外留学助成金留学レポート

トロント大学　留学記
� 香川大学ɹثٵݺɾೕથൻ֎科ɹɹɹɹɹɹɹ
� 垂水　晋太郎ʢฏ��ଔɾظ��ੜʣɹ

▲�トロント総合病院（の建物の１つ）。東西南北の入口が全て別の
建物なので、最初はとにかく迷いました。

観光地として有名なナイアガラの滝。車で一時間程度です。
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·ͨɺౙʵ3�ˆʹͳΔ͜ͱ͋Γʢຊ
ʹόφφͰఝΛଧͯ·͢ʜʜʣະମݧͷפ
͞ʢ௧͞ʁʣͰ͕ͨ͠ɺॅډΛ͡Ίݐ
΄ͱΜͲશۭؗௐͰɺԼಓͳͲඋ
͞Ε͍ͯΔͨΊɺ͞΄Ͳ֎ؾʹ͞Β͞ΕΔ
͜ͱͳ͘շదʹੜ͢׆Δ͜ͱՄͰͨ͠ɻ
ɹཹ学ͨ͠τϩϯτ大学ΠϯεϦϯͷ
�Ͱ͋Δ'SFEFSJDL�#BOUJOH+PIOऀݟൃ
.BDMFPE͕༗໊Ͱ͕͢ɺओʹ̐ͭͷපӃͰ
大学පӃ܈Λߏ͍ͯ͠·͢ɻཹ͕ࢲ学
ͨ͠τϩϯτ૯߹පӃͷڳ部֎科ಛʹ
ഏҠ২Ͱ༗໊Ͱ͋Γɺ���3ʹੈքͰॳ
ΊͯഏҠ২ͷظੜଘΛޭͤ͞·ͨ͠ɻ
ؒ��ʙ���ྫͷഏҠ২Λ͓ͯͬߦΓɺੈ
քத͔ΒϑΣϩʔ͕ू·ͬͯ͘Δͱ͍͏ڥͰͨ͠ɻ
֎部ڳतڭʹͳͬͨ5IPNBT�,�8BEEFMMੈ͓͕ࢲ
科ͷ%JWJTJPO�)FBEΛ͓ͯ͠ΓɺඇৗʹଟΛۃΊͯ
͍ΔํͰ͕ͨ͠ɺ࣌ͨͬࠔʹ͙͢ʹରԠͯ͘͠Εɺ
·ͨελοϑʹର͢ΔଶͳͲΛͯݟɺͱͯਓ֨
ऀͰ͋Γ医ऀͱͯ͠ͷΈͳΒͣɺਓؒͱͯ͠学Ϳ͜
ͱ͕ͨ͘͞Μ͋Γ·ͨ͠ɻڀݚʹ͍ͭͯৗʹ学త
ͳࢹͱྟচతͳࢹΛ߹Θͤͨͱ͜Ζ͔Βɺ֩৺Λ
͍ͭͨΞυόΠε࣭Λ͞ΕΔͷͰɺຖճ͔Βྡྷ
͕མͪΔ͍ࢥͰͨ͠ɻϥϘͷϝϯόʔଟࠃ੶͔ͭ学
部ੜम࢜ɺത࢜՝ఔͷ学ੜଟ͘ɺؾ᥄ʑͱ
͔ͳงғؾͰָ͘͠աͤ͝ΔڥͰͨ͠ɻ

ɹڀݚͷςʔϚɺഏҠ২ͷ༧࠷ʹޙؔ͢Δຫੑ
ʢ#04ʣͷ܈Ԍީࢧؾࡉੑ࠹ઈԠͰ͋Δดڋ
ൃΛ੍͢Δͱ͍͏ͷͰͨ͠ɻཧͱͯ͠ɺϨ
γϐΤϯτʹҠ২͞Εͨάϥϑτʹର͠ҨࢠಋೖΛ
ɺઢҡԽͷϝΧ͍ߦ๔ͷϦϓϩάϥϛϯάΛࡉ͍ͯ༺
χζϜΛϦηοτͯ͠ؾઢໟ্ൽʹ࠶༠ಋΛ͔͚Δɺ
ͱ͍͏ͷͰͨ͠ɻϦϓϩάϥϛϯάʹΑΓଟੑװ
๔ͱͳΓ·͕͢ɺ͜ࡉͱJ14͏ߦ๔·ͰϦηοτΛࡉ
ΕΛϨγϐΤϯτͰμΠϨΫτʹ্ؾൽͷલࡉۦ
๔ͱબతʹ͢͜ͱͰɺԽͷํੑΛޡΔ͜ͱ
ͳ͘ਖ਼ৗ৫ͷ࠶ੜΛ͏ߦͱ͍͏ͷͰ͢ɻ·ͩ·ͩ
ཧతʹٕज़తʹղܾ͠ͳ͚ΕͳΒͳ͍͜ͱͷ
ଟ͍大ͳςʔϚͰͨ͠ͷͰɺ̎ؒͰΑ͏͘
ॹʹ͍ͭͨͱ͍͏ఔͰ͕ͨ͠ɺࡏݱϓϩδΣΫτ
ਐ͍ͯ͠ߦΔͷͰޙࠓͷՌָ͕͠ΈͰ͢ɻ
ɹཹ学ʹͯ͠ࡍͷ৺ࣄ৭ʑͱ͋Γ·͕ͨ͠ɺͦͷ
Ұͭྟচ͔ΒΕΔ͜ͱͰ֎科医ͱͯ͠ͷٕ͕
Լ͢ΔͷͰͳ͍͔ɺͱ͍͏ͷͰͨ͠ɻ͍ʹ࣮
Ҡ২ϞσϧؾԼʹϚεͷڸඍݦͷҰͭͱͯ͠ܥݧ
Λ࡞͍ͯͨͨ͠ΊɺεΩϧ֮ײΛ͋Δఔҡ࣋Ͱ
͖ͨͱ͍͏෭࢈͋Γ·ͨ͠ɻ·ͨɺ֎科医ͷݧܦ
ͱ͍͏͔ΒɺྟচͰͷഏҠ২खज़Λ͢ݧܦΔ͜
ͱ͕Ͱ͖ͨ͜ͱ͕ɺඇৗʹ大͖ͳ࢈ࡒͱͳͬͨΑ͏ʹ

ઃͰ͔͠ࢪΒΕͨݶɻຊͰ͢·͍ࢥ
िʹ࣌ΘΕ͍ͯͳ͍ഏҠ২͕ɺଟ͍ߦ
ʹ̐ΦϯίʔϧͰݺͼग़͞ΕͯࢀՃ
Ͱ͖Δͱ͍͏ݧܦඇৗʹܹతͳͷ
Ͱͨ͠ɻͪΖΜɺݫౙͷதʹཱͯଓ
ͼग़͞Εͨ͜ͱ͕ਏ͘ͳ͔ͬͨΘݺʹ͚
͚Ͱ͋Γ·ͤΜͰ͕ͨ͠ɺࠓͱͳΕ
ջ͔͍͍͠ࢥग़Ͱ͢ɻ
ɹւ֎Ͱͷੜ׆ͱͳΔͱՈͷετϨε
ඇৗʹ৺Ͱͨ͠ɻಛʹڙࢠಥવӳ
گΕΔͱ͍͏ঢ়·ࠐΓ์ʹߍݱPOMZͷޠ

▲�ラボのメンバーとのレクリエーション。Bossのリクエストで
Axe�throwingというゲームを体験しました。

カナダはとにかく広くて自然が豊かです。
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Ͱͨ͠ͷͰɺదԠͰ͖Δ͔ෆ҆Ͱ͕ͨ͠ɺԿͱ͔ͨ͘
·͘͠ॱԠͯ͘͠ΕͯҰ҆৺Ͱͨ͠ɻͨͩɺिʹ॓
Λ大ྔʹग़͢ͱ͍͏学ͨͬͩߍͷͰɺिࢠ
ଗͬͯڙࢠͷ॓ʹ͔͔Γ͖Γɺͱ͍͏ͷ͕ߤલʹ
༧͍ͯ͠ͳ͔ͬͨঢ়گͰͨ͠ɻࣗͷӳޠϨοε
ϯͷ՝ͱ΄΅同Ϩϕϧͷͷ͕ڙࢠͷ॓Ͱग़͍ͯ
පނࣄɺ大͖ͳ͍Ͱͨ͠ɻڥͳ৺ࡶɺෳʹ࣌ͨ
্͕࢘ʹΓ·͕ͨ͠ɺग़ൃલࢸʹࠃؼʹࣄͳ͘ແؾ
ʮແͯͬ͘ؼʹࣄΔ͜ͱ͕·ͣւ֎ཹ学ޭͷ第Ұ
݅ʯͱ͍͏ͷ͕վΊ࣮ͯײͰ͖·ͨ͠ɻ
ɹཹ学ͰಘΒΕΔͷݧܦͷՁɺ͜ͷࢌथ။ͷ
ཹ学報ࠂͳͲͰৗʑݟฉ͖͓ͯ͠Γ·͕ͨ͠ɺࣗ
ͷɺ·ͦ͘͞͠ͷ௨ΓͰ͋ͬ͏ࢥͯ͠ݧܦʹࡍ࣮͕
ͨͱ͍͏͜ͱͰ͢ɻ学ੜ࣌ʹཹ学Λ͢ݧܦΔػ会
൫͔جͷ׆ճɺՈΛؚΊͯੜࠓΕ·͕ͨ͠ɺ·ܙʹ
Βࣄ·ͰΛͯ͢ւ֎ʹҠͯ͠ͷཹ学ͱ͍͏ͷɺ
学ੜ࣌ͷݧܦͱ·ͨҟͳΔͷͰͨ͠ɻ༷ʑͳܦ
ݚΛॏͶɺଟ͘ͷਓͱग़会͍ɺ͜Ε͔Βͷ֎科医ɾݧ
·ͱͯ͢͠ΔྐͱͳΔͷΛଟ͘ಘ·ͨ͠ɻऀڀ
ͨͦΕͱ同࣌ʹɺຊͰ医ࢣͱͯ͠ա͖ͯͨ͜͝͠Ε
·Ͱͷࣗͱ͍͏ͷΛɺݴΘϦηοτͯ͠ਂ͘ল
ΈΔ͜ͱ͕Ͱ͖ͨͱ͍͏ʹ͓͍ͯوॏͳؒ࣌Ͱ

͋ͬͨͱ͍ࢥ·͢ɻ͜ΕΒͷݧܦΛ香川大学ʹؐݩͰ
͖ΔΑ͏ʹޙࠓݚᮎʹྭΈ͍ͨͱ͓ͯͬࢥΓ·͢ɻ
ɹࠓճͷཹ学ʹ͠ࡍ·ͯ͠ɺԣݟ༟อڭतΛ͡
Ί医ہһͷօ༷ʹͨ͘͞Μͷ͓ྗఴ͑Λ͍͖ͨͩ·
ͨ͠ɻແࣄʹཹ学Λऴ͑ΒΕͨ͜ͱɺશͯօ༷ͷ͓
৺͕͍ͯͬ͋ݣͷ͜ͱͱਂ͓ͯ͘͠ँײΓ·͢ɻ·ͨ
ਃ্͠ྱޚԉ͍͖ͨͩ·ͨ͠શͯͷํʑʹ৺ΑΓࢧ͝
͛·͢ɻޙ࠷ʹͳΓ·͕ͨ͠ɺࢌथ။ͷޙࠓӹʑͷ͝
ൃలΛ͓فΓ͍͓ͨͯ͠Γ·͢ɻ

河上　良ʢฏ��ଔɾظ��ੜʣɹ香川大学医学部ɹ॥ثɾਛଁɾଔத科
ཹ学ઌؔػɿ$BSEJPWBTDVMBS�$JWJTJPO#SJHIBN�BOE�8PNFO`T�)PTQJUBM�
ɹɹɹɹɹɹ)BSWBSE�.FEJDBM�4DIPPM
ཹ学ؒظɹɿฏ��݄̍ʙฏ3�݄̏
՝ɹɿ(FOFSBUJOH�B�OFX�QBSBEJHN�GPS�UIF�NFDIBOJTNT�PG�QMBRVF�JOTUBCJMJUZڀݚ
ɹɹɹɹɹɹJO�FYUSBDFMMVMBS�WFTJDMFT�EFSJWFE�NJDSPDBMDJpDBUJPO
ɹɹɹɹɹɹʢ&YUSBDFMMVMBS�WFTJDMFT༠ಋඍখੴփԽʹணͨ͠ϓϥʔΫෆ҆ఆԽػংղ໌ʣ

【謝辞】
ɹ͜ͷɺ香川大学医学部医学科同窓会ࢌथ။ʹԙ͚Δࠃ֎ཹ学ॿۚΛࣀΓ·ͨ͜͠ͱΛɺ৺ΑΓँײਃ্͛͠
·͢ɻࢲ����݄̍ΑΓϋʔόʔυ大学�#SJHIBN�BOE�8PNFO`T�)PTQJUBMͷ$BSEJPWBTDVMBS部ʹॴଐ͠ɺ3FTFBSDI�
'FMMPXͱͯ͠ڀݚੜ׆Λελʔτ͍͍͓ͤͯͨͩͯ͞Γ·͢ɻࢲͷڀݚςʔϚʮ.JDSPDBMDJpDBUJPOʹணͨ͠ϓϥʔ
Ϋෆ҆ఆԽػংͷղ໌ٴͼ৽ͨͳ৺݂ੴփԽྍ࣏ඪతͷ୳ࡧʯͰ͢ɻ͜Ε·Ͱྟচ医ͱͯ͠ʑ৺ଁΧςʔςϧྍ࣏
ʢ݁ޙΜʹग़会͍ɺൃ͞ऀױͳࠔྍ࣏ੴփԽʹ͏ΧςʔςϧߴΑͼ͓܈ީףੑٸΘ͍ͬͯ͘தͰɺଟ͘ͷܞʹ
Ռʣͩ ͚Ͱͳ͘ɺൃ༧ʢݪҼʣɾͦ ͷͰ͋Γ·͕͢ɺࠃΛ͓ͤͯΓ·ͨ͠ɻԕ͘ҟ͍ࢥͱ͍ͨ͠ݙߩʹྍ࣏ͯ͠
大学ࣨڀݚʹ༷ʑͳ͑ߟΛͨͬ࣋ɺ༷ʑͳࠃʑ͔Βͷऀڀݚɾ学ੜ͕同͡ϑϩΞͰ͠ڀݚɺϥϯν͠ɺੵۃతʹҙݟ
Λަ͍ͯ͠Δ͜ͱʹܹΛड͚͍ͯΔຖͰ͢ɻޙ࠷ʹͳΓ·͕͢ɺࠃ֎ཹ学ɾຊॿۚΛਃ͢Δʹ͋ͨΓɺ॥
तฒͼʹͨ͘͞Μͷํʑڭࢁͷօ༷ɺ·ͨༀཧ学ɾہतɺ医ڭतɺՏխલڭɾਛଁɾଔத科ɾೆஉث
Λਃ্͛͠·͢ɻྱޚԉɾ͝շΛ͍͖ͨͩ·ͨ͠ɻ͜ͷΛ͓आΓͯ͠ਂ͘ࢧ͝ʹ

国外留学助成金

平成28年度第２回国外留学助成金授与者

オンタリオ湖からトロントのダウンタウンの眺め
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追　　悼

故川口洋治先生（平成５年卒・８期生）

ɹ川͞ޱΜɺ川͞ޱΜΛݟૹ͍ͬͯͩͿ͕ؒ࣌ա͗·
ͨ͠ɻ͍͜ͱɺҰॹʹ༡ΜͩΓ৯͢ࣄΔػ会ͳ͘
ͪΐͬͱ川͞ޱΜͱڑͷۭ͍ͨੜ׆Λ͍ͯͨ͠ͷͰɺ
ࣗͷճΓԿมΘ͍ͬͯ·ͤΜɻࣗͷۙʹ川
ʹͩࠓΜ͕͍ͳ͍ৗ͕ී௨ʹͳ͍ͬͯͨͨΊɺ͞ޱ
ͪΐͬͱԕ͘Ͱࣄʹ༡ͼʹؾݩʹա͍ͯ͝͠ΔΑ͏
ΛೝࣝͰ͖·ͤΜɻ࣮ݱɺͳ͔ͳ͔ͣ͑ࢥ͔͠ʹ
ɹ川͞ޱΜΑΓ্Ͱ͕ͨ͠学ੜ࣌同ڃੜ
ͱͯ͠ɺ同͡ٿ部ͷϝϯόʔͱͯ͠ɺ΄Μͱʹͨ͘
͞Μͷؒ࣌Λա͝͠·ͨ͠ɻࠃՈݧࢼલ͔݄ɺຖ
ͷ༷ʹҰॹʹษ͠ڧɺ͓͍ޓΛޑͭͭ͠医ࢣͱͳΔ
͜ͱΛ͍ͯ͠ࢦ·ͨ͠ɻܾ͕ࠗ݁࣌·͍ͬͯͨ川
Μ݁ࠗલ͔Β͞ޱ bঁͷ͏͕ࢠ·ΕͨΒΓ͔ͪΌΜ
ʹ͢Δ` ͱ͍͏Λ͠ΐͬͪΎ͏͍ͯ͠·͕ͨͦ͠Ε
ɺͦͷ࣮ݱޙͱͳΓͦͷΒͤΛฉ͍ͨͱ͖ࢥΘ
ͣসإʹͳΓ·ͨ͠ɻ
ɹ͓͍ޓແࠃࣄՈݧࢼʹड͔Γ医ࢣͱͳΓ·͕ͨ͠ɺ
͕ࣗͨͬ͜ؼʹ࡚ٶͱ͋Γɺ࿈བྷΛऔΓ߹ͬͨΓɺ
会͏͜ͱຊʹݮΓ·ͨ͠ɻͦΕͰࣗͷதͰ
大ͳ༑ਓͰ͋ΓɺઌഐͰ͋ΓͦͷଘࡏΛΕΔ͜ͱ
͋Γ·ͤΜͰͨ͠ɻંʹ৮Ε͍ࢥग़͍ͯͨ͠ͷ
ͷɺ͠͞ʹ͔·͚ͯͳ͔ͳ͔࿈བྷΛͱͬͨΓ会
͔͓͛ͨ͠ࢤ科Λ֎ܗ会ͳ͔ͬͨͷͷ同͡ػ͏
Ͱ学会Ͱ会͏͜ͱͰ͖ɺؾݩͳ࢟ΛݟΔ͜ͱ͕Ͱ
͖͍ͯ·ͨ͠ɻ͔͠͠ɺ͜͜学会Ͱ会͓ͬͯ
Βͣɺ会͕͍ͬͯͨ͠ͳͱ͍͏͘ڧ͕ͪ࣋ؾͳͬͯ
͍ͨͱ͜Ζʹ川͞ޱΜͱͷຊͷผΕͷ࿈བྷ͕ೖΓɺ
ɺ͠͞ʹ͔·͚会͍ͬͯͳ͔ͬͨ͜ͱ͖ڻͩͨͩͨ

Λຊʹޙչ͠·ͨ͠ɻ
ɹ川͞ޱΜΑ͘ଞਓͷ͜ͱΛ͑ߟɺ͍ࢥΔ৺͋Δ
ਓͩͱ͍ͯͬࢥ·ͨ͠ɻ川͞ޱΜʹ͓ผΕΛ͠ʹ香川
·Ͱͨͬ͜ߦͱͰɺઘ川͞Μʹ会͏͜ͱ͕Ͱ͖ɺͦͷ
͋Γ·ͨ͠ɻઘؒ࣌Λ͢ΔࣄւಓͰҰॹʹ৯ޙ
川͞Μͨ͘͞Μͷؒ࣌ΛҰॹʹաͨ͝͠༑ୡͰͨ͠
͕ɺւಓͱ࡚ٶͰԕ͘ΕૄԕʹͳΓۙ࠷͓͍ޓ
ͷ࿈བྷઌ͢ΒʹΘ͔Βͳ͘ͳͬͯ͠·͍ɺؾʹ
ͳ͍ͬͯͨͷͷ͍ࢥग़ͷଘࡏʹͳΓ͔͚͍ͯ·͠
ͨɻͦΜͳ͓Γࠓճͷ͜ͱͰຊʹ͠ٱͿΓʹ会͏͜
ͱ͕Ͱ͖·ͨ͠ɻ͘会͍͑ͯͳ͍͜ͱ川͞ޱΜ
ͪΖΜ͍ͬͯͨͰ͠ΐ͏͔Βɺ会͏ػ会Λͯͬ͘࡞
Εͨͷͩͳʔɺઘ川͞Μͱ会͍ͬͯͳ͍͜ͱΛؾʹ
͍ͯͯ͘͠ΕͨͷͩΖ͏ͳͱ͍ࢥ·ͨ͠ɻޙ࠷·Ͱਓ
ͷ͜ͱΛ͍ͯͯ͑͘ߟΕͨͷͰ͢Ͷɻઘ川͞Μʹ会ͬ
ͨͱ͖川͞ޱΜࣗʹ会͍͍ͨͱ͍͏͜ͱΛͯ͠
͍ͨͱฉ͖͏Ε͔ͬͨ͠Ͱ͢ɻ
ɹ川͞ޱΜɺ·ͩ·ͩΓ͍ͨ͜ͱɺΒͳ͚Ε
ͳΒͳ͍͜ͱͨ͘͞Μ͋ͬͨͰ͠ΐ͏ɻ·ͨ会ͬͯɺ
学ੜ࣌ʹͬͯͨ͘͞ΜΛ͔ͨͬͨ͠Ͱ͢ɻ͜Ε
͔ΒͰͪΐͬͱ͍ͷ͔͠Εͳ͍ͷͰ͕͢ɺޙࠓ
ඞͣߴদ·Ͱ会͍ʹ͖ߦ·͢ɻͦͷ࣌৺ͷதͰͷ会
ʹͳΓ·͕͢ɺ·ͨͨ͘͞ΜΛ͠·͠ΐ͏ɻ
Ώͬ͘ΓٳΜͰ͍ͩ͘͞ɻ

川口さん追悼
川添　浩史ʢฏ̑ଔɾ̔ ੜʣظ
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ɹ͋Μͳʹ༏͘͠Ժ͔ͳ川͞ޱΜʹ͏会͑ͳ͘
ͳͬͯ͠·͏͕͜Μͳʹૣ͘དྷΑ͏ͱɺࠓͰ৴
͡ΒΕͣਂ͍൵͠Έʹਁ͍ͬͯ·͢ɻ
ɹ川͞ޱΜ̔ظੜͷ同ظੜͰ͕͢ɺଞ大学ʹೖ学ޙ
医学部ʹ࠶ೖ学͞ΕͨͨΊ̏ࡀ্Ͱɺʹ͔͗ͳ
एऀ͔Βগ͠Ε͍ͯͭԺ͔ʹඍসΜͰ͓ΒΕɺ
༔ʑͱམͪண͍ͨงғؾͷํͰͨ͠ɻ͍ͭྫྷ੩Ͱత
ΛԼ͞ΔͷͰɺօ͔ΒูΘΕҰݟઃతͳ͝ҙݐ͔ͭ֬
ஔ͔ΕΔଘࡏͰɺͪͨࢲ্͔ͨͩͩΒͱ͍͏ͩ
͚Ͱͳ͘ɺܟҙΛͬͯ川͞ޱΜͱ͓ݺͼ͍ͯͨ͠Α
ɻ͢·͍ࢥʹ͏
ɹࢲग़੮൪号ۙ͘ɺ川͞ޱΜ͕ϐονϟʔͱͯ͠
部ͷϚωʔδϟʔΛ͍ͤͯͨͩ͞ٿ༂͞Ε͍ͯͨ׆
͍͍ͯͨ͝ԑͰɺ川͞ޱΜʹͱͯΑ͍͖ͯͨͩ͘͠
·ͨ͠ɻ川͞ޱΜ࣌Ϛωʔδϟʔͱͯ͠ͷΈͳΒ
ͣਓͱͯ͠શ͘ͳͬͯͳ͔ͬͨࢲΛ͍ͭԹ͔͘ݟ
कͬͯͩ͘͞ΔܑͷΑ͏ͳଘࡏͰɺંʹ৮Εͯɺ͍ͭ
সإͰ͍Δ͜ͱɺਓΛ͍ࢥΓ༏͘͢͠Δ͜ͱɺ
༏ͯ͘͘͠͠Εͨਓʹͯ͘͠Εͨਓʹ͝͠ँײ
ԸΛΕͳ͍͜ͱɺؒ͝ԑΛ大ʹ͢Δ͜ͱɺͳ
Ͳɺਓͱͯ͠大ͳ͜ͱΛࠜؾΑ͘Ժ͔ʹ༏͘͠ڭ

͍͑ͯͩ͘͞·ͨ͠ɻ·͕࣮ͨࣗ͝ફ͞ΕΔ͜ͱͰ
ৗʑ͓खຊΛ͍ͩͯͤ͘͞ݟ·ͨ͠ɻ
ɹͦͯ͠ଔ͔ͯ͠ۀΒ͕ࢲਓੜͰॏ大ͳذ࿏ʹཱͨ
͞Εͨ࣌ॏ大ͳܾஅʹഭΒΕͨ࣌ͳͲʹշ͘૬ஊ
ʹͬͯͩ͘͞Γɺ͍ͭมΘΒͣ༏͍͠সإͰԹ͔
͘ྭ·ͯ͠Լ͍͞·ͨ͠ɻԿ͔அʹ࣌ͨͬࠔʹ川ޱ
͞ΜͳΒͲ͏͞ΕΔͩΖ͏ͱ͑ߟΔͱɺਐΉ͖ಓ͕
Μͷ͓͔͛Ͱ͜Ε͞ޱΔͱ͖͋Γ·͢ɻ川ͯ͑͘ݟ
·ͰԿͱ͔ͬͯདྷΒΕͨͱ͏ࢥͱͨͩ͢ँײΔ͔
ΓͰ͕͢ɺ͏͓会͍͓ͯ͠ྱΛਃ্͛͠Δ͜ͱͰ
͖ͳ͘ͳͬͯ͠·͍ɺຊʹ೦ͰͳΓ·ͤΜɻ
ɹ川͞ޱΜͱޙ࠷ʹ͓会͍ͨ࣌͠ʹ大学ΛࣙΊΒΕ
Δͱͷ͜ͱͰͨ͠ɻ大学පӃͰٴʹؒ࣌Ϳ͍͠
大खज़Λਫ਼ྗతʹ͜ͳ͞Ε͍ͯͨੜ׆ͱҰมͯ͠ɺ
͖ͬͱ川͞ޱΜͷ͜ͱͳͷͰ͞ऀױΜ͔Β大ਓؾͱͳ
Γͨ͘͞Μ͞ऀױΜ͕དྷΒΕͯɺ·ͨ大͠ͷʑͳ
ͷͩΖ͏ͱ͍ͯͬࢥ·ͨ͠ɻͦΕҎ͓ޙ会͍͢Δػ会
͕͋Γ·ͤΜͰ͕ͨ͠ɺ͠ٱͿΓʹಧ͍ͨศΓ͕͜ͷ
Α͏ͳ͓Βͤͱɺຊʹ൵͍͍͠ࢥͰ͍ͬͺ͍Ͱ͢ɻ
ɹͦΜͳ൵͠ΈͷதͰحۙ࠷ͷΑ͏ͳग़དྷࣄ৽
ͨͳ͝ԑ͕͋Γ·ͨ͠ɻࢌथ။ͷࣄہͷํ͕औΓٸ
͗同ظੜʹૹͬͯԼͬͨ͞ᨁ報ϝʔϧɺϝʔϧΞυ
ϨεͷมߋΛಧ͚͍ͯͳ͔͍ͬͨͤͰ೦ͳ͕Βࢲʹ

川口さんを偲んで
佐々木真弓ʢฏ̑ଔɾ̔ ੜʣظ

中列�左より４人目（背番号17）が川口さん
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ಧ͖·ͤΜͰ͕ͨ͠ɺ同ظͷ༑ਓ͕ଔޙۀॳΊͯ࿈
བྷΛԼ͞Γᨁ報ϝʔϧΛసૹͯ͠Լ͓͔ͬͨ͛͞Ͱɺ
ͨ·ͨ·学会Ͱਆࢲ͍ͨʹށحతʹ͓௨ʹؒʹ
ͱ͕Ͱ͖·ͨ͠ɻॳ୰͍ͩͨͯͤ͘͜͞ྻࢀ͍߹
͖൵͠ΜͰ͔Γ͍·͕ͨ͠ɺ;ͱɺ͜ͷ会ࢽΛಡΜ
ͰॳΊͯ͘ͳͬͨ͜ͱΛ͓͔ͬͯ͘͠ͳ͔ͬͨ
ͷʹɺ͓௨ʹؒʹ߹͓ͬͯإΛഈ͓ͯ͠ݟผΕ͕Ͱ
͖ͨͷຊʹحͩͬͨͱ͖ͮؾɺ͖ͬͱ川͞ޱΜ
͞ޱɻͦͯ͠川ͨ͠·͍ࢥͼΑͤͯ͘Εͨͷͩͱݺ͕
Μɺࢲͷ͜ͱΛ͍ࢥग़͓ͯͦ͠Β͘լঢ়ΛҾͬு
Γग़͍ͯ͠ٸͰ࿈བྷΛԼͬͨ͞༑ਓɺࢌथ။ࣄہͷ
Δ͏ͪʹɺஈʑ৺͕མͪண͍͖ͯ·ͨ͠ɻ͍ͯ͠ँײʹํ
ɹޙࢌथ။ͷࣄہͷํʹϝʔϧΞυϨεมߋͷ࿈
བྷΛ݉ͶͯँײΛਃ্͛ͨ͠ͱ͜Ζɺ大ม༏͍͓͠չ
Έͷ͓ݴ༿Λ͍͖ܹͨͩ͠ײɺ·ͨͦͷ͝ԑͰ͜ͷ
ౣจͷ͝ґཔΛ͍͖ͨͩ·ͨ͠ɻॳݸਓతͳࢥ
͍ग़͔͠ͳ͍ͷͰ͍᪳ͯ͠·͕ͨ͠ɺۮۙ࠷વ࣮Ո
Ͱٿ部ͷू߹ࣸਅΛൃ͠ݟɺ川͞ޱΜʢഎ൪号��ʣ

͕ਅΜதͰ႒ʑ͘͠ຊʹૉఢʹ͍ࣸͬͯΒͬ͠ΌΔ
ͷΛഈͯ͜͠ݟΕحͩͱ͍ࢥɺ͔ͤͬ͘ͷػ会ͳ
ͷͰ͍ͩͨͯ͘͜͠ࡌܝͱʹ͠·ͨ͠ɻ͜ͷࣸਅΛ͝
ཡʹͳͬͯࡏΓ͠ͷ川͞ޱΜΛ͍ࢥग़͞ΕͨΓɺ͋
Δ͍川͞ޱΜʹ͍ࢥΛ͍͚ͤͯͨͩΔํ͕͍Βͬ
͠ΌΕɺ川͞ޱΜͷԿΑΓͷڙཆʹͳΔͷͰͳ
͍͔ͱ͍ࢥ·͢ɻ
ɹ·ͨ͜ͷࣸਅΛൃͨ͠ݟཌʹɺࢁխ࣏͞Μ
͕ l࠷Ѫz ͱ͍͏ۂΛΞίʔεςΠοΫΪλʔͷ͖
ͷΑ͏ͳαϓϥΠحΓͰੜԋͯ͠Լ͞Δͱ͍͏ޠ
ζ͋Γɺ川͞ޱΜΛࣱΜͰ౦ژυʔϜͰ͖ٽ·ͨ͠ɻ
͜ͷۂΛ川͞ޱΜʹ๋͍͛ͨͱ͍ࢥ·͢ɻ
ɹ·ͩ൵͠ΈͰ͍ͬͺ͍Ͱ͕͢ɺ川͞ޱΜʹ͍͔ͭເ
͔ఱࠃͰ͓ѭ͍Ͱ͖ΔͷΛָ͠Έʹɺ川͞ޱΜʹஏͣ
͔͘͠ͳ͍ਓੜΛૹ͍ͬͯ͜͏ͱ͍ࢥ·͢ɻ川͞ޱΜɺ
Ͱ͓ੈʹͳΓɺຊʹ͋Γ͕ͱ͏͍͟͝·ͨ͠ɻ·ࠓ
ۘΜͰѩౣͷҙΛ๋͛·͢ɻ

ɹ����݄̕ɺ川ޱઌੜ͕ΕೖӃͨ͠ͱ͍͏ಥવͷ
൵報Λࣖʹͯ͠Ҏདྷɺࠓ৴͡ΒΕͳ͍͍ࢥͰա͝͠
͍ͯ·͢ɻ����香川医大ʹೖ学͠ɺ͓͍ޓ४ࣜߗ
͚ͮؾ部ʹೖ部ͨ͠ͷ͕ग़会͍ͷ͖͔͚ͬͰͨ͠ɻٿ
ۚɺ川ޱͰ学੶൪号ฒΜͰ͍ͨ͜ͱ͋Γɺࡏ
学தͷ̒ؒɺ部׆Ҏ֎ͰΑ͘部ʹ༡ͼʹ͔ͤߦ
ͯΒͬͨΓɺεϞʔϧάϧʔϓͰҿΈ会Λͨ͠Γ
ͱࣗવͱ͕ؒ࣌͢͢͝ʹڞଟ͘ͳ͍ͬͯͨͱ͍ࢥ·
͢ɻ大学ʹೖ学ॳɺߍߴΛଔͨ͠ۀ͔Γͷʹ
ͱͬͯɺࣗՈ༻ंΛ͍ͨͯͬ࣋川ޱઌੜڧͳҹ
Λͨͬ࣋ଘࡏͰͨ͠ɻ͑ࢥࠓϘϩϘϩͷτϤλͷ
ࣗಈंͰ͕ͨ͠ɺࣗಈंΛӡసͰ͖Δ༑ਓ͕Ͱ͖ͨ͜
ͱͰɺ͕ࣗ大ਓʹͳͬͨΑ͏ͳؾʹͳΓɺͦΕ
川ޱઌੜʹର͢ΔಌΕͱपғʹର͢ΔࣗຫΈ͍ͨͳࢥ
͍ͩͬͨͱ͍ࢥ·͢ɻೖ学ͯ͠͠Β͘ɺΑࣗ͘ಈं
ʹͤͯΒ͍͍Ζ͍Ζ࿈ΕͯͯͬߦΒͬͨ͜ͱɺ
ຊʹָ͔͍ͬͨ͠ࢥग़Ͱ͢ɻ·ͨɺͦΜͳंഇं
ͱͳΔ࣌ɺҎલ͔Βγʔτʹٜ͕ϩϩ͍ͯ͠Δͷ
ͰʢͦΕҰඖͰͳ͘Կඖʣෆͯͬࢥʹٞࢥγʔτ
Λ֎ͨ͠Βٜͷ͕Ͱ͖͍ͯͯɺंͷதͰ৯͍ͯͨ
ύϯͳͲͷ৯͔͢ͰٜΛҭ͍ͯͯͨͱӕͷΑ͏ͳຊ
ͷΛਅإͰ͍ͯ͠·ͨ͠ɻͲΜͳ࣌ʹϢʔϞΞ
ΛΕͣɺஊ͔ຊ͔Θ͔Βͳ͍͜ͱΛΑͯͬ͘ݴ
զʑΛসΘͯ͘͠Ε͍ͯ·ͨ͠ɻ͔ͱ͍͏ͱղͷ
࣮शதɺ͋·ΓਅʹऔΓ·ͣɺࡶஊ͔Γ͠ͳ͕
Β࣮श͍ͯ͠ΔΛ部͔Βݺͼग़͠ɺͷଶʹͭ

͍ͯਅʹҙͯ͘͠Ε·ͨ͠ɻ医ࢣΛ͢ࢤਓؒͱ
తʹౖΔͷͰײͷઅ֨·Ͱɺݶ࠷ͯ͠
ͳ͘ɺͪΌΜͱਖ਼ͯ͘͠ΕΔܑͷΑ͏ͳଘͨͬͩࡏͱ
͢ʹஉͰҭͬͨɺ্ͷਓ࣍ɻஉܑఋͷ͢·͍ࢥ
͙͑ɺܰͳଶͰͯ͠͠·͏ͱ͜Ζ͕ଟʑ͋Γ
·͕ͨ͠ɺͦ͏͍ͬͨ໘大͖͘ड͚ࢭΊɺ་ͯ͘͠
Ε͍ͯͨͷͩͱ͍ࢥ·͢ɻਅʹਓʹҙ͢Δʢͯ͠
Β͏ʣ͜ͱ͕͍͔ʹ大ͳ͜ͱͰ͋Δ͔͕ɺ͜ࠓͷ
ɻ͢·͍ࢥʹͳͬͯͬͱղ͖ͬͯͨΑ͏ʹࡀ
ɹࣗͱ同ͷ༑ਓ͕੦ͬͯ͠·͏ͱ͍͏͜ͱ͕͜
Ε΄Ͳॏ͘ɺ·ͨड͚ೖΕ͕͍ͨͷͳͷͩͱ௧ʹ
ա͍͖͚͗ͯͩؒ࣌ͳ͘ɺ͕ײ࣮ݱΓɺະ͓ͩͯ͡ײ
·͢ɻ͜Ε͔Βંʹ৮Εɺ川ޱઌੜͷ͜ͱΛ͍ࢥग़
͢ͱ͍ࢥ·͕͢ɺ͋ͷΨΩ大কͷΑ͏ͳসإͱޙ࠷ʹ
ɻ͢·͍ࢥ໘ӨΛΕΔ͜ͱͳ͍ͱͨݟ
ɹ川ޱઌੜʹͱͬͯ香川ͷܑͷΑ͏ͳଘࡏͰ͋Γɺ
ॳʹग़会ͬͨ大ਓͷ͓खຊͷΑ͏ͳਓͰͨ͠ɻ͖ͬ࠷
ͱ川ޱઌੜͷਫ਼ਆ̏ਓͷͪͨڙࢠʹड͚͕ܧΕҭͬ
͍ͯ͘͜ͱͩͱ͍ࢥ·͢ɻౣͷจষͱͯ͠ۀͳͲ
৮Ε͓ͯΒͣɺ૬Ԡ͘͠ͳ͍͔
͠Ε·ͤΜ͕ɺݸਓతͳँײ
ͷ͔ͪ࣋͠ؾ௲Ε·ͤΜͰͨ͠ɻ
ຊʹ͋Γ͕ͱ͏͍͟͝·ͨ͠ɻ
ͳΓ·͕͢ɺ৺͔Βѩౣʹޙ࠷
ͷҙΛද͠ɺނਓͷ້͝Λ͓
Γਃ্͛͠·͢ɻف

川口洋治先生へ
金西　賢治ʢฏ̑ଔɾ̔ ੜʣظ
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ɹ̓ظੜͷसར࣏Ͱ͢ɻ����ʹ第3�ճఆظԋ会
Λܴ͑ɺ0#ָஂൃ͠׆ಈ͍ͯ͠Δ香川大学医学
部ஂָݭͷઃظʹ͍ͭͯͷߘݪͷґཔΛഈड͍ͨ
͠·ͨ͠ɻචऀ͕大学̍ੜͷͱ͖ͷ������݄��
ΘΕͨͷߦԋ会ʢ第̎ճ͕ظΘΕͨ第̍ճఆߦʹ
ͦͷ̎ޙͳͷͰͪΐ͏Ͳ3�લͱͳΓ·͢ʣ͕香川
大学医学部ஂָݭͷલͰ͋Δ香川医科大学Ϋϥ
γοΫԻָڀݚ会ʢ࣌ͷ௨শΫϥݚͰͨ͠ͷͰҎ
߱͜͏ݺ͍͖ͤͯͨͩ·͢ʣઃظͷू大ͱ
ͳ͓ͬͯΓ·͢ͷͰɺࠓճ͜ͷͱ͖ͷ׆ಈΛத৺ʹ
͝հ͠Α͏ͱࢥ
͍·͢ɻ
ɹ࣌ͷΫϥݚ
香川医科大学ॳ
第̎֎科ڭतલా
ণ७ઌੜ͕香川医
科大学ʹෝ͞Ε
͔ͯΒઃ͞Εͨ
খ͞ͳஂָݭͰ
ͨ͠ɻϰΝΠΦϦ
ϯΛ͔Ε͍ͯͨ
લాڭत͕ίϯ
αʔτϚελʔͱ
τϨʔφʔثָݭ
Λ݉Ͷͳ͕Βԋ
会ͷӡӦΛऔΓ
͍ͬͯΔͱ͍͏
ମ੍Ͱͨ͠ɻ࣌
ͷ香川医科大学
։学͔Βؒͳ͍
ͷͰ࣌ͷจ部ল
͔ΒΘΓͱ५ʹ
උΛߪೖ͢Δࢿ
ग़͞Ε͓ͯڙ͕ۚ

Γɺͦͷ࣌大学ͷਖ਼نͷԻָͷतۀʹඇৗۈͰདྷ学
͞Ε͍ͯͨ香川大学ڭҭ学部ͷΫϥϦωοτͷࠤނ
༑ষڭतͷޚॿྗ͋ΓɺඋͷָثʹςΟϯύχɺ
νϡʔόɺΦʔϘΤɺϑΝΰοτ&TΫϥϦωοτɺ
όεΫϥϦωοτͳͲ͕͢Ͱʹଗ͑ΒΕͯ͋Γ͔ͳΓ
ॆ࣮͍ͯ͠·͕ͨ͠ɺ೦ͳ͜ͱʹԋ͢Δ部һ͕গ
ͳ͍ͱ͍ͬͨঢ়ଶͰͨ͠ɻثָݭͷϝϯόʔͨͪʢ
ͷ学ੜϝϯόʔ第̍ϰΝΠΦϦϯ̍ਓɺ第̎ϰΝ࣌
ΠΦϦϯ̎ਓɺϰΟΦϥ̎ਓɺνΣϩ̍ਓɺίϯτϥ
όε̍ਓͰͨ͠ʣલాڭतͱఆظతʹϨοεϯ߹

「創部ものがたり」

香川医科大学クラシック音楽研究会第１回定期演奏会出演者

～管弦楽団 編～
香川医科大学クラシック音楽研究会第１回定期演奏会

0#会ɹ舟木　利治ʢฏ̐ଔɾ̓ ੜʣظ
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Λ͠ɺثָͷϝϯόʔ部ࣗͨͪͰ৭ʑͳ
ָේΛ͖͚ͯͯͭݟ࿅श͠ɺ学ԂࡇͳͲͰൃද͢Δ
ʢͨͱ͑ۚ̑ॏͰʮΟʔϯ͍ͭΟʔϯʯ
ΛΑ͍ͬͯͨ͘ͷͰʮΫϥݚ͍ͭΟʔϯʯͱ
͍ΘΕ͍ͯ·ͨ͠ʣͱ͍ͬͨ׆ಈΛ͍ͯ͠·ͨ͠ɻ
ɹ第̍ճఆظԋ会͕։͞࠵ΕΔ͜ͱʹͳͬͨৄࡉͳ
͍͖ͭ͞චऀ͕ೖ学લͳͷͰ͔Γ·ͤΜ͕ɺ͢Ͱ
ʹ第̍ճఆظԋ会ͷϝΠϯʹͳͬͨγϡʔϕϧτͷ
ະަۂڹҎલΑΓ࿅श͕ͳ͞Ε͓ͯΓɺ同ԋ
会Ͱ̎ۂʹԋ͞Εͨόοϋͷϒϥϯσϯϒϧάڠ
ۂ第̑൪લాڭतΛத৺ͱͯ͢͠Ͱʹຊ֨తʹ࿅

श͕ͳ͞Ε͍ͯ·͠
ͨɻલాڭतࠓ·
Ͱͷ࿅शՌͷൃද
ͷͱͯ͜͠ͷԋ
会Λاըͨ͠ͷͰ
ͳ͍͔ͱਪ͓ͯ͠
Γ·͢ɻ
ɹචऀ香川ݝ֎ग़
Ͱɺத学ੜͷ͔ࠒ
ΒʢϑϨϯνʣϗϧ
ϯΛਧ͍͓ͯΓɺ大
学ͰੋඇΦʔέε
τϥͰਧ͍ͯΈ͍ͨ
ͱ͍ͯͬࢥ·ͨ͠ɻ

香川医科大学ʹখ͍͞ͳ͕ΒΦʔέετϥ͕͋Δͱ
ͷ͜ͱͰೖ学ૣޙΫϥݚʹೖ部͠·ͨ͠ɻೖ部ޙʹ
第̍ճఆظԋ会͕ޙʹ͋ΓɺͦͷΦʔϓχϯά
ͷۂʹϔϯσϧͷਫ্ͷԻָͷௐ൛ͱ͍͏ϗϧϯ
్͕தͱޙ࠷ʹ大׆༂͢Δۂͷ̎൪ϗϧϯΛ͍͖ͳΓ
͞Ε·ͨ͠ͷͰૣҰੜ໋ݒʹ࿅श͠·ͨ͠ɻ̍൪
ϗϧϯ̎ੜͷઌഐ͕'γϯάϧϗϧϯͱ͍͏ඇৗ
ʹԋָ͕͍͠ثΛ্ͯͬखʹਧ͍͍ͯΒͬ͠Ό

͍·ͨ͠ͷͰඇৗʹ͍ܹͨ͠ײ·ͨ͠ͷΛ͍֮͑ͯ·
͢ɻ
ɹ߹࿅शࡏݱΞΧϖϥαʔΫϧͱͯ͠׆ಈ͍ͯ͠
ΔΤεϙ͕࣌ίʔϧΤεϙΞʔϧͱ͍͏ࠞ߹এஂ
Ͱ͋ͬͨͱ͖ͷشࢦΛ͞Ε͍ͯͨ̐ظੜͷઌ
ੜͷද๛͔ͳشࢦͰָ͘͠࿅शͰ͖·ͨ͠ɻ࣌Α
Γ大学会ؗͷ̍֊ͷԋशࣨΛ࿅शʹΘ͍͍ͤͯͨͩ
͓ͯΓ·͕ͨ͠ɺ学ੜͷϝϯόʔ͚ͩͰԋ会Λߦ
͏ͷʹਓ͕Γ·ͤΜͷͰྡݝͷ&大学ΑΓثָݭ
Λத৺ʹͨ͠ΤΩετϥΛ͓ݺͼ͠·ͨ͠ɻԋ会
લʹΤΩετϥͷϝϯόʔ͕ͦΖͬͯ࿅शͨ͠ޙͷަ
ͷϝϯόʔͷઌഐํݚ会ͱ͍͏໊ͷҿΈ会ͰͷΫϥ
ͷ͚͡Α͏ΤΩετϥͷօ͞Μʹɺ͜͜·Ͱܴ
ͯ͠Βܹ͑ͯͨ͠ײͱ͍ͬͯΒ͑Δ͘Βָ͍͍͠
ͷͰͨ͠ɻ࣌ͷߴদۙࢢลߴদࢢॴͷԣʹ
ຽ会ؗ͘Β͍͔͠ຊ֨తͳϗʔϧ͕ແ͘ɺࢢদߴͨͬ͋
จԽݝηϯλʔͷʹ͋Δ香川ࢱ૯߹ݝͷ香川ࡏݱ
会ؗͷϗʔϧΛలࣔͷ͕ؒ࣌ऴ͔ྃͯ͠Β༻͢Δͱ
͍͏ঢ়گͰɺϦϋʔαϧʹेͳ͕ؒ࣌ͱΕ·ͤΜͰ
ͨ͠ɻຊ൪࿅शͷ大学会ؗ̎֊ͷԻࣨҰൠʹΑ
͘ϗϧϯΛਧ͖ʹ͖͍ͯͨ௨༁Ͱถࠃਓͷδϣϯ͞
Μϝϯόʔͷ༑ୡͳͲ���ਓ͋·ΓͷௌऺΛूΊͯɺ
ແࣄʹԋ会Λ։࠵Ͱ͖·ͨ͠ɻ
ɹ࣌ҠΓɺલాڭत͕͝ଟͰ࿅शʹ͓͍Ͱ͍ͨͩ
͚ͳ͘ͳͬͨޙɺͪͨࢲݝ֎ͷԻָࢦಋऀʹܙ
·ΕɺϝϯόʔޡࡨߦࢼΛॏͶͳ͕Βண࣮ʹ̍ճ
ͷԋ会Λத৺ʹ׆ಈΛଓ͚͖ͯ·ͨ͠ɻָஂͷ໊લ
Ϋϥ͔ݚΒ香川医科大学ஂָݭɺچ香川大学ͷ౷
ͱมભ͍ͨ͠·͕ͨ͠ɺஂָݭ香川大学医学部ʹޙ߹
ԋ会ԋʹର͢Δϝϯόʔͷ第̍ճԋ会
͔ΒຊʹࢸΔ·Ͱ͍ͭͷ࣌ͣͬͱมΘΒͣଘࡏ
͠ଓ͚͍ͯ·͢ɻ

指揮の唐沢幸彦先生

メインの未完成交響曲の演奏風景
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ɹ��લʹʮ��ޙͷࢲʯͱ͍͏͓ͰߘݪΛॻ͍ͨ
ͦͷ��લͷࣗͱൺֱΛͯ͠ɺ��ͱ͍͏ࢲɺ࣌
͍࣌Λͯܦࣄͭͳ͕͍ͬͯͯɺͦͷ࣌ະདྷ
ͳ͍͜ͱɺ࣮ؔ࿈͍ͯ͑͠ࢥΔͱ౸ఈ͢ݙߩʹ
Δɺͱ͍͏Α͏ͳ͜ͱΛॻ͍ͨɻ͋ͷ࣌ɺ��ޙʹࣗ
͕大学ʹ͍Δͱ͍ͯͬࢥͳ͔ͬͨɻͬͱ大ͦΕ
ͨເΛ͍ͨͯͬ࣋Α͏ͳ͕͢ؾΔɻ大学ʹ͍ͳ͚Εɺ
��ޙΛ報͢ࠂΔߘݪΛॻ͔ͳ͍͍ͯ͘ɻͦ͏ͯͬࢥ
͍ͨɻ͕ɺ��ޙɺࣄݟʹ大学ʹ͍ͯɺ͜ͷߘݪΛॻ
͍͍ͯΔɻ
ɹ͋ͷߘݪΛॻ͍ͨͷ医ऀʹͳͬͯ̎ͩͬͨΒ
͍͠ɻر͢ΔݚमපӃͰ֎科ͱͯ͠ͷݚमΛऴ͑
ͨ͜ΖͰɺ·ͩ大学ӃΒ͍͠ڀݚɺવઐ͢
ΒܾΊ͍ͯͳ͔ͬͨͱ͖ͩɻࡀ��ɻ΄ΜͱʹԿͰग़
དྷͨͣɻͦͷޙͷ̐大学ӃͰͨ͠ڀݚͷͪʹ
֎科ઐ医ΛऔΔɺͱ͍͏ํੑΛཱ͍ͯͯͨɻ࣮ࡍɺ
͓͓Αͦͦͷ௨ΓʹࣄਐΜ͚ͩͩͰͳ͘ɺ大学ӃͰ
ͷڀݚڞ同ڀݚһͱͯ͠ɺܚጯٛक़大学ੜཧ学ࣨڭ
ͷԬӫ೭ઌੜͷݩͰώτਆࡉװܦ๔ʹؔΘΔݚૅج
ॆʹΛ学ͤͯΒ͏ͳͲɺ大学Ӄੜͱͯ͠ඇৗڀ
Εͨɻ·ܙʹڥڀݚ࣮ͨ͠
ɹ͜͜·Ͱલճͷࣥߘݪච࣌Ͱߏ͍ͯͨ͠௨Γ
ͷਐ࿏Ͱ͋ͬͨɻͦͷޙɺ大学ӃΛଔͯ͠ۀͷྟ
চΛͯܦઐ医ΛͱͬͨͷͷɺҎલͱͯ͠ɺํੑ
ཱ͍ͬͯͳ͔ͬͨɻͯ͞ɺͲ͏͠Α͏͔ͱͯͬࢥ
͍ΔͱɺాڭٶतͷޚਪڍʹΑΓɺ
ΞϝϦΧʹཹ学͢Δ͜ͱͱͳͬͨɻ
ຊདྷɺཹ学ࣗͰڵຯͷ͋Δݚ
ʹΛ͍ͯ͠ΔϥϘΛ୳͠ɺͦ͜ڀ
ΞϓϥΠͯ͠໘ஊΛड͚Δ͜ͱͰ
ܾ·Δɻ͕ɺڭٶా͍तͷίω
ΫγϣϯͰΞϝϦΧͷΦϋΠΦभ
ཱ大学ʹཹ学Ͱ͖Δػ会Λ͍ͨͩ
͚ͨɻ࣮ΦϋΠΦभ学ಐظʹ
ॅΜͰ͍ͨ͜ͱͷ͋Δɺ第ೋͷނ
Ͱ͋ΓࣄɻೋͭฦࡏͷΑ͏ͳଘڷ
͕͓ͨ͘ड͚ͨ͠ɻͨ·ͨ·ɺ͔

͠Εͳ͍͕ɺӡ໋ͱ͜͏͍͏ͷͩͳɺͱͨ͡ײɻ
�5લͱϦϯΫͨ͠ॠؒͰ͋Δɻ͓·͚ʹɺཹ学தʹ
ಌΕͷΦϋΠΦभཱ大学ͰΘ͕͕ࢠੜ·Εͨͷඇৗ
ςʔϚजᙾɻ͓Γ͠जᙾڀݚɻ͔ͨͬਂ֒ײʹ
ࡉװ๔͕શͷ͜ΖͰɺ大学ӃͷςʔϚͰ͋ͬͨࡉװ
๔ʹؔ͢Δڀݚཱ͕ࣝͬͨɻ̓લͱϦϯΫɻ
ɹ̎ؒΦϋΠΦͰͤͳؒ࣌Λաͨ͝͠ޙɺཹ学ઌ
ͷϘε͕Ϙετϯʹ͋Δϋʔόʔυ大学ͷڭतʹब
ͨͨ͠ΊɺϥϘશମ͕Ҿͬӽ͢͜ͱʹͳͬͨɻ͍ͭͯ
͘Δ͔Ͳ͏͔ฉ͔Εͯਖ਼ͬͨɻཹ学தຖ݄ࣈ
Ͱ༬ۚߴͱͷઓ͍Ͱ͋Δɻશ͘༧͍ͯ͠ͳ͔ͬͨ
ల։ͰɺΦϋΠΦͱϘετϯͰੜ׆අ͕·ΔͰҧ͍
͗͢Δɻ香川ͱژͱ同ͩ͡ɻϘετϯ͔ͣߦɺ
ຊʹؼΔ͜ͱਅݕʹ౼͕ͨ͠ɺ͜ΕԿ͔ͷԑɻ
༬͕ۚՌͯΔ·ͰɺͯډԿͱ͔ͳΔͩΖ͏ɻͦ͏
ؼͰɺͳΜͱ͔̍ա͢͜͝ͱ͕Ͱ͖ͨɻ͍ࢥ͏͍
Δͱ͖ʹඈػߦҾͬӽ͠ɺͳΜͱ͔೧ग़͢
Δ΄Ͳ͕ͩͬͨɺࣗڙࢠʹͱ͔͚͕ͬͯ͑ͷͳ͍
͕ͪͨڙࢠɻ͍͔ͭɺ͏ࢥΛա͢͜͝ͱ͕Ͱ͖ͨͱ࣌
ΦϋΠΦϘετϯͰੜ͢׆ΔΑ͏ͳػ会͕͋Εɺ
গ͚ͩ͠ɺഎதΛԡͤΔ͔ͳɺͳ��ઌͷະདྷͷϦ
ϯΫɻ
ɹຊʹؼΔͱजᙾάϧʔϓͷ੮ͱͯ͠׆ಈͯ͠
͍͘͜ͱͱͳͬͨɻ͠ٱͿΓͷྟচʹށ͍ͭͭɺ
ྟচͱڀݚΛཱ྆ͤ͞ΔɺͦΜͳ͕͍ͨͬ͋ࢥɻ��

લͷࣄهͰ͝հͨ͠ਆܦ֎科
医ͷຊΛಡΜͰ͔Β��ɻ��લ
ͷࣄهΛಡΉͱɺजᙾͱࡉװ๔
ͷڀݚʹணखͨ͠ɺͱ͋Δɻ͍·
ਆܦ֎科ͷजᙾάϧʔϓͱ
ͯ͠ɺαϒεϖγϟϦςΟʹྗΛ
͍Ε͍ͯΔɻ
ɹ͏Μɻ͔֬ʹɺͯͭ͢ͳ
͕͍ͬͯΔΑɺ��લͷࢲɻͦ͠
ͯͨͿΜ͍·ͷਓੜ��ઌͭ
ͳ͕͍ͬͯΔɻ͊͞ɺ࣍Ͳ͜
͍͜͏͔ɻ

「10年後の私」の10年後
たしかに時はつながっている

香川大学医学部ෟଐපӃɹਆܦ֎科ɹɹɹɹɹɹɹɹ
小川　大輔ʢฏ�5ଔɾظ��ੜʣ
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香川大学医師会会報第17号誌（平成18年２月号）掲載分より

未来のために

ਆܦ֎科ɹ小川　大輔

ɹ��ઌʜͦΜͳςʔϚͰࣥචґཔ͕ώϣϯͱصͷ্ʹஔ͔Ε͍ͯͨɻࢲͦͷͰݻ·ͬͨɻ��ઌ
ʜੈͷͲΕ͚ͩͷਓ͕ͦΕΛࠐݟΜͰࠓΛੜ͖͍ͯΔͷͩΖ͏ɻ͓ͦΒ͘ඇৗʹগͳ͍ͷͰͳ͍ͩ
Ζ͏͔ɻଔͨ͠ۀॳ学ੜͳΓʹ̒ઌ·Ͱͯ͑ߟೖہΛܾΊͨɻ͔ͦ͠͠ͷઌܾ·Βͳ͍··
͕̎ա͗ͯ͠·͍ͬͯΔɻͭ·Γ͋ͱ̏ઌΘ͔Βͳ͍ͷʹɺ��ઌͷ͜ͱͳͲͲ͏ͯ͠ॻ
͚Α͏͔ͱ͓ͬͨͷͩɻͱͳΕࣗͷੜ͖͖ͯͨ͜ͷ��ؒΛৼΓฦͬͯΈΔ͔͠ͳ͔ͬͨɻ
ɹ��લͱ͑ݴɺߍߴೋੜͷळͰͦΖͦΖਐ࿏ΛܾΊͳ͚Εͱ͍͏ࠒͰ͋ͬͨɻͦͷࠒͷࢲ
ͳΜͱͳ͘医学ͷʹڵຯΛͪɺӫཆ࢜ༀࢣࡎ͓͠Ζͦ͏ͱ͍ࢥͳ͕Βയવͱडʹݧ
͚ͯษ͍ͨͯ͠ڧɻ͏Ұͭເ͕͋ͬͨΑ͏ͳ͕͢ؾΔ͕ɺͦΜͳͷ͕ͯ医学部ʹ͚ɺຊ֨
తʹडݧษ͕࢝ڧ·Δࠒʹ͔ͬ͢ΓΕͯ͠·͍ͬͯͨɻ
ɹͦͷࠒͷࢲยಓҰؒ࣌ͷిं௨学Λ͓ͯ͠ΓɺՋͭͿ͠ʹಡॻΛ͍ͯͨ͠ɻͦͷ΄ͱΜͲࣺͯ
ͯ͠·͕ͬͨɺதͰ͓ؾʹೖΓͰ͋ͬͨͷ͔ͨ͠ຊ୨ͷԞʹ০ΒΕ͍ͯΔɻ;ͱͦΕΛ͍ࢥग़
͠ɺ͜ͷ��ؒ։͔ΕΔ͜ͱͳ͍ͦͨͯ͘͠࠲ͷຊΛඥղ͍ͨɻ࣌ӬҪ໌ઌੜͷʮ͕医ऀΛ
Ίͨཧ༝ʯͳͲ͕ϕετηϥʔʹͳ͍ͬͯͨ࣌ͰɺͦͷγϦʔζͰʮϒϥοΫδϟοΫʹͳΕ
ͳ͍͚ΕͲʯͱ͍͏ຊ͕͋ͬͨɻ͜Ε֤科ͷઌੜʹΠϯλϏϡʔ͠ɺ医ྍݱͷຊԻΛӬҪઌੜͷ
科ͷ߲͕͋Γɺʮͱ͍͏ͷɺཧղͰ͖Δͱ֎ܦͰղऍ͠ɺͭͮͬͨͷͩɻͦͷதͰਆࢹ
͜ΖཧղͰ͖Δ͠ɺΘ͔Βͳ͍ͱ͜Ζͬ͞ͺΓΘ͔Βͳ͍ʯͱ͍͏Α͏ͳҰઅ͕͋ͬͨɻࢲʮͳ
ΜͯΕຯͷྑ͍科ͳͷͩΖ͏ʯͱͨ͡ײͷΛ͍ࢥग़ͨ͠ɻ͚ͬͯ͜͠Ε͕͖͔͚ͬͰ医学部ͷਐ
学ΛܾΊͨΘ͚Ͱͳ͍͠ɺ·ͯ͠ਆܦ֎科ͳͲͱͬͯͷ΄͔Ͱ͋ΔɻΉ͠ΖͦͷΑ͏ʹ͡ײ
ͨ͜ͱ͑͞Εͯ͠·͑Δ΄Ͳࠣࡉͳग़དྷࣄͰ͋ͬͨͷ͕ͩɺͨͩ͑ࢥͯ͠ʹࠓ͔֬ʹͦͷͱ͖ɺ
ਆܦ֎科ͱ͍͏Α͏ͳ科͕ࣗͷੑʹ͍͋ͬͯΔͷ͔͠Εͳ͍ɺͱཧ۶ͳͨ͘͡ײҰॠͰ͋ͬ
ͨͱ͍͑ΔͩΖ͏ɻ
ɹ͜͏ͯ͜͠ΕΛ͡Ίͱ͢Δෳ߹తͳཁҼ͕ॏͳΓɺ͋ͷ͔ࠒΒ��ޙͷࢲ医ࢣͱͳΓಘͯɺͦ
ͯ͠͞Βʹਆܦ֎科医ͱͯ͠าΈ࢝Ί͍ͯΔɻ
ɹ��ઌͳͲԿΛ͍ͯ͠Δ͔Θ͔Δͣͳ͍ɻ͜͜Ͱͳ͍ɺͲ͔͜ʹ͍Δ͔͠Εͳ͍ɻ͔͠
ͨ͠Β医ࢣΛɺਆܦ֎科医ΛΊ͍ͯΔ͔͠Εͳ͍ɻͨͩҰͭɺ͜ͷߘݪΛ͍ͨͮؾ͍ͯͯ͑ߟ
Δɻ͕͋ࣄ
ɹʮͯͭ͢ͳ͕͍ͬͯΔͷͩʯ
ɹ͍ͯͬߦࠓΔͯ͢ͷ͜ͱ͕ɺͨͩͷۮવͰͳ͍Կ͔ͷྗʹΑͬͯಋ͔Ε͍ͯΔɻ
ɹͦͯͦ͠Ε·ͨɺະདྷͱͭͳ͕͍ͬͯΔͷͩɻͨͱ͑��ޙ
ʹͲ͜ͰԿΛ͍ͯ͠Α͏ͱɺࠓͷݧܦ͚ͬͯ͠ແବʹͳΒͳ
͍ɻͯ͢ະདྷͷͨΊʹɻ
ɹͯ͞ɻࢲࠓ大学Ӄʹࡏ੶͠ɺजᙾͱਆࡉװܦ๔ͷڀݚʹணख
͍ͯ͠Δɻ��ޙʹ͜ΕΒͷεϖγϟϦετͱͯ͠ಇ͍͍ͯΔͷ
ͩΖ͏͔ɻ
ɹ͋Δ͍ʜʜ

2006年
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研究も始めました！
香川大学医学部ɹຑਲ学࠲ߨɹɹɹɹɹɹɹ

澤登　慶治ʢฏ��ଔɾظ��ੜʣ

ɹ͡Ίʹʮh ��ޙͷࢲʱͷ��ޙʯͱ͍͏ςʔϚ
ͰߘݪΛґཔ͍ͯͨ͠同窓会ʹ͍ͨ͠ँײ·͢ɻจ
ষ͕Լखͳࢲʹͱͬͯɺ大ੲʹ͕ࣗॻ͍ͨΛಡΈ
ฦ͢ͷ͔ͳΓͷۤߦͰ͢ɻ͔ͦ͠͠ͷࠒʹԿΛ͑ߟ
͍ͯͨͷ͔ΛΔػ会͋·Γແ͍ͷͰɺ��΄Ͳલ
ʹকདྷͷࣗΛ͜Μͳ෩ʹ༧͍ͯͨ͠ͷͩͳ͋ͱɺ
ջ͔͘͠ಡΈฦ͢͜ͱ͕ग़དྷ·ͨ͠ɻ
ɹ͜ͷ��ؒͣͬͱ香川大学ͰຑਲͷྟচΛ͓ͯ͠
Γ·ͨ͠ɻ్த̍ؒʮଁثҠ২ʹ͓͚ΔຑਲཧΛ
ઃʹ͍͓ͬͯΓ·͕ͨ͠ɺࢪम͢Δʯͱ͍͏໊Ͱଞݚ
ͦ͜大学පӃͰͨ͠ɻ͜ͷ��ؒͰɺॱௐʹॿڭʹ
͖ͯ͠ɺޙഐ૿͑ɺࢦಋ͠ͳ͕Β༷ࣗʑͳ͜
ͱΛ学ͼɺॆ࣮͍ͯͨ͠ͱ͍ࢥ·͢ɻ
ɹ͞Βʹࠓɺ大学ଔ�5ޙۀʹ大学Ӄʹਐ学͠·
ͨ͠ɻ͍ؒ大学ʹ͍Δͷʹ学Ґ͕ແ͍ͷ͕ɺগ͠ஏ
͔ͣ͘͠ͳ͖ͬͯͨͱ͍͏͜ͱ͕ͳཧ༝Ͱ͢ɻࢠ
͢ݱൺֱత͘ग़ײͷൃୡͰஏ͔͍ͣ͠ͱ͍͏ڙ
Δͦ͏Ͱ͕͢ɺࢲ��Ҏ্大学ʹࡏ੶ͯ͠Α͏͘ɺ
ͨ͜͠ͱ͕ແ͍ͱ͍͏͜ͱ͕ஏ͔ͣڀݚΒ͍͠ڀݚ
͍͠ͱ͏ࢥΑ͏ʹͳΓ·ͨ͠ɻগ͠ෆ७ͳಈػͰ࢝Ί
Ͱ͕ͨ͠ɺͬͯΈΔͱඇৗʹ͓͠Ζ͍Ͱ͢ɻڀݚͨ
ༀཧ学ࣨڭͰ͓ੈʹͳ͍ͬͯͯɺࣨڀݚͷΞΫςΟ
ϏςΟ͕ඇৗʹ͍͜ߴͱ͋Γ·͕͢ɺࠓ·Ͱ͑ͷ
ແ͍ʹͬ͘͡ΓऔΓΉͱ͍͏͜ͱΛ͋·Γ͠ͳ
͔ͬͨͨΊ৽ͳײಈ͕͋Γ·͢ɻ
ɹڀݚͰɺ̎ޫݦىྭࢠඍڸΛ༻ͯ͠ੜ͖ͨωζ
ϛͷਛଁͰͷྲྀΕΛՄࢹԽͨ͠ΓɺΛ݁ាͯ͠
ਛଁʹઢҡԽΛͤ͜͞ىපཧ
৫Λ࡞ͨ͠Γ͍ͯ͠·͢ɻ࣮
ͷखٕࣗମ͕͘͠ɺ݂ݧ
ͷΧχϡϨʔγϣϯଁثͷബ
͕͏·͍͔͘ͳ͍ͳͲॱௐͰ
ͳ͍͜ͱ͋Γ·͢ɻԾઆ௨Γ
ͷ݁Ռ͕ಘΒΕͣɺจΛಡΈ
ฦ͠ࢦಋڭʹ૬ஊͯ͠ɺ΄Μ
ͷগ͠ԣணΛ͍ͯͨ͠खॱΛݟ
͢͜ͱͰ༧ͨ͠ͱ͓Γͷ݁
Ռ͕ಘΒΕͨ͜ͱ͋Γ·ͨ͠ɻ
大تͼ͢Δͱͱʹɺڀݚؒ
ҧͬͨ݁ՌΛग़ͯ͠͠·͏͜ͱ
ͱྡΓ߹ΘͤͳΜͩͳͱɺා͞
࣮͓ͯ͠ײΓ·͢ɻ៛ີͳ࣮
Λͯ͠ɺখͯ͘͞Կ͔৽͠ݧ
ͬࢥग़དྷΕྑ͍ͳͱ͕ݟൃ͍
͍ͯ·͢ɻ

ɹ��લʹࢲɺຑਲΛଓ͚͍͔ͯͯ͢͠Δͱڀݚ
࢝Ί͍ͯΔ͔Εͳ͍ͱ༧͍ͯͯ͠ɺͦΜͳ༧
Λ͍ͯͨ͜͠ͱ͢ΒΕ͍ͯ·͕ͨ͠ɺ͓͓ΉͶͦ
ͷ௨ΓͰͨ͠ɻిंͷӡస࢜ͱ༧ଌͯͦ͠͏ͳ͍ͬͯ
ͨΒ大ۚͰ͕ͨ͠ɺ大学医ہʹೖ͢ہΔͱී௨ʹ௨
ΔಓͳͷͰɺ͋·ΓҖுͬͯ͑ݴΔ͜ͱͰແ͍Α͏
Ͱ͢ɻͦ͏͍͑ະ࿅͕͋Δͷ͔ɺ̓΄Ͳલʹ͕
ؒ࣌ͷखज़Λड͚ͨ࣌ɺࢲͱͣͬͱՈࣨ͑߇
Ͱ͍ͯ͠ػ·͕ͨ͠ɺΓ͕ͦؾΘͦΘ͢ΔͷͰ
ۙ͘ͷຊͰങ͖ͬͯͨຊ͕ɺӉా٢ݡஶʮిंͷӡ
సɹӡసޠ͕࢜Δమಓͷ͘͠Έʯʢதެ৽ॻʣͰͨ͠ɻ
҆શ͔ͭߴʹਓΛ大ྔ༌ૹ͢Δ͘͠Έɺͦͷ
ૢॎΛ͞Ε͍ͯΔӡస࢜ͷײڪා͕Α͘ॻ͔
Ε͍ͯͯɺ͓͠Ζ͍ຊͰͨ͠ɻ
ɹۙ࠷ɺ大学පӃ͕͔͍ͬͯͳ͍ͦ͏Ͱ͢ɻ��લ
ɺ医ྍΛ͓͚ۚͷಓ۩ʹ͢ΔͳΜͯͱΜͰͳ͍
ͱ͍ͯ͑ߟ·ͨ͠ɻͪΖΜѨ૨ʹ͚͍ͨͱ͍ࢥ
·ͤΜ͕ɺϦεΫϚωʔδϟʔ会ٞʹࢀՃͨ͠Γɺ৽
ප౩ݐઃ࣌ʹ͍Ζ͍ΖͳௐୡͷϫʔΩϯά会ʹࢀ
Ճͨ͠Γͤͯ͞Β͍ɺ҆શͳ医ྍ৽͍͠医ྍɺ
͓ۚΛ͚ͳ͍͜ͱʹෆՄͳͷͩͱ͍͏વͷ͜
ͱ͕Α͏͔͖ͬͯ͘·ͨ͠ɻ医ྍؔػΛܦӦ͞Ε
͍ͯΔઌੜํ͔ΒɺࠒࠓԿͬݴͱΔͶΜʂͱࣤΒΕ
ͦ͏Ͱ͕͢ɺ͔ࠒΒ͕ࣗʮ͍·පӃͰ͍ͯͬߦ
Δߦҝʯ͕ɺͲͷఔྍ報ुΛ֫ಘ͍ͯ͠Δͷ͔ৗ
ʹҙࣝͯ͠ɺύϑΥʔϚϯεͷ͍ߴಇ͖ํΛ͍ͯ͑ߟ
͔ͳ͍ͱ͍͚ͳ͍ͷͩͳ͋ͱ͍ͯ͡ײ·͢ɻ

「10年後の私」の10年後
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香川大学医師会会報第17号誌（平成18年２月号）掲載分より

　　10年後の私

ຑਲ科ɹ澤登　慶治

ɹຑਲ科ʹೖ̐͠ہʹͳΔࡏݱɺෟଐපӃͰओʹखज़ຑਲͷۀΛ͍ͯ͠·͢ɻ��ࣗޙ͕Ͳ
͏ͳ͍ͬͯΔ͔Λ༧͢Δͷɺ͜Ζ͜ΖؾͷมΘΓ͍͢ࢲʹ大ม͍͜͠ͱͰ͢ɻ͍ࢥฦͯ͠
ΈΔͱɺখ学ੜͷࠒɺ��ޙిंͷӡస࢜ʹͳΔͩΖ͏ͱ͍ͯ͑ߟ·ͨ͠͠ɺத学ߍߴͷࠒػ
ցͷઃܭڵʹ࡞ຯΛ͍ͯͬ࣋·ͨ͠ɻͨ·ͨ·大学ೖ学࣌ʹ医ऀʹͳΓͨͯ͘ɺଔ࣌ۀʹຑਲͱ
͍͏ͷ͕ͬͯΈ͔ͨͬͨͨΊʹɺࠓͷ͕ࣗ͋Δͱ͍ͯͬࢥ·͢ɻͨͩɺ医学ͷதͰ΄Μͷ͍ڱ
Ͱ͋Δͱ͍ͨͯͬࢥຑਲɺ࣮ફ͢Ε͢Δ΄ͲԞ͕ਂ͘ڵຯਂ͘ͳ͍ͬͯ·͢ɻ͞Βʹɺݚम
ΛॏͶΔʹͭΕ͕ࣗͰ͖Δ͜ͱ͕ଟ͘ͳΓɺॏ͘ͳ͖ͬͯͯɺϑϥϑϥ͍ͯ͠ΒΕͳ͍ͳͱ
͍͏ͷ͍ͯ͡ײ·͢ɻͰ͔͢Β��ޙͷࢲʜͱ͍ΘΕΔͱɺΓຑਲΛ͍ͯ͠ΔͷͰͳ͍͔
ͳͱ͍ࢥ·͢ɻ
ɹ͕ࣗ��ޙͲ͏ͳ͍ͬͯΔ͔ɺ大͍ʹߟࢀʹͳΔͷ��΄Ͳઌഐͷຑਲ科医ͷ࢟Ͱ͢ɻଔ�5ޙ
͘Β͍ͷઌੜํͰ͕͢ɺຑਲ科ͰҰਓલͱݟͳ͞Ε͍ͯ·͢ɻͷॏཱ͍Ͱɺݚम医ͳͲ
ͷࢦಋΛ͍ͯͨ͠Γɺ͕༷҆ऀױશշదʹखज़Λड͚ΒΕΔΑ͏ͳපӃͷγεςϜͷߏஙʹຉͯ͠
͍ͨΓɺ学ੜΛ͍ͨͯ͑ڭΓ͠·͢ɻ͕ࣗͷͼͷͼͱຑਲ͢ΔΑ͏ͳ͜ͱ͋·Γͳ͍Α͏ʹ͑ݟ
·͢ɻ͍Ζ͍Ζͱۤؾ࿑ଟͦ͏ͳͷͰ͕͢ɺ͔ͬ͠ΓͱࣄΛ͍ͯ͠Δཱ༷ʹ͑ݟ·͢ɻ
ɹͦͷੈͷઌੜํʹࠓͷ͕ࣗҰ൪͍ͯ͠ँײΔ͜ͱɺຑਲʹؔͯ࠙͠ஸೡʹࢦಋ͍ͯͯ͠
͍Δ͜ͱͰ͢ɻࣗͰͬͯ͠·͑ૣͯ͘؆୯Ͱɺࣦഊͯ͠͠·ͬͨͱ͖ͷͳͲ͑ߟͳͯ͘
Α͍Ͱ͠ΐ͏ɻ͔͠͠ɺզʑͷՄੑΛ࠷大ݶʹҾ͖ग़ͯ͘͠ΕΔΑ͏ʹྀ͍͍ͯͯ͠·͢ɻ��
ޙʹࣗͦͷΑ͏ͳྀ͕Ͱ͖ΔྟচՈʹͳΓ͍ͨͱ͍ࢥ·͢ɻ
ɹ͋ͱɺڀݚʹ಄͓ͯ͠ΒΕΔ͜ͱ͋Γ·͢ɻͪ͜Β݁ՌΛग़͞ͳ͚Ε͍͚ͳ͍ੈ͍͠ݫք
ͷΑ͏Ͱ͢ɻ͔͖͠͠ʹͳͬͯ͠·͑ɺͷΊΓࠐΜͰ͍͚Δັྗ͕͋ΔΑ͏Ͱ͢ɻࣗࢲ·ͩ
͜ͷͱਅ͖ʹ߹ͬͨ͜ͱ͋Γ·ͤΜ͕νϟϯε͕͋Ε
ઓͯ͠Έ͍ͨͱ͍ࢥ·͢ɻ
ɹ͜͏ͯ͠��ޙͷࣗΛςʔϚʹॻ͍͍ͯ·͢ͱɺंిߋࠓͷӡస
ؾʹΕ͍ͯΔ͜ͱ͞ͳΔͷແཧͱͯ͠ɺ͍ΖΜͳՄੑ͕ʹ࢜
͖ͮ·͢ɻͲ͏ͳΔʹͤΑɺࣗʹ՝ͤΒΕ͔ͨͬ͠ΓՌͨ͠
͍͖͍ͯͨͱ͍ࢥ·͢ɻ
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支部会・懇親会

ɹ͜ͷதଜৎ༸ઌੜ͕ɺฏ��݄̐̍Ͱɺ香
川ཱݝอ݈医ྍ大学ྟচࠪݕ学科ڭतʹब͞Ε·͠
ͨɻ͔͞͞Ͱ͋Γ·͕͢ɺ大学同ظͰฏ����
݄��ɺߴদࢢொͷʮދపʯʹ͓͍ͯɺ͓ॕ͍
ͷ会Λ։͍ͨ͠࠵·ͨ͠ɻฏݩʹೖ学͠ɺڞʹ学
Μͩզʑͱͯ͠ɺதଜઌੜΛʮதʢͳ͔ʣ͞Μʯͱ
ʮத͞ΜʯޙΜͰู͍ͬͯ·ͨ͠ɻࣦྱΛঝͰɺҎݺ
ͱݺ͍͖ͤͯͨͩ·͢ɻ

ɹத͞Μظ��ੜͷ学දͱͯ͠զʑΛ·ͱΊҾ
ͯ͘͠Εͨɺਖ਼ʹʮઌੜʯͷΑ͏ͳଘࡏͰͨ͠ɻظ��
ଔۀੜͷڭत第̍号͕த͞Μʹͳͬͨͷɺզʑ同ظ
͔Β͢Δͱવͩͳͱ͍ࢥ·͕͢ɺ͝ຊਓͷஎ·͵
ྗͱɺᢰਏۤΛΓӽ͑ɺଟ͘ͷํʑͷ࣋ࢧޚͱޚ
ɻத͞Μ大学͢·͍ࢥɺͳ͠ಘͨ͜ͱͩͱݩԉͷࢧ
学部香川医大ʹೖ学͠·ͨ͠ɻʹ࣌ͱ同ۀ学部ଔ
ͷଔۀจΛ४උ࡞͠ͳ͕Βͷडݧษڧʢ࣌香

中村丈洋先生教授就任祝う会
をしました

細木　　茂ʢฏ̔ଔɾظ��ੜʣ

川医大ʹ学࢜ೖ学੍͕͋Γ·ͤΜͰ͔ͨ͠Βʣʹ
͔͔ΘΒͣɺॳࢤ؏పʹ࣮ͨ͠ߦத͞Μͷύϫϑϧ
ͳఈྗʹͰ͢ɻ学ʹର͢Δਅͳ࢟ɺຊ学
ೖ学Ҏલ͔ΒͷͷͱࢥΘΕ·͕͢ɺ学ظݧࢼͷࡍɺ

乾杯／左より星川さん、小野さん、中村さん、遠藤さん、細木、佐藤さん、小林さん、高尾さん、松本さん、苧坂さん

▲斉藤さん、苧坂さん、松本さん、佐々木さん、高尾さん

▲筆者（細木）、佐藤さん

▲斉藤さん、苧坂さん、松本さん、佐々木さん
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த͞Μϊʔτ·ͱΊʹɺزͱͳ͘ॿ͚ΒΕͨ同ظ
同͡ϙϦΫϦ൝ͷϝϯόʔ͕ɺ͜ͷͨͼͷ会ʹू·
Γ·ͨ͠ɻ

ɹଔۀҎདྷ΄ΜͱೋेͿΓɺ͠ٱͿΓʹ࠶会ͨ͠த
͞Μɺ学ੜ࣌ͱมΘΒͣएʑ͍͠··Ͱͨ͠ɻத͞
Μɺຊ学ೖ学લɺ༑ਓ͕ނࣄʹ͋ΘΕͨͷ͕ɺਆ
医ྍٸٹ科Λબͨ͠ཧ༝ͷҰͭͰ͋Γɺͦͯ͠֎ܦ
ʹ͢͢·Εͨͱͷ͜ͱɻ会ͷѫࡰͰɺ͍··Ͱͷਓ
ੜͰɺ香川Ͱա͍͕ͨͣؒ͝͠ظͿΜ͘ͳΓɺࠓճ
香川ݝͷ৬һʹͳͬͨ͜ͱɺϓϥΠϕʔτͰ香川ݝ
ग़ͷΑ͖ཿʹܙ·Εͨ͜ͱ͔Βɺ͏͔ͬ͢Γࣗ
香川ݝਓɺޙࠓଓ͚ͯҬ医ྍʹ͠ݙߩɺҬ
ͷೝରࡦʹܞΘ͍͖͍ͬͯͨͱ͓Λͯ͠Լ͞
͍·ͨ͠ɻ

ɹ͜ͷΑ͏ʹॻ͘ͱɺษڧͱࣄ͔Γͷݎ͔ͱࢥ
ΘΕͦ͏Ͱ͕͢ɺܾͯͦ͠͏Ͱͳ͘ɺ学ੜ࣌ܰ
Իָ部Ͱ̒ݭϕʔεʢී௨ͷϩοΫϛϡʔδοΫՎ
གۂͰ̐ݭͰ͕͢ɺଟ࠼ͳΞϨϯδςΫχοΫΛ
༗͢Δਓ͔͍͜͠ͳͤͳ͍ɺॏͯ͘෯ͷ͍ɺδϟ
ζϑϡʔδϣϯͰ༻͍ΒΕΔϕʔεʣΛࣗ༝ࣗࡏʹ
ૢΓɺத͞ΜॴଐͷϑϡʔδϣϯόϯυʮJɾTɾFɾZɾBʯ
ɺ学ࡇܰԻϥΠϒίϯαʔτʮ)PU�TUV⒎ʯͰ
ͷ̍ͭͰͨ͠ɻᛐΛͱ͡ΔͱɺΟϯυγϯηαΠۄ
βʔʢॳΊͯͨݟͱ͖ɺͳΜͱ͍͏ຐ๏ͷథ͔ͱ͖ڻ
·ͨ͠ʣͰϊϦϊϦɺΈΜͳΛັྃͨ҆͠౻͞Μɺͦ
ͷ྆ʹΪλʔՏ͞ྛݪΜɺ̒ݭϕʔε͍ͷத͞
Μ͕͍ͯɺΩʔϘʔυാ͞ΜɺυϥϜεീ͞Μ
ͰͰΔɺ'̍άϥϯϓϦதܧιϯάͰྲྀΕͨɺ5�ε
ΫΤΞͷʮ5SVUIʯ͕ࠓͰ͔ʹฉ͖͑ͯ͜·͢ɻ

ɹೋ࣍会ৗ൫ொͷάϥϯυϑΝʔβʔζʹҠΓɺ੨
य़ͷ͍ࢥग़ʹՖ͕࡙͖ɺ会ʹग़੮Ͱ͖ͳ͔ͬͨɺջ͔
͍͠༑ਓୡʹಥܸిΛ͔͚ͨΓͯ͠ɺ͋ͬͱ͍͏ؒ
ʹ͕͖͍͚ͯߋ·ͨ͠ɻ͠Ί香川͓ଋͷ͏Ͳ
ΜʂޒӈӴʹͯΧϨʔ͏ͲΜʹ͟Δ͏ͲΜɺ࣍ࡾ会
·Ͱ͓͖߹͍͍͖ͨͩ·ͨ͠ɻࠓͰ大͖ͳϕʔ
εΛԋ͍ͯ͠Δͷʁͱͨͬͱ͜Ζɺ͕͢͞ʹόϯ
υΛΔؒ࣌ͳ͍ͦ͏ͰɺࠓѪଉΛකʹͤɺҰ
ॹʹΫϨϨͰɺʮΞϯύϯϚϯͷϚʔνʯಐགͷ
ʮւʯΛΞϯαϯϒϧ͍ͯ͠Δͱͷ͜ͱɻՈͰ༏͠
͍ύύͷإͰ͢Ͷɻ

ɹ香川ཱݝอ݈医ྍ大学Ͱɺۈ医ͷํͰɺݚ
ɺ学ҐऔಘՄͱͷ͜ͱ͍ߦΛڀݚॴଐͯ͠ʹࣨڀ
Ͱ͢ɻڵʹڀݚຯͷ͋Δઌੜɺͥͻத͞Μʹ࿈བྷ͠
ͯΈ͍͔͕ͯͰ͠ΐ͏͔ɻ

ɹ学ੜͷ͔ࠒΒզʑͷʮઌੜʯͱͯ͠ɺҾͬுͬͯ͘
Εͨத͞Μʂ͜Ε͔ΒΈΜͳͷʮઌੜʯͱͯ͠ɺ香
川ཱݝอ݈医ྍ大学ͷ学ੜɺզʑ医ྍʹܞΘΔऀΛɺ
ɻ͢·͍ࢥಋ͍͚ͯͨͩ͠Δͱࢦ
ɹޙ࠷ʹͳΓ·͕ͨ͠ɺࠓճ͓ॕ͍ͷ会Λ։͢࠵Δʹ
͋ͨΓɺԉॿ͍͖ͯͨͩ͠·ͨ͠ࢌथ။ʹް͘ྱޚΛ
ਃ্͛͠·͢ɻ

▲記念品と花束贈呈　　劉さん、中村さん

▲二次会　懐かしい友人に突撃電話中の中村さん、
佐藤さん、小林さん　　　　　　　　　　　　
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ɹฏ��݄̍̔ʹظ��ੜʢฏ̔ଔۀʣ
ͷ同窓会͕ࣥΓߦΘΕ·ͨ͠ɻલճ̐લ
Ͱ͕ͨ͠ɺࠓճ�5໊ͱɺલճΑΓଟ͘ͷօ
͞Μ͕ग़੮ͯ͘͠Ε·ͨ͠ɻఆࠁͷ࣌̒ޙޕ
ʹશһ͕ग़੮ɻ̌ऀࠁਓͱɺΈΜͳͷ
·ͣແ͔ͬͨͰ࣌ʢ学ੜ͢·͕͑ظ
͢Ͷʣɻ·ͣɺզʑͷग़ੈ಄ɺຊମҭ大
学ڭतͷాึ͞ΜͷסഋͰ։࢝ɻͬͦ͞
͘ΈΜͳྉཧΑΓɺΞϧίʔϧΛยखʹ͕
ΉɺΉɻଔ࣌ۀΑΓ大͖͘มΘͬͨਓɺ
͋Δ͍શ͘มΘΒͳ͍ਓɺ͍Ζ͍Ζɻग़੮
ऀʹॅॴΛύιίϯͰೖྗͯ͠ΒͬͨͷͰ
͕͢ɺʮۙ࠷؟Ͱύιίϯͷݟ͕ࣈ͍ʯͱ؟ͷϐ
ϯτΛௐઅͨ͠Γͯ͠·ͨ͠ɻ͔͠͠มΘͬͨΑ͏Ͱ
ҰݟΕɺ࣌香川大学Ͱʹաͨ࣌͝͠ʹ͋ͬ
ͱ͍͏ؒʹΔ͜ͱ͕Ͱ͖Δͷɺ同窓ੜͷྑ͞ͱݴ
͏ͷͰ͠ΐ͏͔ɻ·ͨɺ૬มΘΒͣঁࢠͷΈͳ͞Μ
͓៉ྷͰͨ͠Ͷɻ·͞ʹΞϯνΤΠδϯάͱ͔͏ݴɺ
ςΫϊϩδʔͷੌ͞ʹ͔͞ڻΕ·͢ɻਓࣜͰɺ
৽ਓୡ同窓会Λ͍ͯ͠·͕ͨ͠ɺฏ̔ଔͷঁ
ɺ৽ਓʹෛ͚ͯ·ͤΜΑɻྗࢠ
ɹલճධͩͬͨʰͻͱΓ̑ʱͷίʔφʔɻࠓճ
̑ؒͰࠓͷঢ়گΛΈΜͳʹͯͬޠ͖·ͨ͠ɻ̐
લͷ同窓会Ͱʮ։͠ۀ·͕ͨ͠आۚͰट͕ճΓ·ͤ

11期生同窓会　―平成29年―

学ٞɹ前田　敏樹ݩ

Μʯͱ͔ɺʮ医ہͰ͕͢ɺ্͔ΒԼ͔Βจ۟ݴΘ
Ε์͠ʂʯͳͲͳͲɺ大มͩͳ͋ͱࢥΘΕΔݴ༿͕ඈ
ͼަ͍ͬͯͨͷʹɺࠓճօ͞Μਵམͪண͔Εͨͷ
Ͱ͠ΐ͏ɺ۪ஒ୰͖ΑΓɺʮͤʹ͍ͬͯ·͢ʯ
ͱ͔ɺʮ։ۀॱௐʹ͍ͯͬߦ·͢ʯͱ͔ɺʮ˓˓܅ͷ
உͱ͏ͪͷ࣍உ͕同͡ΫϥεͰ͢ʯͳͲɺ΄ͷ΅ͷ
͢ΔʰͻͱΓ̑ʱͷίʔφʔͰͨ͠ɻࢠҭ͔ͯΒ͋
Δఔղ์͞Εɺࣄॆ࣮͍ͯ͠Δͷ͕ΘΕ·͠
ͨɻ͏ͦΜͳྸͳΜͰ͢Ͷɻʮे࢛ʹͯ͠Θͣʯ
ʮेޒʹͯ͠ఱ໋ΛΔʯͷҬʹΈͳ͞Μ౸ୡ͍ͯ͠
ΔΜͰ͢ΑͶɻ
ɹଔޙ��͕ܦաɻ͠ٱͿΓʹջ͔͍͠إʹ会͑ͯɺ
ϦϑϨογϡ͕ग़དྷ·ͨ͠ɻΈΜͳɺʮ·ͨ໌
͔Βؤுͬͯ͏͜ߦʯͱྗΛͬͨΑ͏ʹ͑ࢥ·
͢ɻه೦ࣸਅͷস͕ͦإΕΛ͍ͯͬޠ·͢ɻʮ·
ͨ̐ޙʹ会͓͏ʯΛ߹ݴ༿ʹɺΈΜͳ͍ͭͷ
ৗʹ͖ߦͯͬؼ·ͨ͠ɻ同窓ੜͱ͏ݴͷྑ
͍ͷͰ͢ͶɻࠓճདྷΕͳ͔ͬͨؒ࣍ճདྷ
ΕΔΑ͏ɺ͜Ε͔Β࿈བྷΛऔΓ߹͍͖͍ͬͯͨ
ͷͰ͢ɻ
ɹޙ࠷ʹͳΓ·͕ͨ͠ɺࠓճͷ同窓会ͷӡӦʹ͋
ͨΓɺཪํͰ४උʹྭΜͰ͘Εͨଜాথ͞ࢠΜʹɺ
同窓ੜҰ同Λදͯ͠ँײਃ্͛͠·͢ɻຊʹ
͋Γ͕ͱ͏ɻ࣍ճΑΖ͘͠Ͷɻ

左から宮下、渡部、水野
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ɹࠓճͷاըͷൃɺ͠ٱͿΓʹҿ͏Αɺͱ͍
͏同ظͷݴ༿Ͱͨ͠ɻݚम医ͷͱ͖Α͘ू·ͬͯ
ҿΈʹͨͬߦΓ͍ͯ͠·͕ͨ͠ɺݚम医͕ऴΘΓɺ
ΈΜͳ͕ͦΕͧΕͷࢪઃͰࣄΛ͢ΔΑ͏ʹͳͬͯ
ͳ͔ͳ͔ू·Δػ会͕͋Γ·ͤΜͰͨ͠ɻ͔ͤͬ͘
͔ͩΒ୭͔΄͔ʹ͜Εͦ͏ͳਓʹ͔͚Α͏ʂͱ
ͼ͔͚ͨͱ͜ΖɺฏͰ͋Γ·͕ͨ͠��ਓ΄Ͳݺ
ͷ同ू͕ظ·ͬͯ͘Ε·ͨ͠ɻ会学ੜͷ࣌ʹΑ

同窓会報告〈26期生＆研修医同期〉

納田早規子ʢฏ�3ଔɾظ��ੜʣ

ͷջ͔͍ͩͬͨ͠Γɺࠒഅྗɻ学ੜͷࡾ͍ͨͯͬ͘
Ͱ͔ͳ会ͱͳΓ·ޙ࠷ॳ͔Β࠷Γͱͨͬͩࠂ報گۙ
·ͨ͠ɻΈΜͳͷͨݟ学ੜͷͱ͖͔Βͪΐͬͱม
Θ͖͖͕ͬͯͨ͠·͕͢ɺத૬มΘΒͣͰ͢Ͷɻস
ɹಥવͷݺͼ͔͚Ͱू·͍͍ͬͯͨͩͨօ༷͋Γ͕ͱ
͏͍͟͝·͢ɻࠓճݝͷ同͚ͩظͰ͕ͨ͠ɺ͍ͭ
ɻ͢·͍ࢥΜͰ大ʹΓ͍ͨͱݺظͷ同֎ݝ͔

最前列左から　大島早希子、佐藤徹、大郷剛、和田直人、宮下武憲、三宅俊行、成田和穂、岡崎太郎、岩崎智視、野間貴久、前田敏樹
２列目　村田晶子、小林美和、増井祐子、永尾幸、村田知美、和田志乃、藤原聖子、重松文子、山上有紀、小野恵理、阿部加代、川﨑綾
子、田中敦子、藤本祐子
３列目　鈴木健夫、藤本洋和、苧坂直博～～間が開いて～～重松浩司、田原憲一、早野雅人
４列目（最後列）　近藤功、内ノ村聡、南一司、中川圭一、水野恵介、出口章広、渡部浩二、浅井竜彦、大河内眞之、笠井紀夫、細木茂、
中井誠二
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ɹฏ����݄��ɺԣߓΛݟͤΔχϡʔάϥϯ
υϗςϧͷ大ؒͰؔ౦ࢧ部会͕։͞࠵Εͨɻฏ�3
͔Β࢝·ͬͨ会ɺ్த։͔Εͳ͍͋ͬͨΑ͏
͕ͩɺॾઌഐํͷྗʹΑΓ�5ճΛܴ͑ɺࠓճ͔Β
શຊ֦大会ͱͯ͠ɺ֤͔Β͚ۦ͚ͨ学༑ͨͪ
ͱަچΛԹΊ߹ͬͨɻ
ɹ会ʹண͘ͱɺंҜࢠͰग़ܴ͑ͯԼͬͨ͞ҏ౻ཧ会
ʢ会ͱͯ͠ࠓճͰ̒ʹͳΒΕΔʣͱɺ͏ࢥΑ͏
ʹͳΒͳ͍会ͷखͱͳͬͯߕ൹ߕ൹͘͠ਚ͘͞Ε
͍ͯΔԞ༷ʹɺ̍ͿΓͷ͝ѫࡰΛ͍͍ͤͯͨͩͨ͞ɻ
ɹ会Ͱԁʹ͔Εͯண੮ޙɺࡢ݄͔̐Βจ
部科学লͷൿີʁΛଳͼɺ౦ژΛओͳ͝׆༂ͷ
ͱ͞Ε͍ͯΔਗ਼ݩलହઌੜͷϢʔϞΞͱ༏͠͞ʹҲΕ
ɻͨͬ·࢝ΑΓɺ͔ͳϜʔυͰ会ʹߦ会ਐ࢘ͨ
ɹߐ౻࢘ઌੜͷסഋͷ͝ൃͷޙɺࢀՃϝϯόʔ͕
ͻͱΓͣͭۙޠ͍ͯͭʹگΓ࢝Ίͨɻ֤ͷઌੜํ
͕ͦΕͧΕͷϑΟʔϧυͰɺ༷ʑͳՁ؍Λؤͯͬ࣋
ுͬͯΈ͑Δײʹ࢟৺͠ͳ͕Β͓ௌ͖͍ͯ͠Δͱɺ͜
͜Ͱಥવͷ࢘会ަͷϋϓχϯάɻ͝ଟͷਗ਼ݩઌ
ੜɺࢧ部会ΑΓઌʹ༧ఆ͞Ε͍ͯͨਛଁ学会ͷ࠲
৬͕͋Γɺ学会ͷύγϑΟίԣ·Ͱ͔ߦͳͯ͘
ͳΒͳ͍ͱͷ͜ͱɻ༧ఆ֎Ͱʹ໊͞ࢦΕͨࣗɺ
ਗ਼ݩઌੜͱͷثͷ大͖͞ͷҧ͍Λ͡ײɺϚΠΫΛѲΔ
खʹݏͳΛ͔͖ͳ͕Βɺ会Λਐͨͤ͞ߦɻ
ɹ学ੜ࣌ʹ部׆ಈҎ֎ͰͷઌഐɾޙഐͱͷަྲྀΛ΄
ͱΜͲ͍ͯͬ࣋ͳ͔͕ͬͨࣗɺॾઌഐํΛࠩ͠ஔ͍
ɺ第̒ճ͕͕ͨ͠ؾ会ͱ͍͏ͷɺԿͱၟӽͳ࢘ͯ
͔ΒࢀՃ͍͖ͤͯͨͩ͞ɺগͣͭ͠ަྲྀͷΛͯ͛
͖ͨ͜ͱͱɺ͔ࠒΒ'BDFCPPLͰ͕ܨΓɺ学ੜ࣌
ʹ໘͕ࣝແ͔ͬͨઌੜํͱɺឺΛਂΊͭͭ͋ͬͨ
͜ͱʹ͑ࢧΒΕԿͱ͔大ʁΛՌͨͨ͠ɻ
ɹۙگ報ޙࠂɺςʔϒϧΛҠಈͯ͠ɺͦΕͧΕʹޠ
Β͍ɺ大͍ʹΓ্͕͍ͬͯΔͱ͜ΖͰɺਗ਼ݩઌੜ͕
ͬͯདྷΒΕͨɻޙ࠷ɺྫ߃ͷू߹ࣸਅͱҰຊకΊ

第15回関東支部会に参加して思うこと
ɹɹɹɹɹɹɹ

　野村　直人ʢฏ̏ଔɾ̒ �ੜʣظ

Ͱऴྃ͠ɺདྷͷ࠶会Λࢄͯ͠ظ会ͨ͠ɻ
ɹҰ࣍会ऴྃޙɺ͍ͭೋ࣍会ͰهԱ͕͘͏ةͳΔ
͘Β͍·ͰҿΜͩ͘ΕͨΓ͍ͯͨ͠ͷ͕ͩɺ同ظͷ
ॱઌੜͱҳΕͯ͠·͍ɺ࿈བྷ͕͔ͭͳ͘ͳͬͯ͠ࢁ
·ͬͨɾɾɾ
ɹํͳ͘ɺখӍަ͡Γͷத՚֗Λኲኾ͍ͳ͕Βɺ͔
͍ͭͯ࿘ਓ࣌ʹͨͬ͜ߦͱͷ͋Δ࿏ཪͷ͓ళΛ
͍ͯͬਁʹग़͍ࢥΛᄨΓͳ͕ΒםɺͻͱΓத՚͚ͭݟ
ͨɻͦΜͳΛ'BDFCPPLʹͨ͛ڍͱ͜Ζɺۙʑ同ظ
ͷখྛ༟೭ઌੜ͕֎科学会Ͱ্͢ژΔ͔ΒɺͦͷޙҰ
ॹʹɺԣͷ͖͢ম͖ൃͷ͓ళͰɺϦϕϯδ͠Α͏
ͱࢁઌੜ͔Βঌू͕͔͔ͬͨɻͦΕͳΒͱɺਗ਼ݩઌ
ੜͱࢧ部会ʹࢀՃͰ͖ͳ͔ͬͨॾҪོҰઌੜɺͦͯ͠
ઌੜ༠ͬୖߐഐͷೖޙ部会ͰަྲྀΛਂΊͨ̍ࢧ
ͯ̒ਓͰվΊͯϛχ同会Λ։͍ͨɻ
ɹઈͷ͖͢ম͖Λ৯ͳ͕Βɺੲۙگ報ࠂʹՖ͕
࡙͖ɺਗ਼ݩઌੜͷʹΘ͔ʹ৴͍͡ɺཚສৎͷوॏ
ͳ༐Λௌ͔͍͖ͤͯͨͩ大͍ʹΓ্͕ͬͨΓͨ͠
͕ɺೖߐઌੜ͕͍ࣸݹͨ͠ࢀ࣋ਅʹ͔͞ڻΕͨɻ
ɹͦ͜ʹɺ࣌大学̎ੜͰόϯμφΛ಄ʹ͍ͨר
ए͖ͷਗ਼ݩઌੜɺࢧݱ部会ͷҏ౻ઌੜͱͱʹೖ
ઌੜ͕Γߐઌੜ͕͍ࣸͬͯͨɻ࣮ҏ౻ઌੜͱೖߐ
߹ͬͨͷɺθϛͷ߽ಙࣉྈͩͬͨͦ͏ͰɺͦΕͧ
Ε̍࿘ͱ̎࿘ͩͬͨͱͷ͜ͱɻग़ѭͬͨͷडݧ
Ͱ;ͨΓͱ߹֨͢Δ͜ͱͰ͖ͣɺཌҏ౻ઌੜ
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香川医大ʹ߹֨͢Δɺೖߐઌੜ͕͍ئΘͣɺ
ͦͷޙ医学部ਐ学Λ͍ͨͯ͠ࢦͱͷ͜ͱͩͬͨɻ
ɹࣸਅɺ͔࣌Βͷྑ͔ͬͨ྆ઌഐ͕ɺ医学部ਐ
学ΛఘΊͳ͍ೖߐઌੜΛྭ·ͦ͏ͱɺಓޙԹઘʹͬߦ
֮͠ൃ͕࣮ࣄΒΕͨͦ͏͕ͩɺͦ͜Ͱ৽ͨͳࡱʹࡍͨ
ͨɻू·ͬͨ̒ਓͷதͰɺμϥμϥͱ७ਮʹʁ̑࿘
͕ͨࣗ͠࠷ͱউखʹࠐ͍ࢥΜͰ͍͕ͨɺೋͭͷ
大学ʹ௨͍ͳ͕ΒडݧΛଓ͚͍ͯͨೖߐઌੜͷํ͕ɺ
ͻͱ্ͭͰ͋ͬͨɻएʑͯ͘͠ॊΒ͔ͳ༏͍͠ରԠ
Λ͢Δೖߐઌੜͷ͓ਓฑΏ͑ɺશ͍͘ࢥدΒ͵ࠂ
നʁ͕ͩͬͨɺࣗͳͲΑΓۤ͘࿑͕͍ͨؒ͠Δ
ͷͩͱ͏ࢥͱɺԿ͔͍ͩޓͷڑ͕͍ۙͮͨΑ͏ͳؾ
͕ͨ͠ɻͦ͏͑ݴɺू·ͬͨ໘ʑͷத͚ͩͰɺԾ
໘࿘ਓؚΊͨ̐࿘ɺ̏࿘ͱ͍ͯɺଟ࿘ੜͰೝΊͯ
͘Εͨߍͷջͷਂ͞ʹվΊͯײ৺͢Δͱͱʹɺଟ
༷ͳ学ੜ͕͍Δ༁͔ͬͨΑ͏ͳ͕ͨ͠ؾɻ
ɹҎલଔޙ��ͷ同窓会Ͱɺ学ͷ্ݪઌੜʹ͓会͍
ɺ学͔͠ͳ͍学科Ͱ�5͔͠औΕͳ͔ͬͨࣗࡍͨ͠

Λ߹֨ͤͯ͞Լͬͨ͞ཧ༝Λ͓ਜͶͨ͜͠ͱ͕͋ͬ
ͨɻͦΜͳ͜ͱԱ͍͑ͯͳ͍͕ɺࡏݱࠓɺ͕܅医ऀͱ
ͯࣾ͠会ʹݙߩͰ͖͍ͯΔͷͳΒɺࣗͨͪͷྗ؟֬
͔ͩͬͨͰ͠ΐʁͦ͏ݴΘΕͯɺਂʑͱ಄ΛԼ͕͛ͨɺ
ͦͷͱ͖ͷԸࣻͷ͓͔͛Ͱɺ医ྍͱ͍͏ඨʹ্͍͛ͯ
͖ͨͩɺૉఢͳ同๎ͨͪͱ͝ԑΛͭ࣋͜ͱ͕Ͱ͖ɺࡏݱ
ͷ͕ࣗ͋Δ͜ͱʹͨ͜͠ँײͱΛ͍ࢥग़ͨ͠ɻ
ɹ同࣌ʹɺ医ࢣͱͯ͠ɺਓͱ༷ͯ͠ʑͳྖҬͰɺʑ
৮ΕΔ͜ͱͷͰ͖Δʹ࢟༂͍ͯ͠Δؒͨͪͷ׆
同会ͷଘࡏɺ͜ͷࣄʹब͔ͤͯ͘ΕͨɺԿ͔ݟ
͑͟ΔखͷଘࡏΛ࠶ೝࣝ͠ɺॳ৺ʹ͔ͭڏݠͯͬؼਅ
ʹɺੜ͖ͯ࢟͘ߦΛ͍ࢥग़ͤͯ͘͞ΕΔɺوॏͳ
Ͱ͋Δͱͨͬࢥɻ
ɹࠓճͷࣥචʹͨΓɺࣸਅͱաڈͷܦҢͷ൸࿐Λɺ
շͯ͠Լͬͨ͞ೖߐઌੜ͔Β͍͍ͨͩͨϝʔϧɺ
͜Ε͔Βҏ౻ઌੜ͕会ΛΊͯԼ͞Δؒɺຖճ
ग़੮͠·͢ͱ݁Ε͍ͯͨɻͦ͜ʹɺਓੜ͕͏ࢥΑ
͏ʹਐ·ͳ͍ͱ͖ʹɺָۤΛڞʹͨ͠ऀ同࢜ͷឺ͍ݻ
Λ֞ؒݟΔ͜ͱ͕Ͱ͖ɺͪ͜Β·Ͱ༐͚ͮؾΒΕͨΑ
͏ͳ͕ͨ͠ؾɻ

【参加者（卒年順）】S61年：江藤誠司、尾島博、北窓隆子、吉井聡子／S62年：伊藤正裕、内田光一、木林和彦、近藤昌敏、島田健永
／S63年：伊藤理支部会長、井上由実、清元秀泰、佐々木豊明、田中淳一、山田賢治／H元年：斉藤弘、古市眞／H２年：緑川剛／
H３年：内山順造、杉原聡、野村直人、丸山雄一郎／H４年：入江琢也、後藤孝也、杉田礼典、滝口信／H６年：伊藤美奈子、横塚由美
／H14年：幾世橋佳、平良摩紀子、林省吾　計31名（注　写真の順とは異なります。）

数十年前、道後温泉にて。左端が伊藤理支
部会長、清元先生。前列右端が入江先生。
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ɹ第3�ճ香川大学医学部ߦ࣮ࡇҕһ
ΛΊ·ͨ͠ԬాͰ͢ɻࢸΒͳ͍
ଟʑ͔͋ͬͨͱ͍ࢥ·͕͢ɺ��
݄͔̓Β̕ͷ̏ؒແࣄʹ医学
部ࡇΛऴ͑Δ͜ͱ͕Ͱ͖ͨͱ͍ࢥ·
͢ɻ͜ͷΛआΓ͓ͯྱਃ্͛͠·
͢ɻ医学部ࡇͷ४උΛ͍ͯ͘͠ʹ͋
ͨͬͯɺ࣮ߦҕһͱ͍͏大͕ࣗ
ʹ·Δͷ͔ͱ͍͏Έ͋Γ·
͕ͨ͠ɺಘΒΕͨͷͱͯ大͖
͔ͬͨͱ͍ͯͬࢥ·͢ɻ
ɹࠓͷ医学部ࡇͷӡӦɺྫ
ͷ医学科̐ੜͱޢ学科̏ੜʹ
Ճ͑ɺ医学科̏ੜؚΊͨͨͬߦ
ΊྫΑΓਓ͕গ͠ଟ͍૯��໊
ͷ࣮ߦҕһ͕͍·ͨ͠ɻ͔͠͠શһ
͕֤ʑͷࣄΛ͔ͬ͠Γͱ͜ͳͯ͠
͘Ε·ͨ͠ɻ͜ͷ࣮ߦҕһͷͱ
ͳͬͯΈΜͳΛ·ͱΊ͍ͯ͘ͱ͍͏ݧܦΛ学ੜ࣌ʹ
Ͱ͖ͨ͜ͱͤͳ͜ͱͩͱ͍ࢥ·͢ɻ学ࡇͷӡӦʹ
ؔΘΔ͜ͱΛܾΊͨͷ̏ੜͷ݄̑ࠒͰɺ࣌ܰ
࣌չͨ͠ޙΛ͠·ͨ͠ɻࣄͰΓ·͢ͱฦͪ࣋ؾ͍
͚͋ͬͨΕͲɺ̎ؒ医学部ࡇͷӡӦʹैࣄͰ͖ͨ
͜ͱͰɺਓͱͷͭͳ͕Γ͕૿͑ɺ͍Ζ͍Ζͳ໘Ͱࣗ৴
Λ͚Δ͜ͱ͕Ͱ͖·ͨ͠ɻࠓͱͳͬͯ༠ͬͯ͘Ε
ɻ͢·͍ͯ͠ँײઌഐʹ৺͔Β౻ࠤͨ
ɹͯ͞ɺࠓͷ医学部ࢲͯʹࡇୡ͕ͨ͛ܝςʔϚ
ʮϦΦʹଓ͚ʂʙ%�PQBNJOFશ։ʙʯͰ͢ɻ͜ͷ
ؾ׆ͷͰΦϦϯϐοΫʹෛ͚ͳ͍Α͏ͳɺࡾ
͋;ΕΔૉΒ͍͠医学部ࡇΛ࣮ߦҕһҰ同Ұؙͱ
ͳͬͯ࡞Γ্͛ΔΑ͏ྗ͍͖͍ͯͨ͠ɺͱ͍͏͍ئ
ΛʮϦΦʹଓ͚ʂʯͱ͍͏部ʹୗ͠·ͨ͠ɻ·ͨɺ
%PQBNJOFͱɺΔؾϗϧϞϯͱݺΕɺਓؒͷ
ҙཉָ͠͞ʹؔ࿈͕͋Γ·͢ɻࢲୡɺ医
学部ࡇʹؔͯ͠%PQBNJOFશ։Ͱҙཉతʹ׆
ಈ͍͖͍ͯͨ͠ɺͦͯ͠ɺ͜ͷ医学部ࡇʹདྷ
ͯͩͬͨ͘͞ํ%PQBNJOFશ։ʹͳΔ΄Ͳ
ָ͠ΜͰΒ͍͍ͨɺͱ͍͏͔͍ࢥΒ͜ͷα
ϒςʔϚΛ͛ܝ·ͨ͠ɻ
ɹ͜ͷςʔϚΛ࣮͢ݱΔͨΊʹɺ༷ʑͳऔΓ
ΈΛ͍ߦ·ͨ͠ɻ·ͣɺॳͷࢼΈͱͯ͠医
学లʹͯࡾ大学࿈اܞըͱབྷΜͩελϯϓϥ

ϦʔΛ࣮͠ࢪ·
ͨ͠ɻߍࡏੜΛ
ؚΊɺࠓ·Ͱ医
学లʹΛӡΜ
ͩ͜ͱͷͳ͍
ͷਓʑ͕ༀแମ
ଌఆີࠎݧ
ɺ༷ʑͳछྨ
ͷలࣔମݧʹ
ྻΛ͍ͯͬ࡞·
ͨ͠ɻଞʹɺ
ϑΣΞτϨʔυ
ͷൢചɺ
同༷ຊࡢ
όϯΫͷએࠎ

第37回香川大学医学部祭を終えて
第3�ճ香川大学医学部ߦ࣮ࡇҕһ

医学科̐ɹ岡田　裕希
「リオに続け！～D-opamin全開～」

学祭実行委員（今年から医学科３年も）

軽音学部ライブ

AED講習会

医療講演�黒田泰弘教授「災害時の医療とは」
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һͷํͱͯ͠ྗڠ֎部ϒʔεΛઃ͚ΔͳͲ͍ߦ·͠
ͨɻ報׆ಈʹ͓͍ͯɺπΠολʔϗʔϜϖʔδ
ʹΑΔએͪΖΜͷ͜ͱɺશࠃͷ学ࡇΛհͯ͠
͍ΔαΠτʹ香川大学医学部ࡇͷϖʔδΛ͍ͨͯͤࡌ
͍ͩͨΓͯ͠ɺଟ͘ͷํ͕དྷ͍͚ͯͨͩ͠ΔΑ͏ʹ
ʹΒ͠·ͨ͠ɻྫΑΓଟ͘ͷํʑ͕医学లڽΛ
ͱӡӦΛ͢Δଆͱͯ͠大͍͍ͨͩͨͯͬ͜دཱͪ
มت͍͜͠ͱͰ͢ɻདྷҎ߱ଟ͘ͷํʑʹདྷͯ
͍͚ͨͩΔΑ͏ͳັྗతͳ医学部ࡇͰ͋ͬͯ΄͍͠ͱ
Γ·͢ɻ͓ͯͬئ
ɹฏ3�͔ΒतۀΧϦΩϡϥϜͷ߹্ɺ医学
科̐ੜ͕医学部ࡇͷӡӦʹै͢ࣄΔ͜ͱ͕Ͱ͖ͳ͍
ͨΊɺӡӦ学Λ̍ͭԼͷ学ʹͤΔ͜ͱʹ͢Δ༧
ఆͰ͢ɻ医学部ࡇ։ظ࣌࠵Λ݄̑ʹ͢Δͱ͍͏Ҋग़
ͨͷͰ͕͢ɺΞϯέʔτΛऔͬͨ݁Ռ͜ͷΑ͏ͳܗΛ
ͱΔ͜ͱ͕ܾ·Γ·ͨ͠ɻͦͷͨΊདྷࠓ·
Ͱͷ医学部ࡇͱগ͠ҟͳΔ部͕ग़ͯ͘Δ͔ͱ͍ࢥ
·͢ɻࡏݱɺࠓͷলΛ౿·͑ͭͭɺདྷҎ
߱ͷ医学部ࡇͷࡏΓํʹ͍ͭͯࠓͷ෭࣮ߦҕһɺ
ͭ·Γߦ࣮ظ࣍ҕһͱ͠߹͍ͬͯΔ࠷தͰ͢ɻ
ɹޙ࠷ʹͳΓ·͕ͨ͠ɺҰ学部ࡇͱͯ͜͠Ε΄Ͳ·

Ͱʹ大نͳ香川大
学医学部ࡇΛ։͢࠵
Δ͜ͱ͕Ͱ͖·ͨ͠
ͷɺࢌथ။医ࢣ
会ͷํʑɺ香川大学
医学部ͷڭ৬һͷօ
͞Μɺ学ࣨͷํʑɺ
εϙϯαʔͷํʑɺ
ҕһͷΈߦ࣮ͯͦ͠

Μͳͷ͝ྗڠͷࣀ
ͱվΊͯް͓͘ྱਃ
্͛͠·͢ɻདྷ
Ҏ߱香川大学医学
部ࡇͷӡӦʹؔ͠·
ͯ͠ɺ͝ࢦಋɺ͝
ฬᎪͷఔΑΖ͓͘͠
ɻ͢·͍͍ͨ͠ئ

“NO�DANCE�NO�LIFE”�ダンスライブ

医学展受付
アルコールパッチテスト

S-po

妊婦体験

三俣診療班

模擬検診コーナー

かがわぬいぐるみ病院



讃樹會ドクター総合補償制度ご案内

申し込み

中！

補償開始日 4 月 1 日 5 月 1 日 6 月 1 日 7 月 1 日 8 月 1 日 9 月 1 日

A1 タイプ 40,660 37,270 33,880 30,500 27,110 23,720

A2 タイプ 51,570 47,270 42,980 38,680 34,380 30,080

補償開始日 10 月 1 日 11 月 1 日 12 月 1 日 1 月 1 日 2 月 1 日 3 月 1 日

A1 タイプ 20,330 16,940 13,550 10,170 6,780 3,390

A2 タイプ 25,790 21,490 17,190 12,890 8,600 4,300

病気・ケガで働けない期間、先生方に代わって生活費を先生やご家族のもとにお届けする保険です。

業務上・業務外を問わず病気・スポーツ中・交通事故など様々な原因で就業不能となった場合に保険金をお支払いします。また、入院はもちろん自宅療養

により就業不能となった場合なども保険金をお支払いします。ご加入の際に、健康状態を正しくご記入いただくだけで、医師の診査は不要です。

医師賠償責任保険(年払い)保険料

（５月以降は中途加入保険料）
A1 タイプ 対人(一事故につき)１億円、(保険期間中)3 億円

A2 タイプ 対人(一事故につき)２億円、(保険期間中)６億円

◆◆お申込み、お問合せは下記までお願いします。◆◆

＜讃樹會事務局＞ 直通 TEL087-840-2291
E-mail dousou@med.kagawa-u.ac.jp

又は＜取扱代理店＞ 株式会社第一成和事務所 フリーダイヤル 0120-100-492

1.医師賠償責任保険（勤務医向け） ＜保険期間：平成 29 年 4 月 1 日～1 年間＞ ※中途加入もできます。

日本国内で行った医療業務による患者の身体の障害が保険期間中に発見され、被保険者が法律上の賠償責任を

負担した場合に、損害賠償金や訴訟費用・弁護士費用等の諸費用に対して保険金をお支払する保険です。

団体割引が適用され

割安な保険料

医学部同窓会による団体契約につき

一般契約より20％割引でご加入いただけます！

所属先に変更があった際も日本国内での医療業務であれば補償対象となります。

例）高松赤十字病院 ⇒ 国立がんセンター中央病院

※国内勤務のためいずれも補償対象となります！

医師賠償責任保険は

中途加入も可能

毎月 1 日を補償開始日として中途でご加入いただけます！

（例）5 月 25 日加入手続き⇒7 月 1 日午後 4 時から補償開始

中途加入の締切日 ： 毎月末

中途加入の補償期間 ： 翌々月 1 日午後 4 時～翌年 4 月 1 日午後 4 時まで

ドクターをサポートするその他の補償

2.所得補償保険

国内の勤務であれば

どこでも補償対象

病気やケガ、がんでの入院・手術等を補償する保険です。

病気やケガでの入院でも、１日目から補償されます。がんの場合、がんと診断確定された時に診断保険金、入院・手術・通院した時にも手厚い補償で徹底

的にがんと闘うための保険です。

引受保険会社

東京海上日動火災保険㈱簡単な加入手続き（翌年以降、原則自動更新）

3 つの安心で

先生方をサポート

3.医療・がん保険

香川大学医学部医学科同窓会会報第53号
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ɹࠓճແࣄʹ会報ΛൃߦͰ͖·͢͜ͱɺࢌथ။会һɺࣄہͷօ༷ʹँײਃ্͛͠·͢ɻ
ɹ৽ͷ಄ॴײͱͯ͠ฏ川෭会ΑΓ͓ݴ༿Λ͖·ͨ͠ɻʮࣗʯͨࣾ͠会Λ͢ࢦதͰͷࢌथ။ɺ香
川大学ͷׂΛͤ͑͞ߟΒΕΔ༰Ͱͨ͠ɻۙ΄΅ຖ号͔͓ܽͣ͞ಧ͚ग़དྷ͍ͯΔ同窓ੜͷڭतब
ѫࡰɺాࡔઌੜɺதઌੜͷ໊̎ͷઌੜํʹ͖·ͨ͠ɻࢌथ။ʹ͍͠خχϡʔεΛ༗͏͍͟͝·͢ɻ
χϡʔεͷ窓ᖛຊ会ͷೆઌੜڭतबॕլ会ͱฏ��香川ݝ医学会ͷ͝報ࠂΛ͖·ͨ͠ɻ
·ͨฏ��医ྟࢣচݚमϚονϯά݁Ռ͔Βɺ大学පӃͰ��໊ͷݚम医ͷઌੜํ͕ݚमΛ։࢝͞Ε
Δͱͷ報͕͋ࠂΓ·ͨ͠ɻ香川ݝͰࢌथ။ͷٻΊΒΕ͍ͯΔׂͷ大͖͞Λͣ͡ײʹ͍ΒΕ·ͤΜɻ
ɹຊ号Ͱ̎ͭͷಛूࣄهΛͯͤ͞ࡌܝ͖·ͨ͠ɻ·ͣᖛຊ会ʹΑΔޢ学科ɺ࿇会ɺࢌथ။ͷࡾ
ऀ会ஊͰ͢ɻޢ学科ͷଔۀੜ����໊Λ͑ɺ৽ͨͳεςʔδʹ͍͔ͯͬΔͱ͡ײΒΕɺޙࠓߋͳ
Δࢌथ။ͱͷڞӫ͕ظ͞Ε·͢ɻ第̎ͷಛूBSPVOEಛूͱͯ͠ʮΞϥϑΟϑʯੈͷ��໊ͷઌੜํʹ
Β·ͰΘ͖ͬͯ·͢ɻBSPVOEಛू͕ͪ͜ؾ׆Δੈͱͯ͠ɺ͍࣮ͯ͠ॆʹ͞·ࠓ͖·ͨ͠ɻͯ͠ߘد
ੈΛม͑ͯܧଓͯ͠ࢀΓ·͢ͷͰɺ͝ྗڠΛ͓͍ئக͠·͢ɻ
ɹ部ͷ͕ͨΓɺʮ��ޙͷࢲʯͷ��ޙγϦʔζࢌथ။͕ண࣮ʹ݄ΛॏͶ͍ͯΔ͜ͱΛ͡ײΒΕΔ
γϦʔζͰ͢ɻཹ学Ϩϙʔτɺڀݚॿɾྭ報ࠂɺଟ͘ͷࢧ部会ɾ࠙会ɺ医学部ࡇͷൃ׆ͳ׆ಈ報ࠂΛ
༗͏͍͟͝·͢ɻ大ม೦Ͱ͋Γ·͕͢ɺނ川ޱ༸࣏ઌੜͷౣ͔ࣄهΒઌੜͷ͓ਓฑࣱ͕Ε·͢ɻ
͜ͷΛ͓आΓۘ͠ΜͰ້͝Λ͓فΓਃ্͛͠·͢ɻ
ɹຖ号ͷ͜ͱͳ͕Βͨͬͩͯ͘͞͠ߘدօ༷ɺ৺ΑΓँײਃ্͛͠·͢ɻօ༷ʹ͠·ΕΔΑ͏ͳࢴ໘ʹͳ
ΔΑ͏ඍྗͳ͕Βྗͯ͠ࢀΔॴଘͰ͢ɻࠣࡉͳࣄͰ݁ߏͰ͢ͷͰɺ͝ҙ͝ݟఏҊ͕͍͟͝·ͨ͠ΒΑΖ
ਃ্͛͠·͢ɻ͍ئ͓͘͠

� ੜʣظ��ɹ҆ాਅ೭ʢฏ̕ଔɾہ報

編 集 後 記

事 務 局 か ら の お 知 ら せ ʲ࿈བྷɾ߹ͤઌ ɹr5&-ɹ���ʵ���ʵ����
� &�NBJM�EPVTPV!NFE�LBHBXB�V�BD�KQ

◆医師賠償責任保険を年間通じて受け付けてい
ます（途中加入ができます）。詳細は事務局
にお問合せ下さい。（関連記事P56）

◆同窓会、懇親会を開催する際には、10人以上
集まると一人2000円の支援がありますので
是非ご利用下さい。

◆国外留学助成金の申込は年２回です。直近の
締切は本年３月末日です。次は９月末日とな
ります。

◆研究助成金／研究奨励金の申込締切は毎年４
月末日です。ふるってご応募下さい。

訃報
ਖ਼会һ

川ޱ༸࣏ઌੜɹɹฏ̑ଔʢ第̔ظੜʣ
ɹɹɹɹɹɹɹɹ����ɹ݄̕

ੜʣظ��ઌੜɹɹฏ�5ଔʢ第߂ହ౻ࠤ
ɹɹɹɹɹɹɹɹ����ɹ��݄ɹ

ۘΜͰ້͝Λ͓فΓਃ্͛͠·͢ɻ
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教室の現況と循環器治療における 
 今後の発展

科ɹ堀井　泰浩

ɹ৺ଁ݂֎科第Ұ֎科Λൃలղফͯ͠ઃ͞Ε��͕
Լࢁฃਝͷಇ͖Λͯ͘͠Ε͍ͯΔࢠࢰࠓա͠·ͨ͠ɻܦ
༸Ұ।ڭतʢฏ̐ଔ第̓ظੜʣͱͱʹɺ࠷ઌͷ৺
ଁखज़Λ͍͔ʹ҆શʹ͢ߦࢪΔ͔ͱ͍͏͜ͱʹ݂ಓΛ͋͛
ͨ��Ͱͨ͠ɻ
ɹ৺ଁ大݂खज़͜ͷ��Ͱ大͖͘ม༰͖ͯ͠·ͨ͠ɻ
͘ףಈ຺όΠύεखज़͕࠷大ଟͰ͕ͨ͠ɺऀྸߴʹର
͢Δหບڳ部大ಈ຺ᚅʹର͢Δखज़͕ٸʹ૿Ճͯ͠
྇կ͢ΔΑ͏ʹͳΓ·ͨ͠ɻੑ݂ڏ৺࣬ױͰ୯ಠͷףಈ
຺όΠύεज़ͦ͜ݮগ͍ͯ͠Δͷͷɺหບ大ಈ຺ᚅ
ͱͷෳ߹खज़͕ଟ͞Ε͍ͯ·͢ɻࢲףಈ຺όΠύεज़
ͷΈͳΒͣɺ৺ޙ࠹ߎےͷॏ৺ෆશʹର͢Δखज़ྍ࣏Λ
ઐͱ͓ͯ͠Γɺܗࣨࠨज़ͳͲͰ৺ػͷճ෮Λਤͬͯ
͍·͕ͨ͠ɺຊͰΑ͏͘৺ଁҠ২͕૿Ճ͠ɺิॿ
ਓ৺ଁ࣮༻͞Εɺ͞ΒʹٸʹਐԽ͍ͯ͠·͢ͷͰɺ
खज़͕ࣨ৽ઃ͞Ε*$6૿চͱͳΓΑ͏͘ઃඋ͕͍·
ͨ͠ͷͰɺΘΕΘΕ香川大学පӃͰॏ৺ෆશʹର͢Δ
͘४උΛਐΊ͍ͯΔͱ͜ΖͰ͢ɻ࢝͢ઌਐ医ྍΛ։ߴ
ɹ·ͨɺ݂ྍ࣏ͷਐา֮·͘͠ɺෲ部大ಈ຺ᚅʹ
ର͢Δεςϯτάϥϑτ3"7&ྍ࣏ڳ部大ಈ຺ᚅʹର͢
Δ5&7"3ɺ৽ઃ͞ΕͨϋΠϒϦουखज़ࣨΛ༻ͯ͠ɺ
ͰݝΕ͍ͯ·͕͢ɺ͞Βʹ香川ͯ࢝͘͠त͕։ڭԼ।ࢁ
ज़5"73Λͱͯ͠ͷ大ಈ຺หஔྍ࣏Δ݂͍ͯͬ·࢝
४උதͰ͢ɻ
ɹࡏݱͷ॥ྍ࣏ثʹ͓͍ͯɺ৺ଁ݂֎科͚ͩͰͳ

͘॥ث科ͱͷϋʔτνʔϜͱͯ͠ͷऔΓΈ͕ॏཁͳ
ཁૉͱ͞Ε͓ͯΓɺͱ͘ʹ5"73Ͱඞਢͷ͜ͱͱ͞Εͯ
͍·͕͢ɺ͍ʹ香川大学Ͱ॥ث科ͱྍ࣏ʹີۓ
ʹ͍͋ͨͬͯ·͢ɻࢲͷෝޙʹɺফԽث֎科ͱ߹同
֎科ප౩ʹଐ͍ͯ͠·͕ͨ͠ɺ࣌පӃΛ͞Ε͍ͯͨ
ඌ学ʹແཧΛ͓͍ͯ͠ئɺ॥ثප౩ͱͯ͠ප౩Λ࠶ฤ
͖ͯ͠ɺҎདྷ֎科科͕同Ұප౩Ͱɺज़લज़ޙΛ్Ε
Δ͜ͱͳ͘Ұ؏ͨ͠ํͰྍ࣏ʹ͖͋ͨͬͯ·ͨ͠ɻिʹ
Ұ॥ث科ͱ৺ଁ݂֎科Ͱ߹同ΧϯϑΝϨϯεΛ
։͠࠵ɺ͞ऀױΜͷํྍ࣏Λܾఆ͍ͯ͠·͢ʢࣸਅʣɻ·
ͨɺ同࣌ʹຑਲ科ͱͷྫݕ౼͍ߦɺ֎科ྍ࣏Λ֎科医
Λ࣮ફྍ࣏ͨ͠ʹΜΛத৺͞ऀױͷͰͳ͘ɺ͏ߦ͕͚ͩ
͍ͯ͠·͢ɻ
ɹ݂ྍ࣏൚ͳ॥ثපͷྍ࣏ͱͯ͠ൃల͍ͯ͠
·͢ɻࡏݱɺΧςʔςϧྍ࣏ףಈ຺εςϯτ২͑ࠐΈͱ
ͯ͠॥ث科医͕ྍʹ͍͋ͨͬͯ·͕͢ɺޙࠓห
ບΛ͡Ίͱͨ͠ଟ࠼ͳ࣬ױରԠ͢ΔʹɺΧςʔς
ϧͷशख़͚ͩͰͳ͘ɺ֎科खज़खٕ֎科医͕ମಘ͠
͍ͯΔղͷѲɺ࠷৽ͷ$5.3*ʹΑΔৄࡉͳݕ౼ͳͲɺ
科ԣஅతͳϋʔτνʔϜͱͯ͠ͷऔΓΈ͕ཁ͞ٻΕɺ
科֎科ͱ͍ͬͨΈͦͷͷ͕࣌Εͷͷͱͳͬ
͖ͯ·͢ɻͪΖΜɺࡏݱͷඪ४ྍ࣏Ͱ͋ΔΧςʔςϧ࣏
ྍ։৺ज़ࣗମͷҙ͕ٛԼ͢ΔΘ͚Ͱ͋Γ·ͤΜ͕ɺ
ΑΓ౷߹͞ΕͨܗͱͳΓɺखज़खज़ࣨͰΧςʔςϧΧ
ςʔςϧࣨྍ࣏ͰͱશʹผߦʹݸΘΕΔͷͰͳ͘ɺ৽
ઃ͞ΕͨϋΠϒϦουखज़ࣨͰɺ科֎科͕ڠ同Ͱྍ࣏ʹ
͋ͨΔ͜ͱʹͳΓ·͢ɻ
ɹͯ͞ɺ৺ଁ݂֎科ͰࢁԼ।ڭतͷԼɺࡾਓͷଔۀੜ
ظ��Γ·͢ɻຊণฏʢฏ��ଔ第͓ͯ࢝͠मΛ։ݚ͕
ੜʣɺຊͰ࠷大ͷ։৺ज़ΛތΔهݪࡗ೦පӃͰࡾ
ؒͷݚमΛऴ͑ͯࠓय़͔Βؼ学͢Δ༧ఆͰ͕ͨ͠ɺ༏लͳ

ਓࡐͰݚमؒظΛԆͯ͠ཉ͍͠
ͱͷཁ͕͋ͬͨͷͷɺ大学ͷ
ஶ͍͠ਓһෆ͋Γɺ͔݄
Εͯͷؼ学Λ༧ఆ͍ͯ͠·͢ɻࡕ
ຊߒॿʢฏ��ଔ第�5ظੜʣɺ
ؒࡾපӃͰݪࡗͷࢁ͔ΒԬࡢ
ͷݚमΛ։͓ͯ࢝͠Γɺத川͞
ࡏݱੜʣظ��ʢฏ�3ଔ第ࢠ
大学Ͱݚम͓ͯ͠Γ·͢ɻ৺ଁ݂
֎科ͱͯ͠·ͩ·ͩਞ༰࣏
ྍ༰ෆ͠ɺͦΕͻͱ͑ʹ
ງҪͷෆಙͰ͋Γ·͕͢ɺٯʹ
ਐల͍ͯ͘͢͠·͢·ޙࠓͱ͏ݴ
ՄੑΛൿΊ͍ͯΔɺͱ͍͏͜ͱ
Ͱ͜ͷߘΛऴ͍͑ͨͱ͍ࢥ·͢ɻ

診療科だより� 香川大学医学部附属病院　心臓血管外科

心臓血管外科、循環器内科、体外循環技師、MEによる合同カンファレンス




